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Los fondos provienen de la Fundación Antonio Pérez

La Diputación presenta 
un ciclo de exposidones

GCOO pide a la 
CCM que tutele 
Fricuenca

La Fundación Antonio 
Pérez mostrará con tres ex
posiciones la obra gráfica 
española e internacional, 
con el objetivo de "difundir 
la cultura y promocionar el 
arte contemporáneo tanto 
en la ciudad de Cuenca 
como en la provincia", se
gún Marina Moya.

El ciclo contará también con 
una exposición de fotografías de 
Santiago Torralba titulada "Sá
hara: La mirada del exilio", con 
lo que se iniciaunanueva víade 
trabajo que consiste en la rea
lización de exposiciones ajenas 
a los fondos propios. La inclu
sión de obras no pertenecientes 
a la Fundación tienen que tener, 
según Moya, "un sello de cali
dad y prestigio importantes, algo 
que ya ha demostrado Torralba 
en la exposición que con el mis
mo temamantuvo en el Convento 
de las Carmelitas".

(Pág. 3) Las exposiciones de la Fundación recorrerán la provincia. J.P/FOTO-RES

La deuda del matadero 
Fricuenca, S.A., ubicado en 
Villar de Olalla, asciende a 
1.300 millones de pesetas. 
Actualmente laempresa está 
sometida a un estudio de los 
interventores judiciales de
signados desde hace una 
semana por el juzgado que 
instruye el proceso de sus
pensión de pagos que presen
tó el matadero. El secreta
rio provincial de CC .00., Mi
guel Ángel Sáiz, apuntó que 
la Caja debe ser quien "tire 
para adelante" del matade
ro, ya que tiene una partici
pación en Fricuenca de 400 
millones de pesetas en con

cepto de préstamo hipotecario.
Sáiz consideró que los em

presarios del matadero "no tie
nen absolutamente ningún in
terés en reflotar lo que hay", y 
se mostró preocupado por el 
futuro de los 77 trabajadores que 
mantienen en plantilla, que, 
según un plan de viabilidad pro
puesto por Fricuenca, "se re
ducirían hasta 30 personas".

El representante sindical 
desveló que la ampliación de 
capital de 300 millones previs
ta por la empresa no se ha lle
gado a producir, y fue "una 
táctica para ver si les llegaban 
las subvenciones".^ ,̂ 

(Pag. 5)

Las OMIC 
registraron 4,000 
consultas de 
consumidores

(Pág. 4)

Insalud invierte 
24 millones en 
vacunas contra 
la gripe

(Pág. 6)

El Frente Revolucionario, autor de los secuestros (en la foto, Aguiló). EFE

Un tercer español permanece 
secuestrado en Sierra Leona

El ministerio de Asuntos Ex
teriores confirmó ayer que hay 
un tercer español entre los se
cuestrados por los rebeldes en 
Sierra Leona, el farmacéutico 
Antonio Mateu, y que un grupo 
de 14 misioneros, entre los que 
hay otro español, logró huir de la 
capital, Freetown, y llegar a Li
beria.

Mateu, de la ONG Juan Ciu
dad, de los Hermanos de San Juan 
de Dios, está con los misioneros 
españoles José Luis Garayoa, de 
la orden de los Agustinos Reco
letos, y Fernando Aguiló, de los

Hermanos de San Juan de Dios, 
a la que también pertenecen los 
otros dos secuestrados, de na
cionalidad italiana y austríaca. 
El grupo de las hermanas Clari
sas en Sierra Leona está también 
a salvo, en Port Loko (Liberia). 
Además, un grupo de 14 misio
neros, entre los que está José 
Cardeñas, halogrado llegar aPort 
Loko a pesar de que durante su 
huida fue retenido por los guerri
lleros del Frente Revolucionario 
Unificado (RUF), grupo autor de 
los secuestros.

. (Pág. 21)

"Titanic" bate 
el récord en 
Cuenca con 
15.000 
espectadores

(Pág. 10)

El euro y la 
reforma fiscal, 
objetivos 
"prioritarios" 
del Ejecutivo

El presidente del Gobier
no, José María Aznar, afir
mó que la integración en el 
euro y la reforma fiscal son 
«objetivos prioritarios» del 
Gobierno para los próximos 
meses, junto con nuevas 
medidas 1 iberalizadoras eco
nómicas para aumentar la 
generación de empleo.

(Pág. 23)
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HORARIO DE TRENES ^^ HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE CUENGA ~

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.

TREN REGIONAL DELTA
SH ALDAIA CHÍVA REBOLLAR YEMEDA C. BHH HUETE TARANCON OCAÑA

7’4(1 8’10 8’46
10,17 ■11,36 "

8’12 8’24 ?5Í 9’38 10’40 11’34 12’10 12’38 13,58
14,45 liBBi 16,05 16,39
18’35 19’05 19’41 20,43 21,36

a» iS&si iB’ffiÉ 16’38 17’44
18,12 18,24 18’51 19,38 20,58 21,54

MADRID^
TREN REGIONAL DELTA
ÍlllSíSií OCANA TARANCON HUETE YEMEDA C. REBOLLAR CHIVA ADAIA BBBW

9'45 10’15
9,44 11.^3 11,44

11’20 12,44 13,11 13,51 12’28 ' 14’21'’■ 14’40 ”14’54
íí^fiSg^^siá^SísíSs 16,40 ► :17« -

17,19 17,45 18.26
21'13

19’50 20’45 21’21 21^7
■ 18’40 

2^33
20'40 ■ 2-<

Albacete...........................................................8'15 (L-S labor.)-14’30 (L-S labor.)
15’00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan...................................................................   15'00 (L-V labor.)
Belmonte15'00 (L-V labor.) 
Beteta14'30 
Canalejas14'45 
Cañaveras14'45 
Casasimarro14'30 (L-V labor.) 
Castejón14'45 
El Recuenco........................................................................................ 15'00 (L-V. labor)
Fresneda14’00 
Honrubia8'15 (L-V labor.)-14’30 (L-S labor.)

. 17’00 (D o fin de puente)
La Almarcha14'15 
Las Pedroñeras15'00 
Madrid (diarios)........................7'30 (exc. D)-8’00-10'30-12'00 (exc. S y D)

14'00-14'30-16’30-18’30-20'00-22'00
Minglanilla16'00 (L-S, labor.) 
Montalbanejo15'00 (L-V) 
Motilla......................................................... 10’00 (L-S labor.)-16’15 (L-V labor.)

17’00 (D y festiv.)
Priego..................................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey..... . ................................................................... 14'00 (L-Viabor.)
Salmeroncillos14'45 
San Clemente15'00 
San Martín de B15'00 
Sta. Cruz de Moya............................................................ 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos14'30(Sab.)-15’30 (L-V) 
Tarancón (diarios)..................................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00

16’30-18’30-20'00-22’00 
Tragacete14’30 
Teruel9’30 
Valdeolivas..................................................................................................................... 14'45
Valencia .. 7'00 (directo, L-V Iabor.)-7’30 (L-S labor.)-10’00 (L-S, labor)

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar....................................7'30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................................ 14'30
Villar del Infantado............ .......................................................................................  14'45

El tiempo en la capital
PRESION: 690 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD

S DEL VIENTO: Variable, flojo, 
1 MAXIMA: 19® 
Î MINIMA: 2°

:j3 /?^i Watrts^-i'acii liaaciS' has«n - ïaS’^SS: hóras^tieí ayer

EI pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

. Sepiiembre 1997: 4-2 l./m". 
Ociubre J997: 19 l/m\ 
Noviembre 1997: 112 1/m®. 

Oiciembre 1997: 14 1/m". 
enero 1998: 11 l/m2.

1 Total año hidrológico: 196 Um\ 
•AÑO HIDROLOGICO; desde el 1 de septiembre 
hasta el 31 de ogceto del año slgdente.

EI Tiempo
en la región

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY;
Carmen Ruipérez/ ALfredo García
C/Cqrretería, 31
MANANA:
M^ Sagrario G’ Honduvilla
Fray Luis de León, 40

BONOLOTO
11

14 44 SL ■" .Jb

m AR 1^ 10

':’‘'^;*^;.Ñ?‘:-’t”'‘^*i!^!Íi^-:;xÜ'>”:i:'<i*:<^:¿i*'''’'*óY:>¿:?i:<Ííl^;?*í;:1'ió:**'i'^:¿x;-;xO:5:'':'-S-i''i:&v''¿x;&^Ív;'vÍí^^éé1<i;

24 47 16 35
:SsSBte?:§!m8sM'4K“«¿i«;*5S5íSs;®ssss;£S?JSS?áa£SS!®&?S3:S8SSS52S2^ÍS!S§#gíSí?-
^SSi^Sï^î" Mî’i S'

26 48 28 36
28 49 37 43

ÍsSi»». vítífeli’
''.<;L:;^9¿®":S!~-.L>L-:.'>-;:.'?'‘;-;-;'r>;:':'-.-::.’ó;;;:í:ó;í;Lr!;-9,^'-’-:,<;<'':--:v:-óz;r!;í<-:--;':ó:ó::^:'> ’’cí'VLx>;^:':v:S<;^:;:'?;¿;>’<':;.>

:.?;"’;:.'-:-’'-’.::/:''“:*:O?;-:.ícS.v“;í:í::,;:.'-:«'r.’-;::.¿:3:0:é:-:<;S¿:<ÓS-;;*:«::;:<:A-;<;x:';>':5L*:-«;’:f'':«.L'.:'<;x\;>::::*:i;:i;’;::AN;>x'¿;::,

11 8 30 0 35 6 43 6 41
10./02/98 11,'02798 13/02/98 16/02^^8

rl'rP0\ DE Ll OIIIEE-I
Lunes 09 65.493
Martes 10 17.896
Miércoles 11 82.003
Jueves 12 56.181
Viernes 13 35.512

62.306

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

MlITnClINKS CUENCA
SALA 1:
/V AND OUT
Laborables:6'15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos: 4 , 6'15, 8'30 y 10’45

SALA^
THE JACKAL (CHACAL)
Laborables: 7’15
Sábados y festivos: 4 y 7'15

MARTÍN HACHE
Todos los días: 10'30

SALA 3;
SECRETOS DEL CORAZÓN
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 4 y 8'30
LA BUENA ESTRELLA
Todos los días: 6’15, 10'45
SALA^
PACTAR CON EL DIABLO
Laborables: 7'15 y 10'30 . •
Sábados y festivos: 4 , 7’15 y 10' 30

SALA 5:
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4 , 7'30 y 11

SANTORAL DE HOY: Siete Santos Fun- i 
dadores, Julián de Capadocia y Alejo de 

LFa_l_con_eri
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La Diputación editará un libro sobre 
el Museo Abstracto, el MIDE, la 
Fundación Antonio Saura, Antonio 
Pérez y las pinturas de Alarcón

«

La muestra está formada por fondos de la Fundación Antonio Pérez

La Diputadón presenta el nuevo 
ciclo de exposidones itinerantes
La Fundación Antonio 
Pérez realizará tres exposi
ciones itinerantes en las que 
se mostrará obra gráfica es
pañola e internacional. El 
objetivo eSj según la presi
denta de la Diputación, 
Marina Moya "difundir la 
cultura y promocionar el 
arte contemporáneo tanto en 
la ciudad de Cuenca como 
en la provincia".

Noelia CAMPOS

La presidenta de la Diputa
ción, Marina Moya, presentó ayer 
un nuevo ciclo de exposiciones 
de la Fundación Antonio Pérez: 
"Obra Gráfica Española 1 y 2" y 
"Obra Gráfica Internacional".

Moya dijo que cuando se pre
sentó esta fundación hace ya un 
año, el objetivo era conseguir que 
se convirtiera en un centro vivo 
que sirviera de difusión de la 
cultura y de promoción del arte 
contemporáneo tanto en la ciu
dad de Cuenca como en la pro
vincia, además de que posibili
tara realizar intercambios.

El ciclo contará también con 
unaexposición de fotografías de 
Santiago Torralba titulada "Sá
hara: La mirada del exilio", con 
lo que se inicia unanueva vía de 
trabajo que consiste en la reali
zación de exposiciones ajenas a 
los fondos propios. La inclusión 
de obras no pertenecientes a la 
fundación tienen que tener, se
gún Moya, "un sello de calidad y 
prestigio importantes, algo que 
ya ha demostrado Torralba en 
la exposición que con el mismo 
tema mantuvo en el Convento de 
las Carmelitas". Esta muestra se 
presentará el próximo 24 de 
marzo, en el Círculo de Bellas 
Artes de Madrid, "con lo que 
conseguiremos promocionar 
Cuenca en el exterior a través 
de nuestras actividades".

"Obra GráficaEspañola 1 " es 
la primera de las tres exposicio
nes, que se inaugura hoy en 
Alarcón, y que contiene obras 
de Alcain, Alvarex, Canogar, 
Garrido, Arias, Chillida, Grau 
Santos, Guinovar, Miura y Moset, 
entre otros.

En San Clemente se presen
tará la obra de Torralba el próximo 
día 19, mientras que Iniesta aco
gerá desde el día 20 la "Obra 
Gráfica Internacional", formada 
por obras de Warhol, Adami, 
Matta, Van Velde, etc. Por úl
timo, Huete mostrará la exposi
ción "Obra Gráfica 2" en la que

EI nuevo ciclo de exposiciones itinerantes está formado por tres muestras de obra gráfica. J.P/FOTO-RES

exponen Muro, Ortega, Paola, 
Tapies, Torner, Valdés y Zóbel, 
por citar algunos ejemplos. Esta 
última muestra se presentará al 
público el día 22.

La Fundación Antonio Pérez 
ya realizó un primer ciclo de 
exposiciones itinerantes en Huete, 
Alarcón, Iniesta y San Clemen
te con obras de Antonio Saura, 
Bonifacio, Luis Gordillo y Equi
po Crónica. Estas exposiciones 
también se podrán ver próxima
mente en Tarancón y Villanueva 
de la Jara, con lo que se amplía 
el circuito cultural de la provin
cia. Antonio Pérez, "alma mater" 
de esta fundación, aseguró que 
con estas exposiciones "preten
demos presentar un panorama 
de la gráfica española dividido 
en dos partes y en las que cada 
autor tendrá dos obras", y en 
cuanto a las gráfica internacio
nal Pérez indicó que "resulta in
teresante porque, salvo algunas 
excepciones, no son autores muy 
conocidos aquí".

LaFundación Antonio Pérez 
posee una colección de pintura 
formada por 600 originales que 
se instalarán en el Convento de 
Las carmelitas repartidas en seis 
salas alrededor del claustro. Una 
de ellas será un Gabinete de 
Dibujo, también habrá otra sala 
dedicada integramente a 
Bonifacio, de quien la fundación 
tiene amplios fondos, en otra se 
mostrará un panorama de los

En la imagen Antonio Pérez, "alma mater" de la fundación. J.P/F R.

artistas más jóvenes y por últi
mo habrá una exposición perma
nente con las obra más repre
sentativas de Tapies, Saura, 
Gordillo y Crónica. Además se 
habilitará una sala para archivo 
y Otra para biblioteca. Por otro

Santiago Torralba. J.P/FOTO-RES

Santiago Torralba 
expondrá la serie 
de fotografías 
"Sahara: La 
mirada del exilio"

N.CAMPOS

lado, la Diputación editará un 
libro en el que se recogerán los 
contenidos del Museo de Arte 
Abstracto, el MIDE, la Funda
ción Antonio Saura, la de Anto
nio Pérez y las pinturas de 
Alarcón.

La exposición "Sahara: La 
mirada del exilio", de Antonio 
Torralba, formará parte del ci
clo de exposiciones de la Fun
dación Antonio Pérez. Esta 
muestra de fotografías, que próxi
mamente viajará a Madrid, en
trará en el circuito de las expo
siciones itinerantes de la funda
ción.

La muestra, que está forma
da por 65 fotografías en blanco 
y negro de gran tamaño (62 por 
82), refleja imágenes de los cam
pamentos de refugiados saha
rauis. Torralba ha viajado al 
Sáhara en dos ocasiones, la pri
mera en diciembre de 1996 que 
significó para este fotógrafo una 
toma de contacto y un conven
cimiento de que "tenía que vol
ver", el segundo viaje lo realizó 
en febrero de 1997 y fue enton
ces cuando tomó plenaconcien- 
cia del problema saharaui.

Lo que más le impresionó en 
su visita al Sáhara fue la mane
ra en que han sido capaces de 
sobrevivir en el desierto "en la 
nada más absoluta y ver cómo 
siguen vivas las esperanzas en 
la recuperación del territorio que 
han perdido".

Toda esta situación está acom
pañada de la sorprendente dig
nidad de unas gentes que no tie
nen nada y que sobreviven de la 
ayuda internacional después de 
haber perder todo, "incluso mu
chas vidas, porque hay pocas 
familias que no hayan tenido 
algunabaja, además han sufrido 
bombardeos y persecuciones y 
allísiguen, con una organización 
estructural importante en la que 
los niños están escolarizados y 
reciben una buena atención 
médica". "Con estas fotografías 
he querido reflejar las miradas, 
unas miradas llenas de dolor, pero 
sobre todo de esperanza", ase
guró Torralba. Además, "se tra
ta de una toma de postura soli
daria y comprometida".
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El mayor número de consultas se realizaron sobre los servicios de sas y telefonía

Las oficinas del consumidor
registrarón 4.000 demandas en el 91

Geles LÓPEZ VALLE

Durante el pasado año 97 en 
Cuenca se registraron alrededor 
de 4.000 demandas en las Ofi
cinas Municipales de Informa
ción al Consumidor (OMIC). Las 
Consultas ascienden a2.344, las 
reclamaciones representaron un 
total de 1.362 mientras que las 
denuncias realizadas no supera
ron las 300.

El Jefe de Servicio de Con
sumo en Cuenca, Julio Magda
lena señaló que los sectores que 
más demandas presentan por 
parte de los usuarios son los 
relacionados con servicios como 
la telefonía, el gas y la electrici
dad. "De hecho, puntualizó 
Magdalena este sector supone 
un 34 por 100 de las demandas 
atendidas a lo largo del año por 
las OMIC de la provincia.Estas 
normalmente no se refieren a 
fraudes sino a engaños aunque 
en la actualidad existe un expe
diente en marcha que podría 
encontrase dentro de lo que 
mucha gente denomina el timo 
del gas, que consiste en inspec
ciones no regularizadas que se 
realizan en nombre de determi
nadas compañías oficiales”.

El área que mayor números 
de consultas demanda es el de 
las agencias de viajes, sobre todo 
en algunas temporadas del año 
"la estacionalidad es un factor 
que influye en este sector en 
cuanto a la demanda de infor
mación en las oficinas de con-

Los comerciantes señalan que las 
rebajas no disparan las ventas

G.L.V.

La Asociación Provincial de 
Comercio de Cuenca declaró 
ayer que las ventas que se han 
producido durante las rebajas no 
han experimentado un incremen
to destacable con respecto al 
mismo periodo del año anterior. 
El secretario Juan Antonio Arias 
señaló que "aun es un poco pre
cipitado hacer un balance sobre 
las ventas realizadas durante las 
rebajas aunque lo que está claro 
es que los comerciantes ño han 
experimentado ningún incremen
to destacable en cuanto al mes 
de enero y febrero".

Por otro lado, el área de 
Consumo de la Consejería de 
Sanidad haseñalado que duran
te el periodo no se ha producido 
ninguna reclamación con moti
vo del incumplimiento de la nor
mativa que existe para contro
lar estos artículos rebajados

El mayor número de demanda de información en las OMIC se produce en el sector servicios. FOTO-RES

sumo, variando considerablemen
te las consultas de unos meses 
típicamente vacacionales como 
los venaniegos olaSemana Santa 
a otros en el que los movimien
tos turísticos son mínimos".

En cuanto a los colectivos que 
más demandas realizan desta
can los constituidos por amas de 
casa y jubilados ya que según 
afirmó Julio Magdalena "estos

aunque en las inspecciones se 
han detectado pequeñas infrac
ciones referentes al precio. Ju
lio Magdalena manifestó que "en 
ocasiones todavía existe cierta 
desinformación o despiste en los 
establecimientos que no colocan 
el precio anterior del articulo junto 
con el rebajado. En estos casos, 
los servicios de inspección faci
litan un periodo de subsanación 
por lo que como los estableci
mientos no han sido reiterativos 
no se ha abierto ningún expedien
te".

Durante el periodo de reba
jas de este año las reclamacio
nes que se han presentado en el 
área de consumo no se diferen
cian de las consultas habituales 
pues según comentó Julio Mag
dalena "los meses de las rebajas 
no suelen registrar más denun
cias que en otros meses del año 
sino que las consultas suelen ser 
las habituales". El secretario de 

sectores se encuentran directa
mente ligados con el consumo por 
ser usuarios habituales de mul
titud de servicios. Además los 
jubilados constituyen un grupo 
muy vulnerable y con menor 
capacidad adquisitiva, por lo que 
se considera necesario crear 
campañas de orientación espe
cialmente dirigidas a ellos". Las 
edades de los usuarios que rea

Algunos establecimientos continúan con las rebajas. FOTO-RES

la asociación de comerciantes 
señaló que aunque el mayor 
numero de comercios están a

lizan el mayor numero de con
sultas en las Oficinas Municipales 
de Información al Consumidor 
se encuentran entre los 41 y los 
65 años pues "son los consumi
dores potenciales ya que dispo
nen de un mayor poder adquisi
tivo además de ser más conscien
tes de los posible engaños sufri
dos", puntualizó Julio Magdale
na.

punto de finalizar las rebajas el 
plazo oficial se mantiene hasta 
el próximo 31 de marzo.

Imagen de Julio Magdalena.

Consumo dará a 
conocer el 
colegio ganador 
del certamen 
de carteles

G.L.V.

El cartel elegido por la De
legación de la Consejería de 
Consumo en Cuenca para con
memorar el Día Mundial de los 
Derechos del Consumidor se 
dará a conocer mañana tras la 
presentación de 50 trabajos ela
borados por los colegios públi
cos y privados de la provincia. 
Los carteles que fueron presen
tados antes del 13 de febrero 
representan diversos aspectos 
de como los niños de 6 a 12 años 
consideran la influencia de la 
publicidad en la figura del con
sumidor.

Este año la Dirección Gene
ral de Consumo ha optado por 
facilitar esta posibilidad a los 
niños en lugar de elaborar un 
cartel oficial, por considerar que 
este colectivo "son en la actua
lidad consumidores indirectos y 
por supuesto los consumidores 
del futuro". El ámbito de desa
rrollo del concurso es regional 
aunque en principio se darán a 
conocer los carteles elegidos por 
las delegaciones provinciales, 
que más tarde competirán en
tre ellos para la elección del 
anuncio a nivel autonómico. El 
premio con que sé dotará a cada 
cartel elegido en los certáme
nes provinciales es de 100.000 
pesetas en metálico, que reci- 
biráel colegioque hayapresen- 
tado la obra, que de ganar la 
segundaelección anivel regio
nal obtendría otro premio dota
do con 150.000 pesetas. Esto 
significa que elcolegio que con
siga el premio.organizado por 
laeonsejería de Sanidad y Con
sumo recibirá un montante to
tal del 250.000 pesetas.

El Jefe de Servicio de Con
sumo, Julio Magdalena señaló 
que esta iniciativa representa los 
múltiples campos que desde este 
área se están desarrollando. "No 
solamente se están realizando 
inspecciones y atendiendo las 
consultas que los consumidores 
presentan en nuestra oficinas de 
información sino que además se 
piensa en Ias campañas de ase
soramiento y de acercamiento 
de este área a los usuarios", se
ñaló Magdalena". "Además los 
niños son un colectivo fundamen
tal en cuanto a la información 
por lo que su participación en 
estas actividades es muy des
tacable", finalizó el responsable 
de Consumo.
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Comisiones Obreras pide a la CCM que se hasa cargo del matadero

La deuda del matadero Fricuenca 
asciende a 1300 miOones de pesetas

Inma SALA

La empresa Fricuenca, S.A. 
informó ayer, entre otros, al se
cretario provincial de CC.00., 
Miguel Ángel Sáiz, de que la 
deuda contraída por el matade
ro Fricuenca asciende a 1.300 
millones de pesetas. El represen
tante sindical considera que "eso 
es imposible, y precisamente se 
está intentado averiguar de dónde 
procede esta deuda".

Sáiz anunció que "nosotros 
creemos que Caja Castilla La 
Mancha, que es a la empresa que 
más debe Fricuenca -concreta
mente un préstamo hipotecario 
de 400 millones de pesetas-, tie
ne que estar muy interesada en 
que se recupere ese dinero, y lo 
mejores la utilización de las ins
talaciones para lo que están 
constuídas, como matadero", 
explica el representante sindical, 
quien opinó que "deben ser ellos 
-La Caja- quienes tiren para ade
lante" . Sáiz ha puesto como ejem
plo de una situación similar el 
caso de La Alameda.

Sáizconsideró que los empre
sarios del matadero Fricuenca 
"no tienen absolutamente ningún 
interés en reflotar lo que hay", 
cuestión de la que "nos preocu-, 
pa fundamentalmente el futuro 
laboral de los 77 trabajadores que 
pertenecen alaplantilla". En estos 
momentos, se les debe la nómi
na del mes de enero, asunto que 
CC.00. esperaba resolver en la 
reunión de la tarde de ayer.

En la tarde de ayer se reunie
ron un representante de los 
acreedores, el comité de empresa 
y los interventores judiciales 
asignados desde el martes de la 
pasada semana por el juzgado 
que instruye el proceso de sus
pensión de pagos que presentó 
Fricuenca. En este encuentro, 
CC.00. se ha comprometido a 
detallar un informe de lo que 
conocen para que los interven
tores judiciales contrasten la in
formación que les ha dado 
Fricuenca.

Miguel Ángel Sáiz mantuvo 
ayer por la mañana una reunión 
con el delegado de la Junta de 
Comunidades, José Manuel 
Martínez Cenzano, institución 
que, ajuicio de Sáiz, "ha tenido 
protagonismo dentro del tema del 
matadero, unas veces porque ha 
gestionado subvenciones, y por
que pusieron mucho empeño en 
que se pudiera llevar adelante", 
menciona. Sáiz consideró que hay 
una sintonía absoluta entre la po
sición de la Junta y la CC.00.

Reducción de personal
CC.00. mantiene que el plan 

de viabilidad que plantea la em
presa Fricuenca "es una autén
tica aberración, puesto que pre
tende dejar una plantilla de 30

Este cartel reivindicativo luce en las vallas del matadero Fricuenca, S.A. de Villar de Olalla. J.P./FOTO-RES

trabajadores, y garantizaría el 
cierre en dos o tres meses, esto 
supondría la muerte de la em
presa por capítulos", remarcó 
Sáiz, quien consideró que "aho
ra mismo, para que funcionen 
mínimamente, es necesaria la 
plantilla actual, compuesta por 
77 trabajadores y cualquier pro
yecto de viabilidad de laempre- 
sa tendría que pasar por garan
tizar el puesto de esos 77 traba
jadores, y, en la medida que se 
vaya prosperando económica
mente y produciendo más, se irían 
contratando más trabajadores, 
hasta llegar auna plantilla de 150 
ó 160 personas".

Según conoce el secretario 
provincial de CC.00., los tra
bajadores de Fricuenca trabajan 
mínimamente y ocupan muy 
pocas horas de la jornada en 
matanzas, y expresó que "que
remos que el matadero se pon
ga a producir".

Ampliación de capital 
fallida

El secretario principal de 
CC.OO. desveló que, "no se ha 
llegado a hacer ninguna amplia
ción de capital por parte de los 
accionistas de Fricuenca, aun
que sí se acordó en el consejo 
directivo de la empresa aportar 
entre todos 300 millones de pe
setas" operación que Sáiz ha 
descrito como "una táctica de la 
empresa para ver si con eso les 
llegaba lo que faltaba de cobrar 
de las subvenciones".

Para evitar que se cobraran 
las subvenciones, CC.OO. de
nunció ante la Junta de Comuni
dades que "se corría el riesgo de 
perder el dinero en concepto de

Miguel Ángel Sáiz, secretario provincial de CC.OO.

subvencionesaFricuencasin que 
existiesen las garantías de su con
tinuidad", especificó que "esas 
subvenciones no van a llegar a 
la empresa en las condiciones que 
está, y ese tipo de ayudas nunca 
son para los empresarios, sino 
para las empresas".

Subvenciones

En concepto de subvenciones, 
Fricuenca ha recibido unos 185 
millones de pesetas proceden
tes del FEOGA, además de un 
crédito hipotecario de400millones 
de pesetas y otros 430 millones 
para la adquisición del terreno, 
lo que suma más de 1.000 millo
nes de pesetas. No se han per
cibido 119 millones de la Junta

de Comunidades y 205 del 
FEOGA.

Soluciones propuestas

El secretario provincial de 
CC.OO. afirmó que "la empre
sa se podría reflotar cambiando 
la dirección; además, haría falta 
unainyección económicaya que 
tienen que, no sólo que pagar las 
deudas acumuladas a los gana
deros que suministran la mate
ria prima, sino además, se requie
re un dinero disponible circulan
te para poder seguir comprando 
reses, y, a partir de ese momen
to, habría que recomponer la 
cadena comercial". Miguel Án
gel Sáiz reconoció "que eso no 
va a ser fácil".

Cuenca superó 
en 1997 la media 
nacional de 
siniestralidad 
laboral

Efe

Cuenca superó en 1997 la 
media nacional de siniestralidad 
laboral y fue la provincia de 
Castilla-La Mancha en la que 
se produjeron más accidentes en 
la jornada de trabajo, frente a 
las dos provincias de Guadala
jara y Ciudad Real, que regis
traron el menor número de si
niestros.

Según dijo ayer en Ciudad 
Real el director general de Tra
bajo, Joaquín Carlos Hermoso, 
que acudió a la primera reunión 
de la Comisión de Salud Labo
ral de la provincia ciudadreale- 
ña, los datos de siniestralidad 
laboral en la región son "preocu
pantes pero no inquietantes" si 
se comparan con los del resto 
del país.

Datos de C-LM
El número de accidentes 

ocurridos en 1997 en Castilla- 
La Mancha fue de 24.000, pero 
el incremento de accidentalidad 
se encuentra por debajo de la 
media nacional en todo tipo de 
accidentes (leves, graves y 
mortales), según los datos ofre
cidos por el director general de 
trabajo.

Los accidentes leves aumen
taron en la región en un 8,7 por 
ciento, cifra inferior frente al 9,3 
por ciento nacional. El incremen
to de los accidentes graves fue 
nulo y el de los mortales sobre
pasó el 12,5 por ciento, menor 
que el 16,6 por ciento del terri
torio español, según afirmó el 
director general.

Partida presupuestaria

Para reducir el número de 
accidentes en el trabajo, dijo 
Joaquín Carlos Hermoso, Cas
tilla-La Mancha ya ha presu
puestado en 1998 una partida 
económica para el Plan de Pre
vención de Riesgos Laborales, 
procedente del dinero de las 
sanciones que se impongan a las 
empresas castellano-manche
gas que incumplan la Ley de 
Salud Laboral y no pongan en 
marcha las medidas necesarias 
de seguridad.

"La reducción del índice de 
siniestralidad se conseguirá 
exigiendo la aplicación y el cum
plimiento de la Ley de Preven
ción de Riesgos Laborales", 
señaló.

Joaquín Hermoso matizó que 
«habrá que empezar exigiendo 
a las empresas con más posibi
lidades económicas que cumplan 
la norma", y remarcó "las em
presas fuertes de la. región de
ben cumplir la ley, ya que no 
tienen ninguna excusa para no 
haber confeccionado la evalua
ción de riesgos».

También aseguró que "las 
pequeñas y medianas empresas 
de Castilla-La Mancha tendrán 
la ayuda técnica necesaria del 
Gobierno regional paraevaluar 
los riesgos y poder cumplir la 
prevención de accidentes".
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Las vacunas repartidas en los centros de salud ascienden a casi 60.000

El Insalud invierte 24 millones en
la compra de dosis contra la gripe

Geles LÓPEZ VALLE
La dirección Territorial del 

Instituto Nacional de la Salud 
(INSALUD) ha invertido este año 
24 millones en la adquisición de 
51.5750 dosis que se han repar
tido por los diferentes centros de 
salud de la provincia a partir del 
mes de septiembre. Según los 
datos facilitados por el Depar
tamento de Farmacia del Insa
lud las dosis adquiridas este año 
se encuentran dentro de los mar- 
génes que en años anteriores se 
registraron entre dosis solicita
das y vacunaciones realizadas. 
De hecho durante la campaña 
desarrollada entre septiembre de 
1996 y enero de 1997 las vacu
nas repartidas alcanzaron las 
51.000 mientras que las dosis 
solicitadas no superaban las 
51.700 "por este motivo, puntua
lizaron trabajadores del Insalud 
en la campaña actual se ha as
cendido el numero de dosis ad
quiridas".

La vacunación se realiza a 
través de los centros de salud 
desde hace ocho años. El geren
te del área de Atención Prima
ria, Fernando Picaso García se
ñaló que el 90 por 100 de los 
vacunados en una primera oca
sión repiten la medida de preven
ción en años siguiente. Los prin
cipales colectivos que acuden a 
los médicos de cabecera para 
vacunarse contra el virus d la 
gripe son los niños y los ancia
nos de más de 65 años "existen 
unos grupos de riesgo que son

Los niños y los mayores son dos de los colectivos más vacunados.

los que habitualmente solicitan 
este servicio gratuito del Insalud. 
Los niños y las personas mayo
res son los colectivos que más 
se vacunan aunque dentro de este 

grupo de riesgo se encuentran 
también los enfermos crónicos 
con cardiopatías u otro tipos de 
dolencias permanentes además de 
funcionarios y personal médico",

agregó Picaso García.
El responsable del Insalud 

manifestó que esta vacunación 
es una de las campañas más 
conocidas a nivel popular aun
que todos los años se realiza una 
campaña de concienciación "en 
los centros de salud se instalan 
carteles informativos y se repar
ten dípticos donde se explican 
cuales son los principales gru
pos de riesgo y las ventajas fun
damentales de esta medida pre
ventiva". Las reacciones que se 
producen son mínimas ya que 
como indicó Fernando Picaso 
García "la campaña se viene 
realizando durante más de siete 
años consecutivos y nunca se ha 
producido un caso en el que la 
vacuna haya dado lugar a reac
ciones de importancia. En algu
nos casos existen pequeñas mo
lestias locales pero no llegan a 
complicarse".

Respecto a la adquisición de 
las dosis, el departamento de Far
macia del Insalud añadió que nor- 
malmente se realiza un concur
so previo a la adjudicación de la 
compra de las vacunas. "A esta 
convocatorias se presentan nu
merosos laboratorios que habi
tualmente presentan las vacunas 
con un mismo precio por lo que 
hay que realizar un estudio eco
nómico y otro técnico en el que 
se analiza tanto las condiciones 
de la jeringuilla, como de la aguja 
y de la composición de la formula 
contra el virus que exista en ese 
año", puntualizaron los trabaja
dores.

El virus gripal ha 
afectado a menos 
personas este 
año que en 
otras campañas

G.L.V

En muchas localidades espa
ñolas el virus de la gripe ha 
causado estragos durante el úl
timo mes. Cuenca ha registra
do durante el primer mes del año 
un elevado incremento de los 
casos registrados aunque en el 
computo global de los datos, 
durante el último ejercicio, el 
virus hacausado menos afecta
dos que durante el año 96. Se
gún los datos recogidos en el 
sistema de Enfermedades de 
Declaración Obligatoria, faci
litados por las áreas de atención 
primaria, mientras que en el 
periodo comprendido entre oc
tubre de 1996 y enero del 97 se 
registraron un total de 11.460 
casos de afectados por la gripe, 
en el mismo período de este año 
los casos han disminuido hasta 
9.149. El delegado de Sanidad 
Pablo Alcalde señaló que "a 
pesar de esta disminución total 
de los casos registrados, hay que 
destacar que mientras en el pri
mer periodo la incidencia más 
elevada se registro desde fina
les de octubre hasta finales de 
diciembre en el segundo las se
manas que mayor numero de 
casos han sido las del mes de 
enero". Este es el motivo por el 
que parece que el virus de este 
año es más virulento aunque hay 
que puntualizar que "nos pare
ce que hay muchos casos de gripe 
cuando lo estamos viviendo de 
cerca y no recordamos los afec
tados registrados en otros años". 
Por este motivo parece ser que 
se incrementa cuando en reali
dad lo único que ocurre es que 
varia el periodo de mayor inci
dencia", señaló Alcalde.

Los vecinos de Villa Román acuden de forma
masiva al llamamiento para donar sangre

Noelia CAMPOS

La extracción de sangre rea
lizada ayer en el Centro Social 
de Villa Román por la Herman
dad de Donantes contó con una 
participación masiva, según la 
presidenta de esta asociación, 
Piedad Palacios Grisolía. Al cie
rre de esta edición aún no se 
conocía el total de donantes que 
se habían acercado a este cen
tro, Palacios indicó que la me
dia era de 20 a 25 personal, "lo 
que es muy positivo, sobre todo 
si se tiene en cuenta que muchos 
de ellos son personas que donan 
sangre por primera vez", ade
más la mayoría fueron personas 
jóvenes "un dato muy positivo 
porque podemos mantenerlos en 
el fichero durante más tiempo".

La Hermandad de Donantes 
de Sangre citó a todos los do

nantes para que acudieran a Villa 
Román, además de poner carte
les, repartir octavillas e instalar 
un megáfono para que los veci
nos colaboraran con en esta cau
sa.

Esta es la segunda vez que la 
Asociación de Vecinos Villa 
Román realiza esta actividad que, 
según su vicepresidente Salva
dor Barambio, es muy importante 
porque fomenta la solidaridad 
entre los vecinos del barrio. En 
la primera ocasión la experien
cia fue muy satisfactoria y por 
este motivo, así como por la ne
cesidad de realizar acciones de 
este tipo la asociación pidió a la 
hermandad que volvieran al cen
tro para realizar la extracción de 
sangre.

La Hermandad de Donantes 
de Sangre es una asociación de
pendiente del Insalud y su acti
vidad principal es la de fomen

tar la hemodonación. Tiene re
gistrados a más de 18.000 do
nantes en la provincia, y gracias 
aesto y las dos o tres salidas que 
hacen mensualmente por los 
pueblos consiguen cubrir todas 
las necesidades de sangre del 
Hospital Virgen de la Luz. En 
1997 el total de donaciones fue 
de 5.702, conseguidas con 38 
colectas extrahospitalarias.

La sangre conseguida median
te estas donaciones está destinada 
a satisfacer las necesidades de 
todas las instituciones sanitarias 
tanto públicas como privadas de 
la provincia con el único requi
sito de que a los pacientes se les 
hagan las trasfusiones de forma 
gratuita. Aunque el principal 
destino de la sangre conseguida 
mediante donación es Cuenca, la 
asociación también presta su co
laboración a las instituciones que 
lo demanden.

La Hermandad de Donantes de Sangre realizó las extracciones, FOTO-RES
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Bazar de la informática 
y la comunicación

ORDENADORES

SYSTEM

Plaza de la Ajedrea 1. 
Teif: 969/23 27 06 - 09. 
Fax: 21 46 02.
16004 - CUENCA

El Multimedia Económico 
Ei SYSTEM MÁXIMA 
Procesador Intel Pentium 

Chipset Intel TX 
512k Caché Incluida 
16MB EDO RAM
Disco Duro 2,1 GB FUJITSU ULTRA DMA 
VGA ATI 3D RAGE II2 MB 
Monitor 14" DIGfTAL NE LR 0.26 
CD Rom X24 PANASONIC 
SoundBlaster 16 
Altavoces 100 W Basic 
Caja MlnlTower El 
Micrófono Sobremesa 
Teclado Mecánico W95 
Ratón Compatible Microsoft 
Windows 95 CD 
Works 4.0
Pack Zeta Multimedia/ Antivirus Anyware

El Primer PENTIUM II 
Ei SYSTEM ADVANCE 
Procesador Intel Pentium ll 

Placa Intel Atlanta
Chipset Intel LX/USB / AGP 
512k Caché Incluida
DIMM 32 MB SDRAM
Disco Duro 2,5 GB ULTRA DMA FIWPTSU
VGAATI 3D RAGE II2 MB EDO 
Monitor 14" DIGITAL N.E LR.
CD Rom X24 PANASONIC
SoundBlaster 16
Altavoces 100 W 
Ca]a SemlTower ATX 
Micrófono Sobremesa
Teclado Mecánico W95 PS2
Ratón Compatible PS2
Windows 95 CD
Works 4.0
Pack Zeta Multimedia^ Antivirus Anyware

SI

PENTIUM 166 MMX 139.900 PENTIUM II233 MMX 199.900
PENTIUM 200 MMX 154.900 PENTIUM II266 MMX 234.900
PENTIUM 233 MMX 169.900 PENTIUM II300 MMX 269.900

PACK SOFTWARE:
Atlas del Mundo - Microsoft Works 4.0 - El Cuerpo Humano - Mi Primer Diccionario 

Detector de Virus AnyWare

PROGRAMAS 
CONTABILIDAD 

ALMACEN 
FACTURACION 
IMPRESORAS

ORDENADORES 
MANTENIMIENTO 
CONSUMIBLES 

SERVICIO 
TECNICO

San Roque, 11 Local 1
Telf. y Fax: (969) 33 22 72 
MOTILLA DEL PALANCAR

SI QUIERES COMPRAR 0 VENDER PCs, IMPRESORAS, 
PROGRAMAS, VIDEO JUEGOS, ETC., 

TODOS LOS MARTES Y SABADOS APARECERA TU MENSAJE EN

La Tríbuna
- , . ZExSaiSíxüff^^!! áí^' -

Uámanos o escríbenos a C/ Cervantes, 26 • 2°D, 16004 CUENCA 
TeR.: (969) 26 47 38 Fax: (969) 23 4726 (preguntar por Remedios)

JAVIER
ALONSO

OLYMPIA

- Máquinas y muebles de oficina fujitsu
- Copiadoras, fax Hewlett Packard
- Ordenadores, impresoras epson

- Estanterías. Almacenaje. Registradoras
- Consumibles, cintas, rollos, papel, etc.
- Todo tipo de juegos para PC's

DIEGO JIMENEZ, 14
Hermanos Becerril, 3 

16004 - CUENCA

SBíVIhCT

OFISER 
Servicio Técnico 
Telél: 23 42 31

Teiél: 22 79 15
Fax: 22 79 96

SISTEMAS y COMUNICACIONES
Segundas Rebajas

- Placa base TX Con 512 KB de caché
- 32 MB de memoria EDO RAM
- disco duro de 2,5 SB
- Tarjeta Srófica S3 Virge DX 2MB
- Monitor 14" .28 digital
- Cd-Rom de 24 Velocidades
- Tarjeta de sonido de 16 bits
- Altavoces de 80 Watios, ratón 3 botones, micrófono
- Teclado 105 teclas
- Modem 33.600 BPS
- Conexión Internet 3 freses

Consulto otros configuraciones en Internet.: 
http ://www. servinet. net/configura

Visita nuestra tienda virtual en Internet.: 
Http://www. servinet, net/tienda

Cb Dr. Alonso Chirino M-1 "Derecha
E-Mail.: Info@servinet.net

Teb- 23.54.58 Fáx.- 23.53.86

€/ San isidro, 18 Til. 969-180000
Motilla del Palancar 180068
e-mailverproln@dataloglc.es FílX. 969-180069
Para mas Información visita nuestra web 
htfpiZ/www. daialoglc.es/tiendasbccp/vcrproin

I.V.A 167o INCLUIDO

PENTIUM 11 233 159.900 PÍS
PENTIUM 11 266 189.900 PtS

Iva no incluido
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La financiación correrá a cargo del Obispado y las aportaciones de instituciones y ciudadanos

El lugar elegido por el Obispado para San 
Román es aceptado por las instituciones

Inma SALA«

El terreno en el que el Obis
pado quiere ubicar la parroquia 
de San Román está situado en
tre las calles Río Turia, Río 
Mariana, Río Miray avda. del Me
diterráneo. Este emplazamiento 
ha sido elegido por su situación 
en el centro del barrio, sobre todo 
cuando se edifique por el mar
gen de la calle Río Turia que 
actualmente no tiene ninguna 
construcción. Esta parcela de 
más de 2.000 metros cuadrados 
pertenece a la Junta de Comuni
dades y no está calificada por el 
Plan General de Urbanismo vi
gente para laconstrucción de una 
Iglesia.

El párroco de Villa Román, 
Joaquín Novillo informó de que 
se ha constituido una comisión que 
se hará cargo del seguimiento del 
proyecto formada por el secre
tario canciller del Obispado, 
Manuel Martínez, Domingo 
Muelas y el propio Novillo. Esta 
comisión se ha entrevistado con 
el alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, de quien han obtenido 
el compromiso de calificar el 
terreno para que se pueda ubi
car la Iglesia del barrio en lugar 
mencionado.

Joaquín Novillo informó de 
que, en una conversación man
tenida con el delegado pro vincial 
de la Consejería de Obras Públi
cas, Luis Esteban Cava, no se 
opuso a que la parroquia se cons
truyese en esta terreno propie
dad de la Junta.

Hasta que se realicen los trá-

Lugar donde vienen celebrándose Ias misas en Villa Román.

mites oportunos y se avance en 
la construcción, la parroquia 
seguirá ubicada en un local ce
dido gracias a la Asociación de 
Vecinos del Villa Román, que 
puede albergar como máximo a 
cincuenta personas.

Las labores de catequesis del 
barrio se realizan actualmente en 
la parroquia vecina de San Fer
nando, a la que hasta hace dos 
meses pertenecía la población del 
barrio.

En un principio, se pensó ubi
car esta construcción en la finca

sin edificar situada detrás del 
centro social de Villa Román.

Proyecto arquitectónico

Joaquín Novillo no quiso des
velar cómo va a ser el diseño 
arquitectónico de la parroquia, 
pero sí mencionó que su inten
ción es que seauna construcción 
moderna con un interior acoge
dor, y que en la cripta se ubiquen 
salones para celebrar reuniones 
con los feligreses de Villa Ro
mán. El párroco tampoco cono-

EI terreno elegido por el Obispado. FOTO-RES

ce el plazo en el que se va a poder 
poner en marcha la obra, pero 
confió en que "para septiembre 
u octubre podamos disponer de 
algún salón, aunque sea de cons
trucción provisional, paracomen
zar la evangelización, a través de 
catequesis, convivencias, etc.".

El Obispado de Cuenca se ha 
comprometido a aportar el cin
cuenta por cien de la financia
ción de la parroquia de Villa 
Román, y, el resto, será solicita
do a "cuantas instituciones sea 
posible", según Novillo, y a los

vecinos que deseen colaborar.
El 23 de febrero se constitui

rá un consejo económico de la 
parroquia en el que se invita a 
participar a los vecinos para que 
sean ellos los encargados de lle
var los asuntos económicos de 
la misma.

Joaquín Novillo consideró que 
la nueva parroquia puede inter
venir en que no se pierda el hábito 
de acudir a celebraciones religio
sas de los vecinos del barrio, que, 
hasta ahora, tenían como dificultad 
la lejanía de otros templos.

El Premio "Alonso VIII" de la Diputación 
incluye en esta edición la narrativa

Noelia CAMPOS

El Premio "Alfonso VIII" que 
convoca el departamento de 
Cultura de la Diputación Provin
cial incluye en su segunda edi
ción un premio ala narrativa, que 
junto al de poesía tiene como 
objetivo dar una oportunidad a los 
autores no consagrados.

Según el diputado de Cultura, 
Eulalio López Cólliga, "es nece
sario fomentar la cultura en una 
ciudad como Cuenca que se pres
ta a la promoción de las activida
des de este tipo y que resulta un 
marco incomparables para los 
artistas, porque en ella encuen
tran su inspiración". Este premio, 
cita de poetas y escritores, pre
tende llenaran hueco que existía 
desde que desapareció la convo

catoria "Ciudad Encantada" que 
convocaba anualmente el Ayun
tamiento.

El jurado que fallará los pre
mios estará formado por poetas 
y escritores españoles de reco
nocido prestigio, aunque su nom
bre no se dará a conocer hasta 
después del fallo.

Para participar en el Premio 
Alfonso VIII de narrativa es 
necesario enviar una o varias 
novela, cuentos, relatos u origi
nales inéditos de tema libre y en 
castellano, mientras que al Pre
mio de Poesía Alfonso VIII po
drán optar todos los poetas que 
lo deseen, independientemente de 
su edad o nacionalidad, para lo 
que tendrán que enviar los origi
nales inéditos que no hayan sido 
premiados en anteriores certá

menes y cuya extensión se en
cuentre entre los 600 y los 1.000 
versos. Ambos premios están do
tados con 500.000 pesetas y con 
la edición de la obra. Hasta el 29 
de mayo, todos los interesados 
en participar en alguna de las dos 
categorías podrán presentar sus 
obras.

El ganador del premio de poe
sía del pasado año fue López 
Villaverde con "El viaje prodigio
so", que fue presentado en la 
última Feria del Libro de Cuen
ca y en el que el autor hace un 
recorrido por diferentes lugares 
del mundo con algunas alusiones 
a Cuenca. Cólliga espera que en 
esta edición la participación sea 
tan masiva como la pasada, en la 
que se presentaron más de 60 
poesías.

La Diputación convoca anualmente el premio "Alfonso VIII".
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Además, un catálogo mostrará los fondos de las exposiciones

El Encuentro de Cofradías 
será recogido en un libro

Noelia CAMPOS

Las cofradías de Jesús Na
zareno de "El Salvador" y "El 
Puente" editarán un libro de actas 
sobre el I Encuentro Nacional 
de Cofradías que finalizó el pa
sado domingo.

En este libro se recogerán lás 
intervenciones que catedráticos, 
historiadores, profesores y en
tendidos en la materia impartie
ron en el ciclo de conferencias 
que a lo largo de toda la pasada 
semana tuvo lugar en el Teatro 
Auditorio de lacapital. Además, 
el libro incluirá las colaboracio
nes de diferentes personas, siem
pre con un nexo común: Jesús 
Nazareno con la cruz a cuestas.

La organización de este en
cuentro también tiene previsto 
publicar un catálogo de fotogra
fías con los fondos de las cinco 
exposiciones que han estado 
abiertas al público en el Teatro 
Auditorio, el Convento de las 
Carmelitas, las salas de exposi
ciones de Caja Castilla-La Man
cha y el salón de plenos de la 
Diputación Provincial, aunque 
según Evaristo Cañas, uno de los 
organizadores de este encuen
tro, "aún no hemos decidido si 
este catálogo se incluirá en el 1 ibro 
o si haremos dos publicaciones 
diferentes".

El libro, del que saldrán a la 
luz 1.000 ejemplares, será edi
tado por el servicio de publica
ciones del departamento de 
Cultura de la Diputación.

Ponentes
Cañas asegura que el encuen

tro entre las cofradías de Jesús 
Nazareno ha sido muy positivo, 
"ya que hemos conseguido traer 
a unos ponentes de mucha altu
ra intelectual y muy cualificados 
en la Semana Santa, además la 
presencia del arzobispo de Se
villa, Carlos Amigo, deleitó a 
todos los presentes con su con
ferencia".

El broche final lo puso el 
nuncio apostólico del Vaticano 
en España, Lajos Kada, que 
presidió la celebración de clau
sura con una misa en la catedral 
de Cuenca.

Cañas valora muy positiva
mente la visita de más de 400 
personas que durante el pasado 
fin de semana visitaron Cuenca 
para asistir a este encuentro y 
que fueron atendidas por 60 
personas de la organización. 
Durante esta visita realizaron un 
recorrido por el Museo Dioce
sano, el Museo de Arte Abstracto, 
la Catedral, el casco antiguo y 
los puntos de exposición de los 
objetos de Semana Santa, lo que 
para Cañas ha significado "una 
magnífica oportunidad para di
vulgar la riqueza artística de esta 
ciudad, así como sus aspectos 
turísticos".

Por otro lado, este I Encuen
tro Nacional ha posibilitado "que 
las cofradías pudiéramos ahon
dar en el conocimiento mutuo y

De 10 A 12 DE LA NOCHE.

Carlos Mendo, Native! Preciado, Miguel Ángel Aguilar, Carlos Carnicero, Lorenzo Bernaldo de Quirós, 
José María Brunet, Lluís Foix, José García Abad, María Esperanza Sánchez, Camilo Valdecantos.

Siempre Noticia

OiENCA 98:2 fM

acercamos un poco más. Ahora 
sólo esperamos que otra ciudad 
coja el relevo y organice otro 
evento de estas características". Evaristo Cañas, uno de los organizadores de este I Encuentro Nacional.
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Esta película supera la taquilla resistrada con la producción de Spielberg "Parque Jurásico ''

’’Titanic" bate récords de asistencia en
los Multicines con 15.000 espectadores

Geles LÓPEZ VALLE

La película "Titanic" ha bati
do todos los record de asistencia 
que los Multicines Cuenca ha
bían alcanzado con otras proyec
ciones anteriores. Hasta el mo
mento se han registrado 15.000 
espectadores que han acudido a 
las salas para disfrutar con la su
perproducción dirigida por James 
Cameron.

Según afirmó el encargado de 
los multicines, Carlos Martínez 
solamente otra película america
na, Parque Jurásico, dirigida por 
Steven Spielberg había registra
do una asistencia de estas propor
ciones. Sin embargo, "mientras 
que en la protección de Spielberg 
se realizaban cuatro sesiones 
diarias en "Titanic" solamente se 
han podido organizar tres pases 
durante los días laborable y dos 
en los festivos. Esto significaque 
la aceptación del publico de este 
filme ha sido inesperada pues con 
algunos pases menos que Parque 
Jurásico ha conseguido una ma
yor afluencia de público".

En estos momentos la pelícu
la se está proyectando en la Sala 
4 y aunque como señalo el gerente 
de los Multicines la asistencia está 
remitiendo los pases de los festi
vos siempre se llenan aunque los 
días laborables no hay tanto pu
blico como en los primeros me
ses. Carlos Martínez indicó que 
"Titanic" se contrató para su 
protección a partir del día 9 de 
enero y se mantendrá hasta el

La película narra el hundimiento del "Titanic”. FOTO-RES Las sesiones registran una venta total de entradas. FOTO-RES

próximo jueves. Ante este éxito 
de publico el responsable de las 
salas señaló que "es muy posible 
que antes de verano pueda vol
ver a contratarse para reponerse 
al menos durante una semana ya 
que como la superproducción ha 
conseguido la nominación para 
14 estatuillas de los conocidos 
premios Oscar, es muy posible que 

los espectadores demanden de 
nuevo su protección".

"Esto sin embargo no ocurrió 
con la anterior película que sus
tentaba el record de asistencia a 
las salas conquenses ya que Par
que Jurásico no se repuso una vez 
que se quitó de las Salas", pun
tualizó Martínez. Respecto al 
éxito del filme el gerente de los

Multicines, afirmó que "la pelí
cula es unabuenaproducción que 
cuenta con los principales elemen
tos que"enganchan"a los espec
tadores. Durante las tres horas de 
duración se mezcla un hecho his
tórico con una hermosa historia 
de amor por lo que al asistente 
no le resulta que este tiempo sea 
excesivo. Además es cierto que

las películas donde se represen
tan los acontecimientos históri
cos suelen ser las que más publi
co atraen y más en este caso en el 
que se representa la ambición de 
la raza humana por superar a los 
elementos que acabó conflgurán- 
dose como un desastre histórico", 
manifestó el responsable de los 
cines.

Los agricultures ecológicos de Cuenca 
recibieron 20 millones en el año 97

La Tribuna

La Asociación de Agricultu
ra Ecológica de Cuenca 
(A.A.E.C.), considera que la 
decisión de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
de establecer una línea especí
fica para el fomento de la agri
cultura ecológica es una medida 
que "supone una incoherencia 
política", expresó en un comuni
cado.

Esta afirmación se explica a 
través de cinco argumentos, el 
primero de los cuales afirma que 
"durante dos años, la Conseje
ría nos convoca para coordinar 
esfuerzos, normalizar y sacar 
ayudas, jornadas y cursos de 
formación, y, sin embargo, toma 
estaúltimamedidaunilateralmen- 
te y se niega a informamos de 
las razones de esta decisión". La

El 75% de las ayudas a la agricultura ecológica proviene de la LIE.

A.A.E.C. considera que la Agen
da 2.000 de la UE concede un 
papel predominante a las medi

das agroecológicas y "estadirec
triz europea ha sido secundada 
por todos los países miembros.

y, en nuestro país, por todas las 
comunidades autónomas, sin que 
tengamos noticias de que, en 
lagunas de ellas, se haya deteni
do el proceso de forma tan ta
jante", explica en el comunica
do. Además, esta Asociación 
informa de que el 75% de la fi
nanciación de las ayudas agroeco
lógicas procede de fondos euro
peos y el 25% del país favoreci
do; de este último porcentaje, la 
mitad la aporta el Ministerio 
correspondiente, y la otra mitad 
la Administración autonómica. 
De estas ayudas, la provincia de 
Cuenca recibió durante 1997 unos 
20 millones de pesetas, de los que 
la Junta aportó dos millones y 
medio. "Nos sorprende que los 
agricultores que solicitaron es
tas ayudas en el 97 aun no ha
yan cobrado lo que les corres
ponde", afirmó la Asociación.

El pantano 
de Alarcón 
incrementa casi 
un 12 por 100 
su capacidad

G.L.V.

El embalse de Alarcón re
gistró durante la pasada sema
na un incremento en cuanto al 
volumen de agua embalsada de 
11,23 hectómetros cúbicos. Con 
ese incremento el embalse se 
sitúa alrededor del 70 por 100 
de su capacidad de agua reco
gida. En estos momentos el 
embalse registra 743,88 hectó
metros de agua mientras que su 
capacidad total es de 1.112, o 
hectómetros cúbicos. Por otro 
lado los otros dos embalses 
pertenecientes a la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar el 
de La Toba y Contreras han 
registrado durante los últimos 
días una disminución de agua 
embalsada de casi un 3 por 100. 
El embalse de La Toba registra 
un volumen del 72,47 hectóme
tros cúbicos mientras que el de 
Contreras se encuentra al 14.66 
por 100 de capacidad.
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y Actividades en la Naturaleza de 
Motilla del Palancar ha realizado 
una excursión a Sierra Nevada PROM

Esta asociación de Motilla del Palancar está formada por medio centenar de personas

AJDAN inicia la temporada 
con una excursión a Sierra Nevada
Entre las actividades que piensan realizar destacan las 
excursiones a Sigüenza y Hayedo de Tejera Negra, sendero 
por la serranía conquense y visita al Parque de El Hosquillo, 
rutas en bicicleta, escalada e incluso un programa de 
limpieza, uso y conservación de uno de los parajes más 
emblemáticos de Motilla, "Las Reillas".

Jesús GARCÍA

La Asociación Juvenil de 
Deportes y Actividades en la 
naturaleza (A.J.D.A.N.) de Mo
tilla del Palancar realizó el pasa- 
do fin de semana su primera ac
tividad del año con una excursión 
a Sierra Nevada. Esta asociación 
está formada por medio centenar 
de personas que ven en la natura
leza una forma de gastar el tiem
po de ocio en este mundo donde 
apenas hay tiempo para conser
varía y disfrutar de ella. Este grupo 
de personas lleva realizando di
ferentes actividades desde hace 
más de dos años por iniciativa de 
un grupo de deportistas que em
pezaron a realizar diferentes ac
tividades y fue el año pasado 
cuando oficialmente se asociaron 
con el fin de verse respaldados y 
amparados por los organismos 
oficiales y también poder tener un 
seguro en las actividades que como 

en el caso de la escalada poseen 
ciertos riesgos. La asociación está 
presidida por Daniel Vicente Ló
pez, siendo vicepresidente Anto
nio Peña, secretariaMartaLorente 
y tesorera Irene M“ García.

El mes pasado publicó una 
revista bautizada con el título "La 
Familia A.D. A.N." donde además 
de hacer un repaso de las excur
siones y actividades recreativo- 
deportistas realizadas hasta ahora, 
también tiene artículos de opinión, 
denuncia, poesía e información. 
En ella han colaborado los miem
bros de la asociación y el I.E.S. 
"Jorge Manrique" que ha presta
do apoyo material para la edición 
de la revista que-tendrá una pe
riodicidad semestral.

Los miembros que se despla
zaron hasta Sierra Nevada estos 
días atrás pudieron disfrutar de 
unos días esquiando y presencian
do el paisaje montañoso de los 
alrededores. También se acerca

ra Asociación AJDAN visitó los lugares típicos de Granada.

ron hasta Granada donde recorrie
ron a pie los lugares más insóli
tos de esta ciudad Patrimonio de 
la Humanidad.

Antonio Peña, conocido entre 
ellos como Toño, destacó la con
veniencia de que el pueblo de

Motilla del Palancar conozca sus 
actividades "me encanta que venga 
gente que sin conocería de nada 
se integre en este grupo de perso
nas que tienen carácter en común, 
el de poder disfrutar el tiempo de 
ocio en cosas que muy difícilmente 

podrían realizarse de forma ais
lada".

Entre las actividades que es
peran realizar durante este año 
destacan las excursiones a 
Sigüenza y Hayedo de Tejera 
Negra, sendero por la serranía 
conquense, visita al Parque de El 
Hosquillo, rutas en bicicleta, es
calada e incluso un programade 
limpieza, uso y conservación de 
uno de los parajes más emblemá
ticos y a la vez descuidados de 
Motilla llamado "Las Reillas", 
muy visitada por los motillanos 
a pesar de no poseer en su ma
yor parte titularidad pública.

Hasta ahora han contado con 
el apoyo económico del Ayunta
miento de Motilla del Palancar 
y de la Diputación Provincial, 
aunque los miembros de la aso
ciación aseguran que no encuen
tran un gran apoyo de los orga
nismos públicos que haga que las 
actividades que organizan sean 
catalogadas del interés social que 
se merecen.

Con el fin de abrirse a la so
ciedad han puesto a su disposi
ción el Apartado de Correos 91 
para poder recoger sugerencias 
y atender a cuantos quieran im
plicarse en sus actividades.

Mira acoge un nuevo curso denominado 
'’Alfarería, Ceramista y Modelador”

La Tribuna

El pasado viernes, 6 de febre
ro, tuvo lugar la inauguración del 
nuevo curso de artesanía deno
minado "Alfarería, Ceramista y 
Modelador" en la localidad con
quense de Mira, como continui
dad del módulo de formación y 
empleo que se realizó el año 
anterior.

Al acto inaugural asistieron 
el delegado de Industria y traba
jo de Cuenca, Ángel Álvaro, el 
presidente de la Federación de 
Asociaciones de Empresarios de 
Cuenca, FAEC, Agustín de León, 
y el alcalde del municipio, Fer
nando Nieto. También estuvie
ron presentes en el acto Ángel 
Chafé, Ana Garcia-Saavedra, 
Ángel Mayordomo, Salvador 
Ruiz, José Luis Pérez y el agen
te de Desarrollo Local, José 
Andrés Chulilla.

El nuevo curso organizado en

Mira, a través de la FAEC, ser
virá para seguir dando una for
mación profesional cualificada, 
accediendo así a un sistema de 
producción de trabajo asociado.

Con la colocación por parte 
del Ayuntamiento y de la Socie
dad Cooperativa Ágrícola San 
Antonio Abad de los trabajos 
realizados para el embellecimien
to del entorno urbano del muni
cipio se puede apreciar la cali
dad de los trabajos realizados.

Los objetivos marcados para 
la nueva andadura según el ar
tista y profesor Antonio Pemán, 
serán, en primer lugar, la con
solidación de las técnicas apren
didas con anterioridad, y en se
gundo lugar, el aprendizaje y 
perfeccionamiento de cada uno 
de los aspectos que conlleven el 
desarrollo comercial y artesano 
de las piezas cerámicas.

El compromiso de continui
dad adquirido por ambas partes.

Miembros de la Sociedad Cooperativa Agrícola San Antonio Abad.

alumnos y entidades colaborado
ras, hará posible la viabilidad de 
una empresa artesana e innova

dora en el mundo rural, que se 
espera pueda consolidarse en el 
futuro.

El PSOE de 
Cuenca celebra 
un "Encuentro 
comarcal" en la 
zona de Alarcón

La Tribuna

La Comisión Ejecutiva Pro
vincial del PSOE de Cuenca 
celebró el pasado sábado una 
reunión con simpatizantes y 
militantes de la comarca de 
Olmedilla de Alarcón, para, 
principalmente, intercambiar 
experiencias y opiniones sobre 
asuntos que afectan a dicha zona.

Así, el secretario general del 
PSOE conquense, Máximo 
Díaz-Cano, los diputados regio
nales, Francisco Moya y Luis 
Muelas, el delegado de Bienes
tar Social, José Luis Martínez 
Guijarro y el diputado provin
cial, Luis Carlos Sahuquillo, se 
reunieron con más de 80 repre
sentantes de distintos munici
pios. Durante dicho encuentro, 
Díaz-Cano hizo un análisis de 
lapolítica nacional y su reflejo 
en el ámbito provincial.
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OPINION «3

El Papa en Cuba: a la búsqueda de la "Tercera Vía" 
... El Papa es portador -con carisma personal 
inigualable- de un mensaje de paz, de amor a la 
libertad y de exigencia de respeto hacia la justicia 
social y los derechos humanos ...

El Papa en Cuba: a la búsqueda 

de la "Tercera Vía"
PEDROPERAL

La Tribuna
de Cuenca

P
or primera vez, TVE echó el resto y dio aun acontecimiento 
acaecido en el exterior la mayor cobertura de su ya larga 
historia. Se han contabihzado alrededor de 20 horas de emisión, 
la mayor parte en directo, de la visita del Papa a Cuba. Realmente 

el interés de la noticia -dos "revolucionarios" frente a frente- desbordó, 
con todajusticia, los 114.500 kilómetros cuadrados de la isla, 
más la "extensión" cubana de Miami, para ser noticia de portada 
en todos los medios informativos del mundo.

La razón del extraordinario interés suscitado por la visita hay 
que buscarla más allá del ámbito religioso. Juan Pablo II iba a 
Cuba en su calidad de pastor de la Iglesia, en primer lugar. Pero 
no sólo a eso. El Papa es portador -con carisma personal inigualable- 
de un mensaje de paz, de amor a la libertad y de exigencia de 
respeto hacia lajusticia social y los derechos humanos que co
necta con todos al margen de la postura personal ante el hecho 
rehgioso.

Algunos comentaristas han calificado de "duras" las homilías 
del Papa. Yo creo que han sido "claras". Si el marxismo residual 
que queda en Cuba nueva la libertad y es antirreligioso, ¿qué otra

opción se le ofrecía a Juan Pablo II sino denunciarlo?
El Papa, fiel a la línea mantenida por la Iglesia católica, ha de

nunciado los excesos tanto del régimen cubano como de los EE. UU. 
Pidió, con voz fuerte, la reconciliación para que los once millones 
de habitantes de la isla caribeña -con uno de los mejores sistemas 
de salud, pero con apenas medicinas "imperialistas"- dejen de 
padecer por el embargo de uno y la dictadura de otro. Ahí estaría 
situada la deseable "tercera vía".

El viaje papal ha hecho renacer la fe de los cubanos, católicos 
en un 40%. Es de desear que las prácticas religiosas dejen de 
estar perseguidas, como hasta ahora. Pero los frutos de la pre
sencia y del mensaje del Papa en Cuba no serán inmediatos, si 
bien la semilla está echada por un buen sembrador. Quizá con el 
tiempo, Cuba recobre el impulso inicial de la revolución castrista 
que fue sepultado por el marxismo entre la caída de B arista el uno 
de enero de 1959 y el establecimiento del régimen comunista dos 
años más tarde: elecciones libres, sistema democrático y gobier
no constitucional. El tiempo lo dirá. Así han sido las cosas y así 
TVE se las ha contado.

Cartas 
al Director

¿Qué pasa con Cuenca?

Estén tranquilos mis paisanos, que afor
tunadamente, a Cuenca, no le pase nada, 
continúa siendo la Muy Noble, Muy Leal, 
Fidelísima, Heroica e Impertérrita, títulos 
concedidos por tantos reyes españoles, que 
hoy parecen olvidados. Pero explicaré el 
porqué del título que doy a este escrito. 
Ocurre que dos "individuos”, que trabajan 
en los medios de difusión hablados, con 
frecuencia, realizan comentarios en las emi
soras en que colaboran, aludiendo a Cuen- 
cacon menosprecio, y francamente, eso me 
indigna. Se trata del comentarista deporti
vo de la cadena SER y Onda Madrid, Ma
nolo Lama, y de un tertuliano que no he podido 
identificar, que interviene en el programa que 
emite Radio Nacional "Lo que es la Vida" 
de Nieves Herrero, de 4 a 7 de la tarde.

Pues bien, el tal Lama, en el espacio 
deportivo CARRUSEL ^e la Ser, cuando 
interviene en la retransmisión de partidos de 
fútbol, si en el transcurso de ese partido, un 
jugador, efectúa un mal pase a un compa
ñero o lanza a puerta desviado, en lugar de 
criticar al jugador por su error, lo hace alu
diendo con mofa nuestra provincia dicien
do: "¡ Qué mal!, ha lanzado el balón a Cuen
ca". Si por el contrario es el árbitro el que 
se equivoca en la apreciación de una falta o 
jugada conflictiva, su comentario respecto

al colegiado lo salva diciendo: "que malo es 
este árbitro, ¡vete a Cuenca!".

En cuanto al otro "individuo" de R.N. le 
he oído otros dos comentarios igualmente, 
despectivos hacia nuestra tierra. Hace días 
en una tertulia, en la que se tocaba el tema 
de las algaradas callejeras que en San 
Sebastián, vienen llevando acabo, los ca
chorros de HB, entre otros, algún tertuliano 
comentó: "no es extraño que luego la gente 
no quiera visitar esta bonita ciudad por mie
do". Otro agregó "sí hombre, sí, que la vi
siten". Y para rematar el "pájaro" que nos 
ocupa agregó: "claro hombre que no esta
mos en Cuenca". Otro día, refiriéndose a una 
fuerte gripe que había padecido otro con
tertulio y comentando el afectado lo mal que 
lo había pasado, el subsodicho "individuo" 
espetó: "se oían los alaridos en Cuenca". Que 
las impertinencias y mala educación del co
mentarista de la Ser, haya que aguantarías, 
mal está, pero a fin de cuentas, las realiza en 
un medio privado; pero aguantemos la que 
se vienen realizando y además de forma 
reiterada en R.N.; un medio que pagamos 
todos los españoles con nuestros impues
tos, entre los que nos encontramos los 
conquenses, ¡eso, de ningún modo!

No obstante lo dicho, me permito reco
mendar a los industriales conquenses que 
vienen utilizando las comentadas emisoras 
de radio para insertar sus cuñas publicita
rias, que desde ahora en adelante se lo piensen 
mejor, y vean la forma de desviar su publi
cidad a través de otros medios, que a lo mej or, 
hasta resultan más baratos y nos tratan con 
el respeto y dignidad que Cuenca merece.

No debiera ser yo, quien hiciera esta 
denuncia. Deberían haberla hecho ya, y de 
forma tajante nuestros representantes polí
ticos, y además, exigiendo públicas excu
sas, tanto aestos "tipos" como al Medio que 
lo consiente. Pero sospecho que no lo han 
hecho, porque no les queda tiempo para 
escuchar la radio, al estar ocupados, en

cumplir otros elevados deberes para con 
Cuenca.

Y como quienes están obligados por los 
cargos que ocupan aexigir rectificaciones 
no lo hacen, (me permito recordarles la que 
se armó con la vecina Valencia, hace varios 
años, cuando en aquella ciudad, se ubicó una 
falla, alusiva al crimen de Cuenca; casi le 
declaran la guerra las autoridades de entonces 
a la vecinaprovincia, y nunca más se repitió 
hecho semejante). Por eso yo, indignado, 
como cualquier conquense que ama lo suyo, 
en los casos ya citados, dediqué un cariño
so recuerdo a las madres de estos dos "Bo
cazas", que como dice Gila en su anuncio 
del Penalti de Onda Cero, yo como él digo: 
¿Qué culpa tienen esas madres de que cuando 
vayan por la calle, los conquenses las seña
len con el dedo diciendo: mirad, esa es la 
madre del hijo de ..., (con perdón) que en 
radio hace comentarios despectivos hacia 
Cuenca"?

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores 
que para publicar las cartas al 
director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por 
una cara, así como que estos 
vayan acompañados de una 
fotocopia del Documento 
Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas 
que excedan la extensión
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El secretario primero de las Cortes 
manifestó que durante los nueve meses 
de actividad parlamentaria se celebrarán 
dos o tres plenos mensuales REGION

Asimismo se fijó la convocatoria del primer pleno del 98 para el próximo jueves 

La Mesa de las Cortes aprueba 
el calendario de actividades
La Mesa de las Cortes de Castilla-La Mancha aprobó hoy 
el calendario de actividades para los próximos meses en el 
Parlamento regional y decidió convocar un Pleno para el 
jueves, día 19, con el que se iniciarán los trabajos parla
mentarios de 1998. La intención de la Mesa de las Cortes,

tras la aprobación el pasado año del nuevo Reglamento de 
la Cámara, es que se celebren al menos dos plenos cada 
mes y que las comisiones parlamentarias funcionen con 
mayor agilidad y debatan muchos más asuntos que hasta 
el momento.

Efe - Toledo

La Mesa de las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobó ayer 
el calendario de actividades para 
los próximos meses en el Parla
mento regional y decidió convo
car un Pleno para el jueves, día 
19, con el que se iniciarán los 
trabajos parlamentarios de 1998. 
La intención de la Mesa de las 
Cortes, tras la aprobación el pa
sado año del nuevo Reglamento 
de la Cámara, es que se celebren 
al menos dos plenos cada mes y 
que las comisiones parlamenta
rias funcionen con mayoragili- 
dad y debatan muchos más asun
tos que hasta el momento.

Según explicó el secretario 
primero de las Cortes, el socia
lista Mario Mansilla, la Mesa se 
mostrará flexible a la hora de 
convocar plenos durante los 
nueve meses que durará la acti
vidad par’amentaria durante 
1998, de febrero a junio y de 
septiembre a diciembre. «Como 
mínimo se celebrarán dos plenos 
al mes, aunque creo que al final 
lo normal serán tres mensuales», 
dijo Mansilla, quien también in
formó del calendario de comisio
nes aprobado para los próximos 
meses, que se iniciará con la 
comparecenciadel consejero de 
Agricultura el próximo día 20, 
viernes, para informar sobre la

Más agilidad en las comisiones, y más asuntos, en el nuevo periodo. ^-^-

incidencia de la peste porcina en 
la región. Alonso, según consta 
en el calendario establecido por 
la Mesa, informará también so
bre sanidad animal y el funcio
namiento de las campañas de sa
neamiento ganadero. El 3 de 
marzo comparecerá en comisión 
el consejero de Administracio
nes Públicas, Antonio Pina; el 
día 4 el de Industria y Trabajo, 
José Fernando Sánchez Bódalo;

el día 13 otra vez Alejandro 
Alonso, y el día 24 el consejero 
de Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, que hablará de las 
transferencias educativas.

El consejero de Obras Públi
cas, Emiliano GarcíaPage, com
parecerá los días 18 de marzo, 
para informar sobre la seguridad 
vial en las carreteras de la región, 
y el 1 de abril, para dar cuenta 
de las modificaciones presupues

tarias de su departamento en 
1995 y 1996.

En cuanto a las comisiones 
parlamentarias, Mansilla indicó 
que este calendario está sujeto a 
posibles variaciones y, para 
ratificarlo, precisó que previsi
blemente la próxima semana 
podría celebrarse la Comisión de 
Política Social para tratar el 
asunto de malos tratos.

En cuanto al Pleno de las 
Cortes que se celebrará el próxi
mo jueves, se debatirán tres 
proposiciones no de Ley, una de 
cada grupo parlamentario 
(PSOE, PP e ICAM), y dos pre- 
guntas.al Consejo de Gobierno 
de los «populares». La inicitiva 
más destacada por su actualidad 
será la presentada por ICAM, 
que pretende conocer las circuns
tancias que concurrieron para el 
cierre de gasolineras en Castilla- ■ 
La Mancha y pretende que el 
Gobierno regional acometan las 
medidas necesarias para impe
dir posibles fraudes. El PP, por 
su parte, instará al Gobierno para 
que regule los espectáculos tau
rinos al aire libre y el PSOE se 
interesará por diversas obras 
comprometidas por el Estado en 
la localidades guadalajareñas de 
Pareja y Sacedón. Mansilla pre
cisó que previsiblemente el próxi
mo 26 de febrero se celebrará el 
segundo Pleno de 1998, aunque 
todavía no se ha convocado.

La inversión 
extranjera 
aumentó casi un 
40% en la región 
durante 1997

R.S. - Madrid/Toledo

Las inversiones extranjeras en 
Castilla-La Mancha durante el 
año pasado se cifraron en 12.484 
millones de pesetas, un 39,20 por 
ciento más que las registradas en 
1996 año, en que alcanzaron los 
8.968 millones, según datos del 
Ministerio de Economía.

En el conjunto del Estado las 
inversiones ascendieron a 2,56 
billones de pesetas, lo que supu
so un incremento del 22,9 por 
ciento en relación al año 1996, 
según datos recabados por el 
Ministerio de Economía, de los 
que se desprende que la mitad de 
esa cantidad se destinó al reajuste 
de la estructura accionarial de los 
grupos inversores.

El mayor descenso se produ
jo en términos relativos en la 
comunidad autónoma de Balea
res, con una reducción del 53,7 
por ciento, por delante de Asturias 
(-45,7), Aragón (-38,2), 
Extremadura (-25,0) y La Rioja 
(-5,1 por ciento), en tanto que 
en Ceuta y Melilla bajó un 100 
por ciento y la inversión que 
afecta a varias comunidades dis
minuyó un 73,7 por ciento.

Las mayores subidas
Las subidas mayores, además 

de Navarra, correspondieron a 
Andalucía, con un alza del 153,3 
por ciento, seguida del País 
Vasco, con el 142,8, y de 
Cantabria, con el 129,4 por cien
to.

En términos absolutos, la 
comunidad autónoma que más in- 
versión atrajo fue Madrid, con 
1,10 billones de pesetas, casi el 
cuarentay tres por ciento del total 
del conjunto nacional, seguida de 
la comunidad de Cataluña, con 
678.205 millones, y de Andalu
cía, con 202.949 millones de 
pesetas.

Navarro desmiente que los 
empleados públicos de CLM 
sean los peor pagados

L«H, - Albacete

El director general de la Fun
ción Pública, Ricardo Navarro, 
desmintió ayer en Albacete que 
los empleados públicos de Casti
lla-La Mancha sean los peor pa
gados de España, algo demostra
ble sólo con «comprobar los 
salarios que perciben los traba
jadores de otras comunidades 
autónomas». Ricardo Navarro 
señaló en rueda de prensa que los 
salarios que perciben los emplea
dos públicos de la Junta de Co
munidades no difieren apenas de 

la media de los sueldos del con
junto de trabajadores de la re
gión, aunque prefirió no valorar 
únicamente las diferencias des
de el punto de vista económico. 
«Hay que destacar la solidari
dad de los trabajadores públicos 
de la Administración de Castilla- 
La Mancha, ya que el abanico 
salarial presenta menos diferen
cias entre los empleados de las 
distintas categorías laborales si 
se comparan con las de trabaja
dores públicos de otras comuni
dades», opinó el director gene
ral de la Función Pública.

Abren una gasolinera de 
Albacete que fue precintada

L,H. - Albacete

Una de las cuatro gasolineras 
que fueron precintadas en Alba
cete por presentar anomalías en 
sus surtidores fue abierta ayer, 
una vez concluido el proceso de 
verificación para comprobar que 
los ocho surtidores se encuentran 
en perfecto estado.

Las gasolineras, del grupo 
Villanueva, se cerraron el 28 de 
enero tras detectarse anomalías 

en los surtidores que obligaron 
a la Consejería de Industria a 
precintar en la provincia un to
tal de 4 estaciones de servicio, 
con 35 surtidores en total, y otras 
seis en la provincia de Toledo.

Las verificaciones comenza
ron a primera hora de ayer en la 
estación .ubicada en el Paseo de 
la Cuba de lacapital albaceteña, 
donde técnicos de Industria, 
Sanidad, varios miembros de la 
Policía Judicial, un técnico que 
representa a los fabricantes de

los surtidores y un abogado de 
laempresa del grupo Villanueva 
supervisaron cada uno de los 
surtidores. En total ocho surti
dores de esta estación podrán 
empezar a funcionar después de 
haber recibido los nuevos precin
tos de garantía, según informó 
el delegado de Industria en Alba
cete, José Luis Moreno. More
no adelantó que se procederá hoy 
a la verificación de las estacio
nes de La Gineta, conocidas como 
Garisol I y Garisol II.
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Sobre los criterios de reparto de la financiación sanitaria y el ''medieamentazo”

La Comisión trgional de Sanidad 
pedirá explicaciones a Beccaría

S. A. M, - Toledo

La Comisión Regional en 
Defensa de la Sanidad Pública 
solicitará una entrevista con el 
ministro de Sanidad, José Ma
nuel Romay Beccaría, para que 
explique los criterios de reparto 
de la financiación sanitaria y de 
laexclusión de detenninados me
dicamentos de la sanidad públi
ca.

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados ayer por la Comisión 
Regional de la Sanidad, reunida 
en Toledo para planificar su 
programa de trabajo y analizar 
los compromisos adquiridos por 
las organizaciones que integran 
este foro.

En un receso de la reunión, la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, explicó que el objeti
vo de la entrevista con Beccaría 
es que el ministro detalle qué 
criterios se han seguido en el 
reparto de los fondos del Insalud 
y los motivos que han llevado a 
imponer un sistema sanitario sin 
consultar previamente ni a las 
comunidades autónomas ni alos 
colectivos afectados.

El llamado «medicamentazo» 
es otro de los asuntos que requiere 
explicaciones por parte del mi
nistro, según la Comisión, que 
rechaza frontalmente esta inicia
tiva por ser «injusta e ineficaz» 
y queatiende exclusivamente a 
criterios economicistas.

En este sentido, el secretario 
regional de CC.00, Juan Anto
nio Mata, destacó que la exclu
sión de determinados medicamen
tos de la financiación sanitaria 
pública atenta directamente con
tra el Estado del Bienestar y anun
ció que la Comisión dedicará un 
apartado especial a estudiar esta 
medida y sus repercusiones.

Por su parte, la consejera de

Valentín calificó de tomadura de pelo la exclusión de medicamentos.

SATSE pide que se amplíe el 
número de miembros en el foro
.Representantes del Sindicato de Enfermería consideran que 

la Comisión Regional para la Defensa de una Sanidad Justa en 
Castilla-La Mancha debe convertirse en el foro más importante 
de discusión y debate de temas sanitarios en la región, "desde el 
que se denuncien y busquen alternativas a una sanidad mejor". 
Para ello, solicitan que se amplíe el número de miembros 
integrantes de la plataforma, se constituyan mesas técnicas y se 
confeccionen diversos trabajos y estudios,-entre ellos, un libro 
verde de la sanidad castellano-manchega, en el que se recoja la 
situación sanitaria actual y futura. A juicio del SATSE, este 
libro serviría de base para la negociación de unas transferencias 
dignas en materia sanitaria para la región. Asimismo, el SATSE 
indica en una nota de prensa que ante hechos como el 
medicamentazo o la masificación de hospitales castellano- 
manchegos, como el Virgen de la Salud de Toledo, la Comisión 
debe ofrecer su postura y realizar propuestas acordes con la 
mejora sanitaria.

Sanidad señaló que el origen de 
esta iniciativa radica en la gran 
deuda sanitaria que presentan al
gunas comunidades autónomas 
y que se trata de paliar recortan
do las prestaciones farma
céuticas, al tiempo que calificó 
de «tomadura de pelo» las al
ternativas expuestas por el Mi
nisterio de Sanidad al consumo 
de los medicamentos retirados.

En la reunión de ayer, la Co
misión Regional de la Sanidad 
acordó el calendario para la crea
ción de sus comisiones provin
ciales, que quedarán constitui
das durante esta semana y cuya 
primera tarea será realizar los 
distintos planes de actuación en 
cada provincia.

Otras de Ias actuaciones que 
impulsará esta plataforma serán 
una campaña de recogida de fir
mas contra el sistema de finan
ciación sanitaria, la presentación 
de mociones en distintas institu
ciones y una fuerte campaña de 
información.

En otro orden de cosas, la 
consejera de Sanidad manifestó 
que el Gobierno regional aún no 
ha obtenido respuesta sobre la ce
lebración en el Senado de un 
debate sobre la financiación 
sanitaria -solicitado por el pre
sidente José Bono-, «el Gobier
no central tiene por norma no 
contestar a nuestras solicitudes», 
señaló Valentín. Tanto la conse- 
jeracomo el secretario de CC.00 
criticaron el posicionamiento del 
PP regional en el asunto de la 
financiación sanitaria y le repro
charon su ausencia de la Comi
sión Regional, un error que, 
según Mata, les vaasalircarísimo 
a los «populares». Por su parte, 
laconsejera dijo que si el PP fuera 
medianamente inteligente se su
maría a este foro, porque les 
saldría más rentable que seguir 
los dictados de la calle Génova.

Agreden e hieren 
gravemente a un 
joven de 
Azuqueca con un 
vaso de un bar

R. M. - Azuqueca
Un joven de 24 años resultó 

herido de gravedad tras ser agre
dido con un vaso cuando se en
contraba en el interior del bar 
«Truco» de Azuqueca de Hena
res, según informó ayer la sub
delegación del Gobierno de Gua
dalajara. Esta es la tercera agre
sión que se produce en los loca
les de copas de esta villa en los 
últimos seis días, tras las ocu
rridas el pasado domingo, día 8, 
en los establecimientos «Boxes» 
y «Oasis».

Los hechos ocurrieron alre
dedor de la una y media de la 
madrugada del pasado sábado 
cuando eljoven, cuya identidad 
no ha sido facilitada, se encon
traba en compañía de otro ami
go en el interior del citado es
tablecimiento. En un momen
to determinado y sin mediar 
palabra se les acercó Gaspar 
B.M., de 20 años, quien presun
tamente le partió un vaso de 
cristal en la cara, tras lo cual 
debió ser atendido en el centro 
de salud azudense, en donde se 
le practicaron 33 puntos de su
tura en el rostro.

En laprimera de las agresio
nes ocurrida el domingo, día 8, 
variosjóvenes irrumpieron en el 
primero de los citados estable
cimientos, después de ser expul
sados por el encargado, arma
dos con diferentes objetos con
tundentes y agrediendo a cinco 
clientes y provocando graves 
destrozos en las instalaciones. 
La segunda ocurrió en el bar 
«Oasis» cuando en el transcur
so de una reyerta resultaron 
heridos otros dos jóvenes.

De los tres hechos, la Guar
dia Civil de Azuqueca de Hena
res ha abierto una investigación, 
trascendiendo hasta la fecha la 
posible identificación de los 
agresores del bar «Boxes», uno 
de ellos con antecedentes pena
les, si bien aún no se han produ
cido detenciones, según fuen
tes de la investigación.

La Fiscalía de Guadalajara pide un 
nuevo juicio rápido contra Párraga

B, M, R, ■ Guadalajara

La Fiscalía de Guadalajara ha 
solicitado un nuevo juicio rápi
do contra Juan Francisco Párraga 
por un delito de lesiones contra 
su compañera sentimental, Josefa 
Molina, por la paliza sufrida el 
pasado día 4, tras la cual el 
acusado huyó con el bebé de 
ambos.

En esta ocasión, el ministe
rio fiscal ha solicitado para Juan 
Francisco Párraga, de 37 años, 
veinte meses de prisión, con 

suspensión de empleo o cargo 
público durante el tiempo que 
dure la condena y a indemnizar 
a Josefa, de 33 años, con la can
tidad que determine el juez.

Se trata del segundo juicio 
rápido solicitado por la Fiscalía 
alcarreña contra Párraga, quién 
el pasado día 11 fue juzgado de 
un presunto delito de malos tra
tos continuados a su compañera 
y para quien la fiscalía solicitó 
un año y medio de prisión y cua
tro fines de semana de arresto.

Según el ministerio fiscal, el 

pasado día 4, el acusado, tras 
mantener una discusión con su 
compañera sentimental, con la 
que convivía hace año y medio 
en la localidad guadalajareña de 
Fuentelencina, le propinó varios 
puñetazos en la cara y la golpeó 
contra la pared.

Graves lesiones

El agresor, según la fiscalía, 
«lacogió de la cabeza y el cue
llo, lo que le provocó heridas que 
le causaron traumatismo facial, 

dolor cervical en el tórax y múl
tiples hematomas, por lo que con
sidera que el imputado hacome- 
tidoun delito de lesiones, con la 
agravante de parentesco.

El primer juicio rápido fue 
convocado el pasado catorce de 
enero, después de que el día ocho 
de ese mismo mes, la víctima, que 
nunca había denunciado los malos 
tratos y las palizas que le propi
naba su marido, fuera objeto de 
otra paliza un día antes de dar 
a luz a su hija en el Hospital 
General de Guadalajara.

Convocan una 
concentración 
contra la futura 
base militar en 
Pico del Lobo

R. M« - Azuqueca
Organizaciones ecologistas 

de Guadalajara han convocado 
una concentración hoy en el 
Puerto de la Quesera para pro
testar por la instalación de una 
base militar de comunicaciones 
en el Pico del Lobo, el más alto 
de Castilla-La Mancha, que pre
tende el Ministerio de Defensa. 
Además, la Consejería de Agri
cultura, titular de los terrenos, 
ya ha instado a la suspensión 
cautelar de las obras de cons
trucción de una carretera de 
acceso a la instalación militar.
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Es muy importante que los 
estudiantes puedan acceder a 
representaciones como esta, una 
obra testigo de nuestro tiempo QMI

La compañía representará la obra en todos los campus de la UCLM

"C+C" estrenó "No hemos
perdido aún en este crepúsculo' '
Organizado por el 
Vicerrectorado de Extensión 
Universitaria de la Universi- 
dad de Castilla-La Mancha, 
ayer tuvo lugar en el Teatro 
Quijano de Ciudad Real la 
representación de la polémi
ca obra "No hemos perdido 
aún este crepúsculo" por 
parte de la compañía "C+C".

Silvia DÍEZ

La compañía de teatro "C+C" 
está formada por un grupo de 
ocho jóvenes castellano-man
chegos que en el año 1994 deci
dieron formar un grupo estable 
de repertorio en Almagro. De 
esta manera nació una compa
ñía independiente que estrenó 
sus primeras obras tanto en el 
Corral de Comedias como en 
otros locales de la ciudad 
encajera. Sin embargo, "C+C" 
se planteó llevar sus montajes a 
otras comunidades y así ha ido 
recorriendo multitud de ciuda
des españolas con obras como 
"El médico a palos", "El refajo 
de Celestina", "La danza de la 
muerte" o "Cuentos en el aula".

Situada en la Guerra Civil
Aunque el Teatro Quijano no 

se llenó, muchos jóvenes acu
dieron a ver "No hemos perdi
do aún este crepúsculo", una his
toria situada en la Guerra Civil 
española que, según Antonio 
León, integrante de "C+C", "no 
favorece a ningún bando en con
creto ya que se trata de una obra 
con muchos perfiles que hieren

£1 Teatro Quijano fue el lugar escogido para la puesta en escena. T.FERNÁNDEZ

a todos. Es un drama salpicado 
de humor".

Según explicó a LA TRIBU
NA Antonio León, "son escenas 
aisladas que a primera vista no 
parecen tener relación alguna, 
aunque a medida que transcu
rre la historia van tomando sig
nificado unas con otras".

Para representar esta trama 
ha sido necesario dividir el es
cenario en dos fondos en los que 
unas veces se alternán las esce
nas y otras transcurren de ma
nera simultánea. Sin embargo, 

según explicó Antonio León, "la 
fuerza expresiva de la obra re
side en los actores, no en el 
montaje".

Por otro lado, Antonio León 
se mostró muy satisfecho por 
trabajar con la Universidad cas
tellano-manchega y señaló que 
"las obras de este tipo, que son 
bastante conflictivas, tienen 
menos posibilidades que las 
demás y lo cierto es que es ne
cesario que alguien las saque a 
la luz, papel que ha de asumiría 
Universidad". Asimismo, para

Antonio León es muy importante 
que los estudiantes puedan ac
ceder a representaciones como 
esta, una obra testigo de nues
tro tiempo que pretende emo
cionar al público.

Hoy martes, a las 20,00 ho
ras, "No hemos perdido aún este 
crepúsculo" se llevará a escena 
en el Paraninfo Universitario del 
Capus de Albacete. El 16 de 
marzo, a las 20,30 horas, en el 
Campus de Cuenca y el 31 del 
mismo mes, a las 20,00 horas, 
en el de Toledo.

Entrega de 
premios del I 
Concurso Federico 
García Lorca

La Tribuna

Hoy tendrá lugar, a las 11,00 
horas, en el Aula Magna del 
Edificio de Servicios Generales 
de Ciudad Real, el acto de en
trega de premios del I Concur
so Literario Federico García 
Lorca, organizado con motivo 
de la II Semana Cultural del 
Consejo de Representantes de 
Alumnos.

El Padre Pilón 
impartirá hoy en 
ITÂ "Radiestesia y 
Agricultura"

La Tribuna

A las 19,00 horas, en el sa
lón de actos de la Escuela Uni
versitaria de Ingeniería Técni
ca Agrícola (EUITA) de Ciudad 
Real, el Padre José María Pilón 
pronunciará la conferencia 
"Radiestesia y Agricultura". El 
Padre Pilón lleva más de 40 años 
de práctica como radiestesista, 
interviniendo en diferentes cam
pos de investigación.

SOLMAN y la 
UCLM continúan 
su Aula de 
Solidaridad

La Tribuna

A las 19,30 horas, en el Aula 
108 del Aulario General de Ciu
dad Real, Juan Manuel Pérez, 
misionero en Burkina Fasso, im- 
partirá la ponencia "Vieja y 
nueva imagen de África", acto 
que se enmarca dentro del Aula 
de Solidaridad.

Finaliza "Un siglo de España: 
centenario 1898-1998"

La Tribuna

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, y la presidenta de las Cortes, 
María Blázquez Martínez, pre
sentarán hoy en el Aula Magna 
del Campus de Ciudad Real el 
libro "Un siglo de España: cen
tenario 1898-1998", volumen de 
actas del programa de Doctora
do y Máster que, bajo el mismo 
título, clausura hoy su programa.

La obra, que ha sido editada 

conjuntamente por la Universi
dad castellano-manchega, la 
Universidad de La Habana y las 
Cortes de CLM, es un foro de 
reflexión intelectual sobre los 
acontecimientos históricos que 
se desarrollaron en 1898, mar
cados por las pérdidas de las 
últimas colonias españolas.

"Un siglo de España: cente
nario 1898-1998" ha sido posi
ble gracias a la fructífera cola
boración entre las distintas ins
tituciones que han trabajado por 

sacar adelante un volumen en el 
que han participado reconocidos 
especialistas en el ámbito de las 
artes, la historia, las ciencias 
jurídicas, la geografía, la filolo
gía hispánica y la moderna.

También tendrá lugar la pre
sentación de laconferencia "Cuba 
y España antes y después del 98", 
que correrá a cargo de la profe
sora Aurea Matilde Fernández 
Muñiz, coordinadora de los ac
tos del centenario del 98 por la 
Universidad de La Habana. El rector de la UCLM, Luis Arroyo. RUEDA
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OPINION
Desprecio a las urnas

Si las urnas no nos dan la razón, rompamos 
las urnas. Si el pueblo ignorante sigue 
votando a González, acabemos con González

Desprecio a las urnas

L
a larga entrevista que publica un semi 
nario con el hoy académico de la Len 
gua Luis María Ansón no tiene desper
dicio. Tras años con la «teoría de la conspi

ración» a cuestas, tantas veces denunciada 
desde las filas del PSOE y sacada a relucir 
reiteradamente por Felipe González en los 

BERTA últimos meses, con pinceladas e insinuacio- 
PERNÁ?^OZ nesaquíy allá,enel más puro estilo de amagar 

y no dar, resulta que es el periodista Ansón 
quien trata de ponerle el cascabel al gato.

Desvelar, lo que se dice desvelar, Ansón 
no desvela nada que no estuviera a la orden 
del día en mentideros periodísticos, políti
cos y económicos. Otra cosa es que se diga 
en voz alta, para publicar y que, además, lo 
diga quien fue uno de los cocineros de la tarta 
explosiva con la que se ha querido animar la 
crispación que acompañó a la última etapa 
del Gobierno de González.

Bien es cierto que los socialistas, meci
dos primero por los cantos de sirena y en la 
confortabilidad de la mayoría absoluta, hi
cieron gala de una prepotencia que les cegó 
hasta caer en un profundo autismo que les 
llevó a mirar hacia otro lado cuando empe
zaron a aparecer todo tipo de escándalos e 
irregularidades que, lejos de atajar y tomar 
cartas en el asunto, acudieron al manido re
curso de atacar al mensajero y negarlo todo, 
hasta que la porque acabó por salir a la su
perficie y ni el disimulo ni el camuflaje bas
taron pudieron tapar lo que sucedía.

Muchos pescadores dispuestos a pescar a 
los grande

Pero no es menos cierto que en este año 
revuelto ha habido muchos pescadores dis
puestos a pescar a lo grande. Más aún, que 

jugaron -lo dice ahora Ansón- a suplantar la 
voluntad popular. Si las urnas no nos dan la 
razón, rompamos las urnas. Si el pueblo ig
norante sigue votando a González, acabemos 
con González, aunque para ello -y esto tam
bién lo dice Ansón- haya que «poner en ries
go la tranquilidad del Estado». Si el PP y José 
María Aznar no son capaces de ilusionar a los 
electores y de ganar, hagamos lo posible para 
facilitarles el camino en nombre de la alter
nancia, no vaya a repetirse la situación del 93.

¿Qué es lo que ha decidido a Ansón a des
tapar la caja de los truenos en este momen
to?. La rumorología es abundante y hay ver
siones para todos los gustos, desde la situa
ción de Televisa en España, hasta las conce
siones pendientes de la televisión por cable, 
hasta «roces» personales con antiguos «com
pañeros de viaje», pasando por promesas in
cumplidas y avisos a navegantes.

De Cualquier forma no tardaremos en sa
berlo porque ya se han anunciado nuevos 
capítulos de este serial, en el que un reducido 
número de personajes decidieron un día con
vertirse en salvadores de la patria. Desde el 
Gobierno acusan a los socialistas de tratar de 
deslegitimar los resultados electorales del 96, 
y de echar leña al fuego por la cita inmediata 
de Barrionuevo y otros con el banquillo en el 
caso Marey. Tengo para mi que esta vez no 
han sido los socialistas -ni siquiera González- 
quienes afirman que se bordeó la legalidad o 
que se «rozó la estabilidad del Estado», sino 
alguien que conoce desde dentro la historia, 
porque ha sido coprotagonista. Lo que no quita 
para que González hable ya claro de una vez 
si como asegura él no era más que uno de los 
peones que sobraban y que los propósitos 
apuntaban más alto en la jerarquía del Esta
do.

MARY ROBINSON
alta comisionada de la ONU para 

derechos humanos: « Yo estoy con los 
que sufren el embargo en Irak».

ROBERTO ROBAINA
ministro de Asuntos Exteriores cu- | 

baño:» El indulto no está hecho con la 
intención de estimular la desidencia 
interna, sino con fines humanitarios».

CARMELO BARRIO
secretario general del PP vasco:» 

ETA celebra la constitución de la nue
va Mesa Nacional de HB con un inten
to de asesinato».

FELIPE
GONZALEZ

ex-presidente del Go
bierno:» Ansón conoce la 1 
verdad a fondo, pero sólo 
puede desvelar una peque
ña parte».

JAVIER ARENAS 
ministro de Trabajo:» 

Fue la mayoría de los es
pañoles la que decidió 
la salida del Gobierno 
del PSOE»

ODON ELORZA
alcalde de San Sebastián:» Al PP 

le veo muy preso de las encuestas y de 
la opinión de los tertulianos»

JOSE MARIA CUEVAS
presidente de la CEOE: «En Espa

ña no hay más que millón y medio de 
parados».

FRANCISCO UMBRAL
escritor:» Valle Inclán hoy, nos en

contraría villanos a todos».

S
esenta y dos años nada más. Luchaba 
contra el cáncer desde hacía tiempo 
y no escondía esa lucha, la afrontaba 
abiertamente, y lo hacía con gran dignidad 

y entereza. Fernando Abril era un hombre 
valiente, y valientemente batalló contrae! 
cáncer. Valiente fue cuando aceptó ser 
integrante del primer gobierno de Adolfo 
Suárez en un momento en el que pocos 
confiaban en la capacidad y la duración de 
ese gobierno; valiente fue cuando negoció 

, la política económica con las fuerzas de la 
oposición, valiente cuando decidió que 
había que hablar con Alfonso Guerra si se 
quería avanzar en la consolidación de la 
España democrática; y valiente cuando le 
cantó las cuarenta a Adolfo Suárez, rom
piendo así una intensa relación de amistad 
y de compañerismo político, relación que 
se recompuso al cabo de los años.

Fernando Abril era buena gente por en
cima de todo, con una capacidad de traba

Femando Abril
jo infinita, con las ideas muy claras a pe
sar de sus aparentemente confusas inter
venciones parlamentarias, que provocaron 
el calificativo «El Caótico» con el que le 
designaban humorísticamente sus adver
sarios políticos y sus amigos. Fueron pre
cisamente sus adversarios políticos quie
nes supieron valorar mejor que nadie la 
inmensa humanidad de Fernando Abril y 
su inmensa capacidad de diálogo, de ma
nera que entre sus mejores amigos perso
nales se cuenta un socialista tan inamovi
ble como el mencionado Alfonso Guerra, 
o el antiguo ministro de Interior José Luis 
Corcuera, al que tanto animó Fernando Abril 
cuando a Corcuera le vinieron mal dadas.

Empezó su carrera política en Segovia, 
y de él tiró Adolfo Suárez en los primeros 
tiempos de UCD. Parecía poca cosa con 
su aire extremadamente provinciano, pero 
pronto se convirtió en el hombre fuerte del 
gobierno, y en el hombre insustituible para

el presidente-de Gobierno.
Socarrón, ingenioso, flexible, buen ne

gociador, amigo de sus amigos, patriota en 
el sentido más amplio de la palabra, Fer
nando Abril no miraba los. carnets de 
militancia a la hora de elegir a las perso
nas más capaces para ocupar determinado 
cargo de responsabilidad. Quizá por ello 
tampoco los socialistas miraron su carnet 
cuando le ofrecieron un importante pues
to en Astilleros de Levante, o cuando acu
dieron a él para que diseñara un plan na
cional sobre la Sanidad. Con Fernando Abril 
se muere un poco más el espíritu de la tran
sición, el espíritu de aquellos hombres y 
mujeres que transformaron la España de 
Franco en una España democrática, y lo 
hicieron anteponiendo los intereses comu
nes a los intereses individuales. Ese espí
ritu que tanto se echa de menos en estos 
años últimos de crispación, personalismos 
y tensiones.
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Medwamentazo. Una nueva agresión
1 pasado martes, el ministro de sanidad 
anunciaba la exclusión de la Seguridad 
Social de 868 fármacos, 200 más de los 

’ previstos, entre lo que se encuentran algunos 

i

JOSE 
MOLINA
MAE

tan conocidos como el «Nolotil», «Clamoxil», 
«Colirio», etc.'Según el ministro, se trata de 
una lista de fármaco de dudosa eficacia tera
péutica, fácilmente reemplazables por hábi
tos saludables e higiénicos, señalando, que la 
medida conllevara un importante ahorro en el 
gasto sanitario permitiendo en consecuencia 
una mayor inversión en hospitales, maquina
ria de alta tecnología, etc.

El argumento, amén de un ejemplo desca
rado de demagogia, pone de manifiesto que la 
medida es una de las que se han tomado y se 
tomaran en el futuro para asegurar un modelo 
de financiación sanitaria claramente 
discriminatorio para los ciudadanos de núes-
tro región. A partir de ahora no sólo vamos a .. es exagerado, ni se puede afirmar que existan
contribuir con nuestros impuestos a mantener 
un modelo que nos concede la calificación de 
segunda categoría, sino que además, cada vez 
que compremos una caja de «analgilasa, 
salvacoiina, nolotil, etc.» estaremos financian
do esas 5.000 pesetas más, habitante/año, que 
reciben los ciudadanos de Cataluña en rela
ción a los de Castilla-La Mancha.

Sin duda alguna, el PP ha enfrentado un 
problema real, el excesivo gasto farmacéuti
co, utilizando un mal camino y una solución 
precipitada y equivocada. Y es que el gasto en 
fármacos de nuestro país es claramente exa
gerado, pero convendría preguntarse el por qué 

: de ese exceso antes de haber procedido a su 
pretendida corrección. Por utilizar un térmi
no sanitario, hubiera sido necesario un diag
nóstico correcto antes de haber recomendado 
el tratamiento.

En efecto, en 1977 el gasto farmacéutica 
de la Seguridad Social fue de 78.692 millo
nes. En 1990 esa cifra se elevaba hasta los 
419.000 millones, y en 1996 se situabaen tomo 
a los 800.000 millones. Estas cifras signifi
can que de cada cinco pesetas de gasto sani

tario, una lo es en farmacia, lo que en una política 
sanitaria moderna que prime la prevención de 
la salud, resulta claramente excesivo. Vemos 
por tanto que en los últimos 20 años el gasto 
farmaceútico de la Seguridad Social se ha 
multiplicado por diez.

Ahora bien, la pregunta clave es si ese cre
cimiento se explica por el abuso en el consu
mo de medicamentos, como asegura el minis
tro, o por el contrario son otros factores los 
que explican ese incremento. En 1980 el nú
mero de recetas de la Seguridad Social fue de 
449 millones, mientras que en 1996 esa cifra 
se situó en los 525 millones, lo que unido ai 
incremento sustancial de la población prote
gida, pone de manifiesto que el número de re
cetas por persona ha disminuido, lo que nos 
permite concluir que el consumo de medici
nas por parte de los ciudadanos españoles no 

malos hábitos generalizados en cuanto al uso 
de medicamentos.

Por el contrario, lo que si ha ocurrido es 
que el precio de la receta de la Seguridad Social 
se ha multiplicado por tres en los últimos diez 
años, y lo que también está ocurriendo es que 
alrededor de una tercera parte del coste de los 
medicamentos tiene que ver con los márge
nes de venta. A lo que hay que sumar los ele
vados gastos de distribución, promoción y 
publicidad. Por lo tanto, si bien podemos 
concluir que el gasto farmaceútico es exage
rado, también podemos asegurar que sus cau
sas son múltiples y que no se puede actuar ex
clusivamente en la dirección que lo ha hecho 
el Partido Popular.

Este diagnóstico hubiera recomendado un 
tratamiento sin duda más completo y 
diversificado. Empezando, no por el tejado 
como ha hecho el PP, sino por donde se inicia 
el proceso del gasto: los laboratorios, las far
macias y los médicos. Lo primero que debería 
haber planteado el ministro es la reducción de 
los costes de elaboración y de comercialización, 
la introducción de productos genéricos, la 

reducción del número de unidades en muchos 
envases, la reducción de los márgenes de 
beneficios de farmacéuticos y distribuidores, 
y de los gastos de publicidad, o la dispensación 
de productos en los mismos centros sanita
rios.

Estas medidas, unidas a la estrecha cola
boración de los médicos, empezando por la 
información sistemática y rigurosa desde la 
Sanidad Pública sobre la utilidad de los 
medicamentos, controlando la publicidad 
engañosa, y combatiendo los malos hábitos 
en cuanto al consumo de medicinas, junto a 
la eficaz vigilancia de prácticas fraudulentas 
allí donde se produzcan, son otras tantas 
medidas que desde el dialogo y la transpa
rencia debería haber adoptado el Partido 
Popular.

Por el contrario su actuación se ha limita
do a lo que viene siendo su práctica más 
habitual: la protección de los intereses de los 
más poderosos mediante la agresión a la gran 
mayoría de los ciudadanos, y todo ello con 
una enorme carga de demagogia política y 
con el clamoroso olvido de los ellos mismos 
dijeron cuando en 1993, el anterior Gobier
no, adoptó una medida bastante parecida.

El PP ha enfrentado un problema 
real, el excesivo gasto 
farmacéutico, utilizando un mal 
camino y una solución precipitada 
y equivocada. Y es que el gasto en 
fármacos de nuestro país es 
exagerado, pero convendría 
preguntarse el por qué de ese 
exceso antes de haber procedido a 
su pretendida corrección

Dios contra Saramago

M
is dudas sobre la existencia del Ser 
Supremo, sobre si su esencia es 
una invención de la historia o la 
historia es una invención de su esencia, 

sobre si existe el divino arbitrio, eso tan 
volteriano y newtoniano de la mecánica y 
el artesano, sobre si es mejor acercarse a 
ese Ente con el desprecio que umbral 
manifiesta -Mortal y rosa- o con la ironía 
saramagiana de darle un tirón de orejas por 
ese mundo cruel, o con la metafísica 
bufonesca de García Calvo, todas esas 
imprecisas dudas irresolubles, quedaron 
resueltas de repente, un día, viendo la tele 
en el ávido zapear de las doce de la noche. 
Afuera ni llovía ni la niebla avanzaba has
ta mi ventana para envolver de mágica 
vislumbre la certeza. Afuera sólo hacía 
viento, un viento de llanura que golpeaba 
a tiendas la ventana y movía las antenas 
dejándome un chirriar de algo en la noche. 
Yo, con el mando, señalando la pantalla 
luminosa, saltando de cadena en cadena. 
Me dolían los ojos porque acababa de leer

"Ensayo sobre la ceguera", de Saramago, 
y tenía también in mente el ateísmo lúcido 
y comunista que manifiesta en los "Cua
dernos de Lanzarote". Era un mar de du
das, un pensar amargo, un Unamuno lívi
do, un kiedkergard inñnito, un naufrago 
rodeado por esas tres preguntas que son la 
esencia del existencialismo voraz -¿quié
nes somos... etc?-.

Entonces se produjo el milagro. Mi dedo, 
sin voluntad, me condujo a "Crónicas 
marcianas", programa de Tele Cinco en el 
cual el sudoroso Sardá anunciaba a dos 
hombres de Dios. Qué coincidencia, me dije, 
he aquí una respuesta divina a mi escepti- 
ci-smo. Dios contra Saramago, pensaba. Y 
aparecieron los dos hermanos. Uno era un 
espantajo de fraile hermitaño envuelto en 
un saco, atado el panzón con un cíngulo de 
guita sebosa, calvo y barbudo, se veía que 
era un hombre de campo; el otro, un cura 
Léfevre con más maquillaje que una 
folklórica septuagenaria, con unas 
irreverentes pestañas postizas, se veía mun

dano, y de vicios inconfesables. Y comen
zaron la teología. El fraile cantaba "La vaca 
lechera" con pedorretas de asentimiento, 
mostrando a Dios en los sabañones más 
gigantescos de sus pezuñas. El otro, con 
su plante de viciosillo, en tanto, ponía cara 
de asco ante el sermón rural, y enseñaba a 
Dios en su cabellera tintada y lacosa y en 
el rizado perfil de sus pestañas, envoltorios 
de unos ojos saltones que daban la sensa
ción de que el clérigo a nada saldría dando 
saltos de rana por el estudio. Dios está en 
todas partes, decían el uno y el otro. El 
Robinson Crusoe desvencijado era el tal 
Hermano Romagueda, un loco más de los 
que andan por ahí, por las privadas, y el 
pintilla, el famosísimo padre Apeles.

Después de un buen rato escuchando 
aquella teología a dúo, llegué a la resolu
ción de mis dudas: Dios no existe. Aque
llos dos figurines eran la prueba. Ya que si 
existiera, iógicamente, habría fulminado 
allí mismo con su rayo jupiterino a aque
llos enemigos del evangelio.
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El PSOE denuncia que fue una operación de "solpismo de salón” con aspiraciones más altas

El PP se desmarca de la polémica 
sobre las declaraciones de Ansón
Las declaraciones del periodista y académico Luis María 
Anson a la revista «Tiempo» sobre la crítica ejercida desde 
distintos medios de comunicación para echar a Felipe 
González del poder suscitó una fuerte polémica política y 
periodística, de la que el PP se desmarcó y el secretario 
general del PSOE calificó de «golpismo de salón».

Efe - Madrid

Mientras algunos de los pe
riodistas afectados por estas de
claraciones defendieron el ejerci
cio de un periodismo libre e inde
pendiente, desde Roma el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, afirmaba que el PSOE 
perdió las elecciones de 1996 por 
sus propios errores.

El coordinador del PP, Angel 
Acebes, declaraba en Madrid que 
su partido «está fuera» de la polé
mica suscitada por las declaracio
nes de Anson y el vicepresiden
te económico Rodrigo Rato, en 
Bruselas, consideraba que solo 
le preocuparía este asunto si con 
ello se intenta deslegitimar el re
sultado de las últimas elecciones 
generales.

La entrevista que Santiago 
Belloch, hermano del ex minis
tro socialista Juan Alberto Be
lloch, mantuvo con el ex direc
tor de ABC, Luis María Anson, 
y que el domingo adelantaron va
rios periódicos, salió ayera la ca
lle en el semanario Tiempo.

Anson afirma que «la cultu
ra de la crispación existió por
que no había manera de vencer a 
Felipe González con otras armas. 
Ese era el problema», niega la 
existencia de una conspiración 
y dice que elevando el nivel de 
la crítica «se llegó a tal extremo 
que en muchos momentos se rozó 
la estabilidad del Estado».

La explicación de Ansón

Al mismo tiempo, ABC publi
có un artículo titulado «El ner
viosismo creciente de González» 
en el que Anson niega que ha
blara de conspiración, lacual «es 
sólo fruto -afirma- del nerviosis
mo creciente de González y del 
esfuerzo de sus incondicionales 
para salvarle de la quema».

No hubo conspiración, dice 
Anson en el artículo, aunque afir
ma que «fue necesario poner en 
riesgo la tranquilidad del Esta
do, porque, presuntamente, Gon
zález había participado en críme
nes de Estado (en alusión al caso 
GAL) y, al denunciarlo en los pe
riódicos elevando el listón de la 
crítica, sufría el líder socialista 
pero también el Estado».

El coordinador general del PP, 
Angel Acebes, preguntado en 

rueda de prensa situó a su parti
do al margen. El PP «está fuera» 
de esta polémica, dijo Acebes, 
quien agregó que «según nos 
acerquemos a determinados jui
cios, vamos a tener que escuchar 
muchos disparates».

«El juicio de los GAL afecta 
a otras personas, pertenece al 
pasado y, desde luego, no al pro
yecto de futuro del PP», señaló 
Acebes.

El vicepresidente económico, 
Rodrigo Rato, afirmó que la 
polémica sólo le preocupa si se 
usa para deslegitimar las eleccio
nes que ganó el PP y aseguró que 
«en cuanto a los debates sobre 
el pasado, me parecen todos muy 
interesantes pero su repercusión 
sobre el presente y el futuro me 
parece extraordinariamente limi
tada».

La crítica del PSOE

Desde la oposición, el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, indicó que la actuación 
de Anson y otros periodistas «es 
un comportamiento antidemo
crático, una actuación conspira- 
tiva que yo llamaría golpismo de 
salón».

Almuniadijo que con esas ma
niobras no sólo pretendían im
pedir que el PSOE ganara libre
mente unas elecciones, «perse
guían algo más y más arriba» y, 
tras reconocer que no le consta 
la existencia de conexiones en
tre ese grupo de periodistas y el 
PP, añadió que su partido perdió 
las elecciones del 1996 «por 
nuestros errores».

La portavoz parlamentaria de 
IU, Rosa Aguilar, pidió ayer a 
Anson que aclare porqué ahora 
hadecidido «ponerse al servicio 
del punto y final en la trama de 
los GAL» y «tender la mano a 
los responsables» del terrorismo 
de Estado.

Para el presidente de la Ge- 
neralitat, Jordi Pujol, Ias mani
festaciones de Anson son «extre
madamente graves», pero agre
gó que no le sorprenden porque 
«en parte, lo sabíamos y lo sos
pechábamos».

La presidenta de Nueva Iz
quierda, Cristina Almeida, dijo 
que las palabras de Anson pue
den deberse a que «se le ha ido 
de las manos aquello que él em-

Luis María Ansón negó ayer que existiera una conspiración en contra de Felipe González.

pezó a crispar», mientras que la 
diputada de Eusko Alkartasuna 
Begoña Lasagabaster expresó su 
«preocupación» porque la prin
cipal motivación de aquellas 
reuniones fuera conseguir la al
ternancia en el poder.

El presidente de Iniciativa per 
Catalunya, Rafael Ribó, pidió a 
la dirección de IU que aclare si 
tuvo algún tipo de complicidad 
con la «operación de acoso y de
rribo» de Felipe González y el 
secretario general de UGT, Cán
dido Méndez, exigió que se cla
rifique, hasta «sus últimas con
secuencias», esa «trama».

Los periodistas

También hablaron algunos de 
los periodistas mencionados por 
Anson, como el de la COPE, 
Antonio Herrero, quien manifes
tó que ahora «se trata de hacer 
ver a los españoles que existió 
una puesta en común para derri
bar aFelipe González, cuando lo 
que hubo fue periodismo inde
pendiente y libre que denunció 
los hechos que estaban ocurrien
do».

Por su parte, el director de «El 
Mundo», Pedro J. Ramírez, ase
guró que se siente «orgulloso» 
de lo que su periódico publicó 
durante el último año del Gobier
no González y agregó que su 
función en ese momento «termi
nó cuando lo pusimos en la ca
lle. El gobierno lo cambiaron los 
ciudadanos en las urnas...Son 

cuentos chinos para mantener 
prietas las filas del GAL».

En relación con los asisten
tes a esas reuniones, Anson negó 
ayer, en declaraciones aEfe, que 
los jueces Baltasar Garzón y 
Ventura Pérez Mariño participa
ran en ellas.

El secretario de Organización 
del PSOE, Cipriá Ciscar, afirmó 
que el Gobierno tiene la respon
sabilidad de contribuir a aclarar 
los hechos revelados por Luis 
María Anson y subrayó que su 
partido nunca ha cuestionado la 
legitimidad de un resultado elec
toral, a diferencia de lo que hizo 
el PP en 1993.

En rueda de prensa tras la 
reunión de la ejecutiva federal 
socialista. Ciscar reprochó en este 
sentido al ministro Javier Are
nas que se ponga «la venda an
tes de la herida» al hablar de la 
legitimidad de la victoria elec
toral del PP y le recordó que fue 
él quien, de forma «deplorable», 
intentó deslegitimar el triunfo del 
PSOE en 1993.

El portavoz del grupo socia
lista en el Congreso, Juan Ma
nuel Eguiagaray, consideró que 
las declaraciones de Luis María 
Ansón sobre un intento de des
estabilizar al Gobierno de Feli
pe González constituyen «la 
primera entrega de una larga 
serie».

Eguiagaray, en declaraciones 
en el Congreso, animó a algunas 
de Ias personas que cita el presi
dente de Televisa España a que 

se decidan a «confirmar aquello 
en lo que anduvieron», y se 
mostró convencido de que «a la 
luz de la reacción de alguno de 
los citados, esto no se termina ni 
hoy ni esta semana».

La ministra española de Jus
ticia, Margarita Mariscal de 
Gante, se mostró «sorprendida» 
por las declaraciones de Luis 
María Ansón sobre las manipu
laciones de la prensa contra Fe
lipe González, pero añadió que 
éstas luego fueron matizadas 
hasta «casi rectificarías».

El precedente

El presidente, del comité de 
gobierno de UDC, Josep Antoni 
Duran Lleida, restó importancia 
a las declaraciones de Luis Ma
ría Ansón sobre la existencia de 
una campaña contra Felipe Gon
zález porque, ha dicho, el PSOE 
fue el primero en recurrir al «aco
so y derribo» contra la UCD.

«Que había periodistas deseo
sos de acabar con González, que 
laoposición lo aprovechaba todo 
y que el PP hizo un uso negativo 
del tema GAL, no es nuevo», dijo 
Duran en rueda de prensa.

Pero, a su juicio, «tambiénes 
cierto que lo del acoso y derribo 
contra el gobierno del PSOE no 
era ninguna novedad porque los 
socialistas fueron los primeros 
practicantes de laconfrontación, 
más allá de los límites de la éti
ca política, contra la UCD y 
contra Adolfo Suárez».
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La Ejecutiva del PP recibió un informe de Mayor Oreja sobre el terrorismo

Aznar señala la reforma fiscal
Las defensas del 
caso Banesto 
piden que el FGD 
quede fuera de la 
acusación

como objetivo prioritario del PP
D.S.P. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó que la 
integración en el euro y la refor
ma fiscal son «objetivos priori
tarios» del Gobierno para los 
próximos meses, junto con nue
vas medidas liberalizadoras eco
nómicas para aumentar la gene
ración de empleo.

Según el coordinador gene
ral del PP, Angel Acebes, el 
presidente habló de estos tres 
asuntos «importantes para el fu
turo y bienestar del país» durante 
el comité ejecutivo del PP, en el 
que no se habló de las declara
ciones del periodista Luis Ma
ría Anson y sí de la política 
antiterrorista y la financiación 
sanitaria, entre otros temas.

La ejecutiva del PP escuchó 
un informe sobre la lucha con
tra el terrorismo preparado por 
el vicesecretario general del par
tido y ministro del Interior Jai
me Mayor Oreja, en el que se sub
raya que «el objetivo de ETA es 
hacer imposible la política anti
terrorista del Gobierno».

Se constata también que esta 
banda terrorista hacaído en una 
«fase de clara degeneración» y 
de «pérdida de apoyo social», lo 
que ha derivado en «prácticas 
mafiosas, en violencia y radicali
dad», que demuestran debilidad, 
a pesar de sus últimos «brutales 
atentados», frente a una «forta
leza mayor» de la sociedad.

Por ello, el PP espera que haya

Alvarez Cascos, Aznar y Acebes durante la reunión ayer de la cúpula del PP. EFE/ANGEL MILLAN

unión entre las fuerzas políticas 
democráticas para que el terro
rismo esté fuera de disputas elec
torales, ya que el único enemi
go es ETA y HB.

También se dió un repaso al 
calendario legislativo de los 
próximos meses, en los que habrá 
que discutir 63 iniciativas legis
lativas tan relevantes como la de 
autonomía del Banco de Espa

ña, la de uniones civiles, la regu
ladora del servicio público de te
levisones autonómicas, la de hi
drocarburos o la devolución del 
patrimonio inacautado alos par
tidos políticos.

El PP dejó claro su apoyo al 
Gobierno en el camino hacia el 
euro, que consolidará, a juicio 
de Acebes, «un futuro de bien
estar, progreso y prosperidad

para España».
En esta línea, el Gobierno de 

Aznar hará «compatible» una re
forma fiscal que beneficie «cla
ramente a las familia» y «a las 
rentas medias y bajas», con «ser 
más riguroso en los objetivos de 
déficit público» y ayudar, me
diante nuevas reformas y libe
ralizaciones globales, aiagene
ración de empleo.

Efe - Madrid

El juicio contra el ex banque
ro Mario Conde y diez de sus 
ex colaboradores, que se sigue 
en la Audiencia Nacional, es
tuvo ayer centrado en la peti
ción de las defensas de los im
putados de que se excluya al 
Fondo de Garantía de Depósi
tos (FGD) como acusación par
ticular.

Esta petición había sido he
cha el pasado martes por la de
fensa de la sociedad personada 
como responsable civil subsi
diaria Mariella Reale State, pro- 
piedad de Jacques Hachuel, 
quien alegó la falta de legitimi
dad del FGD para actuar como 
acusación particular.

Ayer, el juicio comenzó con 
el apoyo de las defensas del resto 
de los acusados a esta cuestión 
previa solicitada por Mariella, 
al considerar que el FGD no pue
de actuar como acusación al no 
ser perjudicado, ya que asumió 
las pérdidas para el saneamiento 
de Banesto de manera volunta
ria.

Además, la defensa de las so
ciedades Euman y Valyser, que 
tomó la palabra a continuación, 
también pidió la nulidad de las 
actuaciones basándose en que 
el FGD «ejerce una acción que 
no le compete, ya que el único 
perjudicado en este juicio es 
Banesto».

El fiscal y el resto de las acu
saciones, entre ellas el FGD, pi
dieron a la sala que no aceptara 
esta petición al considerar que 
la falta de legitimación del Fon
do «no encajaen las cuestiones 
previas porque no vulnera nin
gún derecho fundamental».

Oreja afirma que el último 
atentado demuestra que no 
es posible dialogar con ETA

Un concejal navarro al que 
quemaron su coche dice que 
no tiene miedo

A.D.R. - Getafe (Madrid)
El ministro del Interior, Jai

me Mayor Oreja, cree que el 
atentado del domingo contra la 
casa cuartel de la Guardia Ci
vil de Oñate (Guipúzcoa) «nos 
debe recordar a todos que ETA 
es el principal enemigo de la li
bertad» y que no hay «ninguna 
posibilidad» de dialogar con esta 
banda ni con HB.

Mayor dijo que la acción 
terrorista recuerda que ETA es 
el «único» enemigo y por tanto 
«es ETA la que debe concitar 
la cohesión de todos, y debemos 
en la medida de lo posible po
ner fin a tanta polémica estéril 
que a nada conduce».

El titular de Interior hizo 
estas declaraciones en la locali
dad madrileña de Getafe tras fir
mar un convenio de colabora
ción con el rector de la Univer
sidad Carlos III, Gregorio Pe
ces-Barba, para la creación del 

instituto universitario «Duque 
de Ahumada», dedicado a estu
dios en materia de seguridad.

«El atentado de Oñate nos de
be devolver a todos a la reali
dad», explicó Oreja, quien se re
firió a «todos aquellos que esta
ban diciendo que alrededor de 
la constitución de la Mesa Na
cional de HB se estaban produ
ciendo síntomas de esperanza».

El ministro subrayó que «no 
hay nada que dialogar con una 
organización que actúa de esta 
forma» y dijo que con esta ac
ción ETA «nos ha recordado que 
no debemos equivocamos de 
enemigos ni de adversarios».

Apuntó también que «no po
demos entrar en el «rifirrafe» 
permanente entre partidos de
mocráticos, y no podemos en 
modo alguno caer en el atajo del 
diálogo y la negociación con 
unos grupos que día a día de
muestran que todavía no quie
ren terminar».

J.R« - Ansoáin (Navarra)
El teniente de alcalde el 

Ayuntamiento de Ansoáin, el so
cialista Antonio Gila, cuyo vehí
culo fue incendiado ayer con un 
cóctel molotov, afirmó aEfe que 
no tiene miedo, ya que «no he 
hecho nada de lo que tenga que 
arrepentirme».

Gila declaró que «la prime
ra inquietud y la primera ten
sión de la mañana ya se han 
pasado. He recibido el apoyo de 
todo el pueblo y estoy más cal
mado».

El concejal, quien reiteró que 
«la rabia se ha pasado ya», su
brayó que ahora su sentimien
to es de «impotencia», porque 
«yo soy un obrero, un encofrador 
de la construcción al que le cues
ta mucho hacerse un patrimo
nio, pero a fin de cuentas esta 
sinrazón no es tan grave si sólo 
nos afecta a estos bienes».

El teniente de alcalde asegu

ró que nunca había recibido una 
amenaza y destacó al respecto 
que «no sé qué pretende esta 
gente, supongo que atemorizar
te y que te vayas, pero nunca lo 
consiguen».

Experiencia anterior

Gila comentó que tenía la 
«triste experiencia» del alcal
de de Ansoáin, el también so
cialista Alfredo García, cuyo 
domicilio recibió el año pasa
do el impacto de un cóctel mo
lotov, «y no comprendía que 
dijera que se sentía más fuerte 
después de estas amenazas y 
ahora veo que es cierto».

En este sentido, el concejal 
manifestó que su decisión ex
presada públicamente de dejar 
la política tras su tercera legis
latura «me la estoy replantean
do, porque no puedo dejar doce 
años con este mal sabor de 
boca».

El Gobierno 
vasco no fijará 
plazo para cerrar 
la polémica con 
Interior

Efe - Vitoria

El Consejo del Gobierno 
Vasco, que mantendrá hoy la ha
bitual reunión semanal, no tie
ne previsto establecer ún plazo 
para resolver la polémica gene
rada en torno a la contravigi
lancia de los concejales del PP 
de Euskadi, reconocieron a Efe 
fuentes del Ejecutivo.

El consejero de Interior del 
Gobierno de Vitoria, Juan Ma
ría Atutxa, informará hoy al ga
binete de la marcha de las con
versaciones mantenidas entre 
responsables de los departamen
tos de Interior.

Precisamente, el pasado vier
nes se reunieron en Madrid el 
secretario de estado para la Se
guridad, Ricardo Martí Fluxá, 
y el viceconsejero de Seguridad 
del Gobierno Vasco, José Ma
nuel Martiarena.
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El PSOE 
denuncia que en 
año y medio los 
altos cargos 
crecieron un 10%

Efe - Madrid
El número de altos cargos en 

la Administración aumentó des
de abril de 1996 a noviembre 
de 1997, un 10,4 por ciento 
(1.170 nuevos puestos) y pasó 
de 9.877 a 10.907, denunció ayer 
el portavoz en la Comisión de 
Régimen de las Administracio
nes Públicas del PSOE, José 
Luis Rodríguez Zapatero.

Criticó además que el ante
proyecto de Estatuto de la Fun
ción Pública firmado por los 
sindicatos y el Gobierno la se
mana pasada avanza en esa mis
ma línea, ya que «amplía enor
memente el margen de libre dis
crecionalidad para la asignación 
de actividades en el conjunto de 
la Función Pública».

En rueda de prensa, se que
jó de que la nueva normativa in
cluye una «cláusula de indeter
minación general que permiti
rá a cada Ministerio decidir 
quién determinará cada cargo».

Criticó al presidente del Go
bierno, José María Aznar, por 
incumplir sus promesas electo
rales cuando decía que su inten
ción era reducir el número de 
altos cargos en 5.000 cuando lle
gara al poder, con el consiguien
te ahorro de unos 70.000 millo
nes de pesetas.

Afirmó que «la mentira del 
PP raya la profunda irritación 
política», añadió que «o Aznar 
no conocía la Administración 
o intentó engañar a los españo
les», y recordó que el PSOE con
sidera injusto que se haya incre
mentado el sueldo a los Secre
tarios de Estado, y que no acep
tan las justificaciones del Go
bierno.

El ex vicepresidente del Gobierno falleció en Madrid

Destacan el papel de Abril 
Martorell en la transición

C.G.M. - Madrid

Personalidades de la políti
ca y la economía en España des
tacaron ayer la aportación de 
Fernando Abril Martorell a la 
transición democrática, al visi
tar la capilla ardiente del que 
fuera vicepresidente del gobier
no de UCD,

El ex presidente del gobier
no Adolfo Suárez y otros compa
ñeros de aquel la formación polí
tica, como los ex ministros Iñigo 
Cavero, Rodolfo Martín Villa, 
LandelinoLavillay Rafael Cal
vo Ortega, acudieron al tanato
rio municipal de Madrid, don
de al mediodía quedó instalada 
la capilla ardiente de Abril Mar
torell, fallecido la noche del do
mingo a causa de un cáncer de 
pulmón, a los 61años de edad. 
También rindieron homenaje al 
ex vicepresidente los ministros 
de Fomento, Rafael Arias Sal
gado; Sanidad, José Manuel Ro
may Becaría, asícomo el ex vi
cepresidente socialista Narcís 
Serra, el ex ministro de Interior 
José Luis Corcuera, y el presi
dente de la CEOE, José María 
Cuevas, entre muchos otros.

Suárez, que tuvo en Abril 
Martorell un «apoyo fundamen
tal» para dirigir la economía es
pañola durante la transición, re
cordó Iñigo Cavero, permane
ció en el tanatorio cerca de dos 
horas y a su salida no quiso hacer 
declaraciones.

Martín Villa recordó al po-

Adolfo Suárez da el pésame ai hijo de Fernando Abril Martorell. efe

lítico fallecido como una de las 
doce personalidades imprescin
dibles de la transición democrá
tica, mientras que Cavero des
tacó la importancia del papel 
desempeñado en esa etapa polí
tica, «especialmente en la bús
queda del consenso».

«Eraun hombre de gran inte
ligencia y sagacidad», dijo a los 
periodistas Landelino Lavilla, 
quien se mostró «impresionado» 
por la noticia de la muerte del 
que fuera su compañero en la 
UCD, al que había visitado el 
pasado viefnes en la madrileña 
clínica Puerta de Hierro.

Abril Martorell fue trasla
dado el domingo a este mismo 
centro, en el que ingresó en 
coma, tras haberse sentido in
dispuesto cuando se encontra
ba en su domicilio acompaña
do por un grupo de amigos.

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, resaltó lane- 
cesidad de «contar al país» lo 
que representan para su histo
ria personas como el ex vice
presidente del Gobierno, cuya 
muerte fue calificada como 
«grave pérdida para España» 
por el titular de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaria.

Aznar y Almunia 
tratarán la lucha 
antiterrorista y 
la actualidad 
política

Efe ■ Madrid
La lucha antiterrorista y los 

temas de actualidad política 
centrarán el debate en la entre
vista que hoy celebrarán el pre
sidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, y el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, en el Palacio de La Mon
cloa.

Fuentes gubernamentales 
indicaron a Efe que la reunión 
del titular del Ejecutivo con el 
líder de la oposición se enmarca 
en los encuentros habituales 
que Aznar mantiene con líde
res políticos, y señalaron que 
en la entrevista con Almunia, 
además de la lucha antiterroris
ta, analizarán cuestiones como 
la reforma fiscal, el Plan de 
Empleo o la reforma de la Jus
ticia.

Este es el cuarto encuentro 
entre ambos líderes -el último 
de ellos se celebró el pasado 9 
de diciembre- desde que el pa
sado verano Joaquín Almunia 
fuese elegido secretario gene
ral del PSOE en sustitución de 
Felipe González.

En esa última reunión en
tre Aznar y Almunia se senta
ron las bases para un consenso 
general en política antiterroris
ta, aunque en los últimos me
ses el secretario de los socialis
tas criticó las discrepancias sur
gidas en torno a los Pactos de 
AjuriaEnea y Madrid, especial
mente entre el PP y el PNV.

El presidente del Gobierno 
se reunió desde principios de 
año con otros líderes incluidos 
los de los partidos que le apo
yaron en su investidura, CiU, 
PNV y CC.

El PSOE decidirá 
en marzo el 
reglamento para 
la selección de 
sus candidatos

Efe - Madrid
El Comité Federal que el 

PSOE celebrará el próximo 21 
de marzo será el órgano encar
gado de aprobar el Reglamen
to de selección de candidatos a 
cargos públicos, documento 
presentado ayer por una Comi
sión, dirigida por el secretario 
de Organización, CipriáCiscar, 
ante la Ejecutiva Federal.

Según afirmó en rueda de 
prensa Ciscar, la dirección fe
deral hizo ayer una «obsçrva- 
ción compartida por todos» res
pecto a la voluntad de la Ejecu
tiva Federal de «estimular» todo 
lo que suponga «transparencia 
y participación» en la designa
ción de candidatos.

En el caso de los no militan
tes podrán participar -explicó 
Ciscar- aquellos que figuren en 
el Censo Federal de Simpatizan
tes.

PP: el "medicamentazo" es la 
alternativa menos costosa

■T.C.Z./N.L. - Madrid

El Partido Popular conside
ra que el incremento del gasto 
farmacéutico en España, el ma
yor de la UE, es insostenible, y 
advierte que cualquier alterna
tiva al «medicamentazo» sería 
peor para las rentas más bajas 
y las clases más desfavorecidas.

Asilo explicó ayer el coordi
nador general del PP, Angel 
Acebes, al término de la reunión 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del partido, en el que se anali
zó la decisión de dejar fuera de 
la financiación pública una se
rie de medicamentos.

Acebes explicó que el gasto 
farmacéutico en España creció 
de 300.000 millones a 870.000 
millones de pesetas, por lo que 
era preciso tomar una serie de 
medidas, como la del llamado 
«medicamentazo», adoptadas 
con «muchas otras» que buscan 
aumentar la calidad de la Sani
dad en España con los recursos

disponibles.
Reconoció que «siempre es 

bueno» dar explicaciones a los 
ciudadanos ante esta clase de 
medidas, pero insistió en que 
había que extender la calidad a 
laSanidad, acabando con las lis
tas de espera, con la elección de 
médico y hospital.

Acebes precisó que, en este 
marco, los usuarios de la Sani
dad en España, especialmente 
los de las rentas más desfavore
cidas, pueden ser tratados «con 
calidad» e ir «a la farmacia sin 
coste añadido para sus más im
portantes dolencias».

Angel Acebes enmarcó esta 
política en el análisis del creci
miento del gasto en farmacia, 
situado en España en el 22 por 
ciento, mientras los países del 
entorno gastan entre el 14 y el 
15 por ciento, y reiteró que «no 
se puede seguir inyectando cien
tos de miles de millones en el 
sistema» para financiarlo.

Por ello se adoptó la decisión 

de excluir una serie de fár
macos de la financiación de la 
Seguridad Social, ya que «de 
las alternativas planteadas, 
cualquier otra sería más perju
dicial, especialmente para las 
rentas más desfavorecidas y los 
pensionistas».

Por el contrario, el secreta
rio general del grupo socialis
ta, Jesús Caldera, reiteró ayer 
las críticas de su partido a lado- 
cisión del Gobierno de excluir 
más de 800 fármacos de la lis
ta financiada por la Seguridad 
Social, al considerar que supo
ne un «brutal recorte» de los de
rechos de los ciudadanos.

En un desayuno convocado 
en el Congreso para comentar 
la actividad parlamentaria de la 
semana, Caldera hizó hincapié 
en recordar el «continuo incum
plimiento» por parte del PP de 
sus promesas electorales, que 
en ocasiones, como con el «re- 
cetazo, se han convertido en 
«flagrantes mentiras».

Italia, Francia y 
España acetaran 
el tratado de 
extradición entre 
países de la UE

Efe - Siena (Italia)
Los ministros de Justicia de 

Italia, Francia y España acor
daron ayer acelerar la aplica
ción del Convenio Europeo 
sobre Extradición sin esperar 
a su ratificación por los quin
ce estados miembros de la 
Unión Europea (UE).

Los ministros de Justiciado 
España, Margarita Mariscal de 
Gante; Italia, Giovanni María 
Flick, y Francia, Elisabeth Gui- 
ogou, se mostraron unánimes 
al respecto durante una reunión 
de dos días en Siena, para es
tablecer criterios comunes en 
una amplia gama de temas re
feridos a la justicia penal. El 
acuerdo llegó a tal punto, que 
Guiogou expresó durante la me
da de prensa que tiene la espe
ranza de que antes de fin de año 
el parlamento francés ratifique 
la Convención.
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Los misioneros españoles son muy 
conocidos en Sierra Leona, según la 
orden de San Juan de Dios, por lo 
que se cree que están muy ocultos

La orden de San Juan de Dios espera que los guerrilleros pidan un canje

Confirman el secuestro de un
Los disturbios en 
Indonesia se 
extienden de la 
isla de Java a la 
de Sumatra

tercer español en Sierra Leona
El ministerio de Asuntos 
Exteriores confirmó ayer 
que hay un tercer español 
entre los secuestrados por 
los rebeldes en Sierra Leo
na, elfarmaceútico Antonio 
Mateu, y que un grupo de 14 
misioneros, entre los que hay 
otro español, logró huir de 
la capital, Freetown, y lle
gar a Liberia.

C.B. ■ Madrid

Mateu, de la ONG Juan Ciu
dad, de los Hermanos de San 
Juan de Dios, está con los misio
neros españoles José Luis Gara
yoa, de la orden de los Agusti
nos Recoletos, y Femando Agui
ló, de los Hermanos de San Juan 
de Dios, a la que también perte
necen los otros dos secuestra
dos, el italiano Gilberto Ugolini 
y el austriaco Joseph Erhadr.

El grupo de las hermanas Cla
risas en Sierra Leona ya está tam
bién a salvo, en Port Loko (Libe
ria), según la Conferencia Epis
copal Española, que explicó que 
su marcha se había retrasado 
porque una hermana, de nacio
nalidad japonesai estaba enfer
ma, y se tuvieron que esconder 
por un tiempo en el bosque.

Además, un grupo de 14 mi
sioneros, entre los que está el her
mano de San Juan de Dios José 
Cardeñas, logró salir de Free-

Las elecciones en la India se cobran 
22 muertos en su primera etapa

LC. - Nueva Delhi

Los incidentes de violencia, 
que causaron veintidós muertos 
y setenta heridos, marcaron la 
primera fase de las elecciones 
generales en la India, celebrada 
ayer con las fuerzas de seguri
dad en estado de máxima alerta 
y el boicoteo de radicales de iz
quierda e insurgentes separatis
tas.

Los incidentes más graves se 
produjeron en Bihar, estado nor
teño de importancia clave por
que es el segundo más poblado 
del país y el más afectado por la 
violencia política.

Un grupo de radicales maoís
tas que boicoteó las elecciones 
hizo estallar dos minas de tie

Fernando Aguiló, uno de los misioneros secuestrados. EFE

town y llegar «sano y salvo» 
durante la madrugada de ayer a 
Port Loko a pesar de que duran
te su huida fue atacado y reteni
do por los guerrilleros del Frente 
Revolucionario Unificado 
(RUF), grupo autor de los secues
tros, informaron a Efe portavo
ces de los religiosos.

Otras personas que habían

rra que mataron a cuatro perso
nas, dos de ellas miembros de 
las fuerzas de seguridad, que 
destinaron más de 100.000 po
licías y fuerzas especiales para 
la vigilancia en lajornada elec
toral.

Otras dieciséis personas fa
llecieron en enfrentamientos 
callejeros, tiroteos entre militan
tes de partidos políticos rivales 
y otros incidentes de violencia 
en diversos lugares del estado.

Asimismo, una persona pere
ció en el estado sureño de Andra 
Pradesh y otra en el estado noro
riental de Assam, donde la orga
nización clandestina Frente Uni
do de Liberación de Assam, que 
lucha por la secesión, boicoteó 
las elecciones.

huido a la selva tras el ataque 
del RUF al hospital de San Juan 
de Dios en Freetown se encuen
tran bien, según comunicaron 
mediante un teléfono vía satéli
te, y esperarán a que la situación 
se normalice para regresar.

Una hermana de José Luis 
Garayoa, Isabel, señaló aEfe que 
su hermano estaba ingresado,

Las últimas informaciones 
elevaron a setenta los heridos en 
los incidentes violentos relacio
nados con los comicios, los se
gundos que celebra el país en me
nos de dos años.

Asaltos a los colegios
Asaltos a colegios, robo de 

urnas y material electoral tuvie
ron lugar en diversos distritos de 
Bihar, donde fueron detenidas 
unas mil personas por interrum
pir el proceso electoral.

El partido de izquierda mode
rada Janata Dal, que tiene su pla
za fuerte en Bihar, acusó al par
tido rival Rashtriya Janata de ro
bar las urnas en 81 colegios elec
torales y pidió a la Comisión 

con fiebre alta, en el hospital que 
fue atacado por los guerrilleros, 
mientras que otra, Mari, aseguró 
que «al menos, malas noticias 
no hay» pero que están pasan
do una incertidumbre «mortal».

Antonio Mateu, según dijo 
a Efe su hermana Cesarina, «se 
esperaba un ataque de la gue
rrilla, porque siempre había pe
ligro» pero allí «le necesitaban».

El misionero de la Orden de 
San Juan de Dios y coordina
dor de la ayuda humanitaria a 
través de la ONG Juan Ciudad, 
Pedro García, declaró aEfe que 
«lo más seguro es que los guerri
lleros tengan muy escondidos 
a los secuestrados, ya que es
tos son muy conocidos» y que 
traten de canjearlos por miem
bros de su grupo.

Los misioneros agustinos re
coletos que permanecen en Sie
rra Leona están «con mucho 
miedo pero de momento no tie
nen demasiados problemas» y, 
de momento, no se plantea la 
evacuación, indicaron fuentes 
de la orden religiosa en Nava
rra, a la que pertenece el padre 
José Luis Garayoa.

El obispo de Mallorca, mon
señor Teodoro Ubeda, solicitó 
ayer oraciones para que sean 
liberados cuanto antes los se
cuestrados y resaltó que su vo
cación les exige «la entrega a 
los demás, incluso en circuns
tancias tan críticas».

Electoral repetir las votaciones.
Según B.P. Singh, secreta

rio de Interior, la comisión elec
toral había ordenado ya la re
petición de Ias elecciones en los 
dis-tritos electorales de Bihar 
donde tuvieron lugar los inci
dentes.

Supuestos militantes del 
Frente Unido de Liberación de 
Assam irrumpieron también en 
siete colegios electorales en el 
distrito de Nalbari y huyeron con 
las urnas, y en otro colegio que
maron equipos y material nece
sarios para los comicios.

Además, diversos inciden
tes de violencia que no causa
ron muertos tuvieron lugar en 
el estado norteño de Uttar Pra
desh.

Efe - Yakarta

Los disturbios en protesta por 
la subida de precios, continua
ron ayer en la isla de Java en 
Indonesia y se han extendido a 
la de Sumatra, aunque las Fuer
zas Armadas consideran que no 
amenazan la seguridad nacional.

En la localidad de Pangalen- 
gan, 50 kilómetros al sureste de 
Yakarta, unos 500 estudiantes 
apedrearon durante dos horas los 
comercios propiedad de la comu
nidad de origen chino hasta que 
intervino la policía antidistur
bios.

Lacomunidad de origen chi
no, que representa el cuatro por 
ciento de los 202 millones de in
donesios, controlad 70 por cien
to del comercio y las principa
les compañías del país, por lo que 
se ha convertido en víctima de 
la ira popular.

En Bandung, la capital pro
vincial situada a 10 kilómetros 
al oeste de Pangalengan, la mayor 
parte del transporte público es
tuvo paralizado ayer, situación 
que se repitió en otras zonas de 
la región occidental de la isla de 
Java.

«Cerca de la mitad de los con
ductores no se han presentado por 
temor a los disturbios. El número 
de los pasajeros también ha des
cendido, debido a que la gente 
no quiere dejar sus casas», decla
ró Edi Susendi, empleado de la 
terminal «Leuwi Panjang» de 
Bandung.

En la localidad de Pagar 
Alam, en el sur de Sumatra, las 
tiendas permanecieron cerradas, 
mientras miles de estudiantes se 
manifestaban contra las subidas 
de los precios de los artículos bá
sicos por segundo día consecuti
vo, con el resultado de una perso
na detenida.

Afectado el turismo
En laturísticaisla de Lombok, 

unos 1.100 kilómetros al este de 
Yakarta, los comercios no abrie
ron ayer por temor de sus due
ños a sufrir algún perjuicio a 
manos del descontento popular.

La sucursal de «Bank Dana- 
mo», entidad de capital chino, 
en la localidad de Praya, en Lom
bok, sí abrió sus puertas aunque 
sólo registró «treinta transaccio
nes en todo el día», según indi
có Duma Simbolon jefe de ope
raciones.

Fuentes policiales de Praya 
informaron que las fuerzas 
antidisturbios llegadas el pasa
do fin de semana habían regre
sado a Mataram, la capital de la 
isla de Lombok, y que ahora se 
investigaban las causas de la 
muerte de dos indonesios, el sá
bado pasado, de la que algunos 
han responsabilizado a los sol
dados.
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El Conse jo de Seguridad decidía anoche sobre el viaje a Bagdad

EEUU deddirá si Annan pude dar 
una última oportunidad a Sadam

W.M. - Naciones Unidas

La actitud que adopte Esta
dos Unidos en el Consejo de 
Seguridad, que tenía previsto 
reunirse anoche decidirá si el 
secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, viaja a Bagdad para 
ofrecer a Irak una última opor
tunidad de evitar un ataque mi
litar.

Annan confirmó su voluntad 
de encontrar un consenso de los 
cinco miembros permanentes del 
Consejo que le permita empren
der esta semana una misión di
plomática de última hora en Irak 
con el objeto de que no sea nece
saria la operación masiva que 
EEUU tiene preparada para el 
próximo lunes.

De esas cinco potencias, Ru
sia, Francia y China son rotun
damente partidarias de la misión 
de Annan y el Reino Unido se 
declaró ayer «favorable, acondi
ción de que los iraquíes la to
men con seriedad». Sólo Esta
dos Unidos se mantiene escépti
co al respecto.

Annan dejó claro que se des
plazará a Bagdad sólo con el be
neplácito de los cinco miembros 
permanentes, ya que «lo que bus
co es una solución que pueda 
funcionar, no un viaje», como 
comentó tras la última sesión del 
Conséjo, el viernes pasado.

A las ya amplias presiones pa
ra que Washington respalde tal 
misión diplomática se sumó ayer 
el papa Juan Pablo II, quien ex
presó su «profunda preocupación

Los aliados se decantan por 
mantener una fuerza 
amplia en Bosnia tras SFOR

Sigue la incognita sobre la 
continuidad del Sinn Fein 
en el diálogo del Ulster

G.T, - Bruselas
Los dieciseis países miem

bros de la OTAN ampliaron ayer 
su consenso para mantener una 
fuerza multinacional en Bosnia, 
con un número de efectivos sus
tanciales, desde el fin del man
dato de SFOR a finales de ju
nio y las elecciones bosnias de 
septiembre.

Los aliados, que no tomaron 
ninguna decisión al respecto, se 
pronunciaron mayoritariamente 
por que permanezcan en terri
torio bosnio un número de tro
pas similar al actual, compues
to por las Fuerzas de Estabiliza
ción (SFOR) y que integran sol
dados de la OTAN y de una trein
tena de países no aliados dirigi
dos por la Alianza.

Los países miembros de la 
OTAN se decantaron por la lla
mada opción D, que implica la 
presencia de unos 34.000 efecti

Said Al Sahaf, ministro de Exteriores iraquí ayer en Beirut. EFE

ante la agudización de la crisis 
y su estímulo a Kofi Annan para 
que vaya a Bagdad a tratar de 
conjurar toda opción militar».

El presidente de Egipto, Hos
ni Mubarak, se hizo eco del sentir 
general al señalar que la posi
ble visita de Annan a Bagdad 
«puede ser la última oportuni
dad para resolver la crisis paci
ficamente».

EEUU sostiene que el único 
propósito del viaje de Annan se- 
ríaexigirel «pleno cumplimiento 
de las resoluciones de la ONU» 
para que los expertos de la Comi
sión Especial (UNSCOM) ten
gan acceso «sin restricciones» 

vos para prestar ayuda a las 
agencias civiles con las que co
labora SFOR, como la ONU y 
la Oficina del Alto Represen
tante Civil para Bosnia, entre 
otras.

Asimismo, hubo un mayor 
consenso que el mostrado la se
mana pasada para que tras los 
comicios bosnios se pueda pa
sar de la opción C, que supone 
unos 20.000 efectivos, y que, 
como la D, es una fuerza de di
suasión.

Revisión sin fecha
En cualquier caso, la revi

sión del número de tropas, que 
se haría después de las eleccio
nes, es una decisión «para la que 
no se fijará una fecha» si no que 
se tomará de «forma flexible» 
según se desarrollen los aconte
cimientos en Bosnia tras los re
sultados electorales.

a todos los lugares donde se sos
pecha que Irak puede ocultar 
armas químicas o biológicas.

Rusia, que insistió desde el 
principio en la necesidad de que 
Annan converse en Bagdad con 
el presidente Sadam Husein, 
advirtió que el secretario gene
ral de la ONU «no debe ir a Irak 
a presentar un ultimátum», en 
declaraciones del ministro de Ex
teriores, Yevgueni Primakov, 
durante una visita ayer a Atenas.

Francia volvió a calificar de 
«necesario» el viaje de Annan, 
y su titular de Exteriores, Hubert 
Vedrine, subrayó que «hay que 
reunir lo antes posible las condi

Efe “ Dublin

La continuidad del Sinn Fein, 
brazo politico de la banda terro
rista IRA, en las conversacio
nes de paz para Irlanda del Norte 
sigue siendo unaincógnita, des
pués de que el Gobierno britá
nico haya solicitado formalmen
te ayer su expulsión del foro ne
gociador.

Fuentes británicas e irlande
sas manifestaron que hasta hoy 
por la noche no se espera una 
decisión sobre la continuidad del 
Sinn Fein, una vez que se lleve 
a cabo un debate completo.

El presidente de las conver
saciones, el ex senador estadou
nidense George Mitchell, aceptó 
estudiar la propuesta británica 
para su análisis.

Las conversaciones, que se ' 
habían trasladado ayer a Dublín 
para debatir uno de los pilares 
del proceso negociador, el de las

ciones que le permitan» empren
der la misión.

Para China, «es imperativo 
apoyar los esfuerzos de Kofi 
Annan», pues «los pueblos del 
mundo» no quieren «el uso de 
la fuerza (que) sólo traerá pér
didas de vidas humanas y pobre
za» al pueblo iraquí, reafirmó en 
Pekin el jefe de la diplomacia 
china, Qian Qichen.

El ministro iraquí de Exterio
res, Mohamed Said al Sahaf, 
quien viajará hoy a París para en
trevistarse con el presidente de 
Francia, Jacques Chirac, afirmó 
ayer en Beirut que en la capital 
francesaespera reunirse también 
con Annan, el miércoles próxi
mo.

Al Sahaf indicó además que 
«existe la posibilidad de que 
Annan visite Bagdad» y calcu
ló que los resultados de los es
fuerzos diplomáticos se conoce
rán «dentro de cinco días».

El príncipe heredero de Jorda
nia, Hasan, no dudó en declarar 
que Annan es esperado en Bag
dad «en los próximos dos días», 
a la vez que su hermano, el rey 
Husein, expresó su apoyo al viaje 
del secretario general de la ONU.

Mientras continúan las discu
siones diplomáticas, Annan en
vió este fin de semana a Bagdad 
a una misión técnica dirigida por 
el sueco Staffan de Mistura y 
compuesta por dos topógrafos 
austríacos con el objetivo de que 
delimiten los ocho «sitios presi
denciales» que deben ser inspec
cionados.

relaciones entre el norte y el sur 
de Irlanda, quedaron alteradas 
radicalmente tras conocerse que 
Londres había anunciado que 
pediría la expulsión del Sinn 
Fein del proceso a raíz de los 
últimos atentados en el Ulster 
que se atribuyen al IRA.

Sin embargo, el IRA no se 
ha responsabilizado de dichos 
atentados, que costaron la vida 
al militante del grupo paramili
tar unionista Asociación para 
la Defensa del Ulster (UDA) 
Robert Dougan y a un traficante 
de drogas llamado Brendan 
Campbell.

Un portavoz del Gobierno 
británico manifestó que la pro
puesta de expulsión había sido 
«inducida» por la ministra para 
Irlanda del Norte, Mo Mowlam, 
e indicó que «existe un proce
so bajo el cual la iniciativa pue
de ser presentada y ese proce
so se ha puesto en marcha».

El cincuenta por 
ciento de los 
indultados en 
Cuba ya está 
fuera de la cárcel

Fracisco OSABA

Prácticamente el cincuenta 
por ciento de los presos, cuya 
amn istia fue anunciada el pasa
do jueves por el gobierno cu
bano, ya han sido excarcelados, 
informaron ayer fuentes de las 
organizaciones de la disidencia 
interna de Cuba.

Se ha sabido que en el trans
curso de la pasada madrugada 
tres personas fueron puestos en 
libertad en las provincias de 
Santa Clara, Matanzas y en La 
Habana, lo que convierte en 115 
el número de liberados en todo 
el país hasta la tarde de ayer, 
lunes.

El indulto decretado por el 
gobierno superaba la cifra de 
200 encarcelados, 224 exacta- 
memte, según algunas fuentes 
diplomáticas.

La oposición al régimen cas
trista señalaba el pasado domin
go que del total de excarcelados, 
cincuenta y cinco, en principio, 
estaban considerados como pre
sos comunes, sentenciados a di
ferentes penas.

En las más de 300 prisiones 
de la isla cumplían condena a 
comienzos del presente mes de 
febrero un total de 760 presos 
políticos o de conciencia, y 
varios millares de presos comu
nes, según informaron a Efe 
fuentes de la disidencia.

De total de 760 presos polí
ticos, 482 estaban plenamente 
identificados mientras de los 
278 restantes no había informa
ción reciente.

Los tres últimos presos en sa- 
liren libertad ayer son Pascual 
Diaz Rodríguez, condenado a 
18 años en abril de 1990, acu
sado de sabotaje, y Aurelio Ló
pez Rojas, quien cumplía una 
condena de 1 año y siete meses 
desde agosto de 1993, acusado 
de entrada ilegal al país.

Asimismo, Luis Gustavo Ro
dríguez Gutierrez, encarcelado 
desde 1990 y condenado a sie
te años por propaganda enemi
ga y desacato.

Elizardo Sánchez Santacruz, 
presidente de la ilegal Comisión 
Cubana de Derechos Humanos 
y Reconciliación Nacional de
claró ayer a Efe que su organi
zación presta ahóra su atención 
a lo que sucederá con los 70 pre
sos que no serán amnistiados, 
tal como anunció la pasada se
mana el diario oficial «Granrna» 
debido a los delitos de «sangre, 
terrorismo y daños al país» por 
los que cumplen condena.

También siguen atentamente 
la situación y resultado delà va
loración que lajusticia cubana 
lleva acabo con otros veinte pre
sos políticos y de conciencia, 
cuyos casos se están estudian
do de cara al indulto.

«Sobre estas veinte personas 
tengo la sospecha de que podrían 
ser liberados con condiciones, 
lo que no seria consecuente con 
la petición del Vaticano al go
bierno cubano durante la visita 
del Papa», aseguró Elizardo 
Sánchez Santacruz.
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: La postura de España respecto al 

tema de la chaptalización es la del 
rechazo a esta práctica de 
enriquecer el vino con azúcar

José Fenollar anunció que se hará un importante trabajo de enmendar el anterior presentado

La Mesa del Vino presentará el 
documento final la próxima semana
La Mesa Nacional del Vino, que se reunió en la tarde de ayer 
en Madrid, presentará a principios de la próxima semana un 
documento definitivo con la propuesta española sobre la 
reforma de la Organización Común de Mercado (0CM) del 
vino.

El portavoz y coordinador de 
la Mesa Nacional por la Defen
sa de la Viña y el Vino, José 
Fenollar, aseguró que «se ha 
tomado un acuerdo importante de 
enmendar el anterior documen
to para presentarlo a todas las 
instituciones españolas y euro
peas que estén afectados por el 
mismo».

Los principales puntos de este 
documento serán la defensa del 
tejido productivo, porque «es 
vital mantener 1,3 millones de 
hectáreas de viñedo, abogamos 
porque la ficha financiera sea 
acorde al potencial productivo, 
no queremos la cofinanciación, 
sino que sea presupuestado por 
la Unión Europea.»

José Fenollar comentó que el 
documento de reforma de la 0CM 
del vino «deberá contemplar me
didas para sostener las rentas para 
el sector vitivinícola en nuestro 
país».

La postura de España respecto 
al tema de la chaptalización es 
la del rechazo a esta práctica y 
mientras que «ésta exista en 
Europa, lógicamente tendrá que 

seguir existiendo ayuda al mos
to concentrado», señaló el res
ponsable del sector vitivinícola 
de la Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (Asaja), Fernan
do Villena.

Según Fernando Villena, con 
esta práctica, de enriquecimien
to del vino con la utilización de 
azúcar, «se hacen unos 20 millo
nes de hectólitros en toda Euro- 
pay si los rendimientos se recor
taran en algunas zonas ni siquiera 
habría que llegar a la 
chaptalización».

Los objetivos de la reforma 
son claros, ya que «no puede 
desaparecer el viñedo en Espa
ña como consecuencia de unas 
medidas que estructuralmente no 
se pueden aceptar, se tiene que 
mantener la renta de los agricul
tores y el desarrollo de la 
viticultura española».

Fernando Villena señaló que 
«con los mismos precios de in
tervención en los países europeos, 
el español es un alcohol de cali
dad que tiene una salida a los 
países europeos que encabezan 
otras bebidas del sector 
vitivinícola como el Oporto, él 
Jerez o el Brandy».

La Mesa Nacional del Vino ya se ha puesto a trabajar para defender los intereses españoles del sector.

José Fenollar comentó que el documento de reforma de la 
OCM del vino «deberá contemplar medidas para sostener 

las rentas para el sector vitivinícola en nuestro país»

CCOO informa con videos de los 
perjucios de la OCM del aceite

Efeagro

La Federación del Campo de 
CC00-Andalucía, en colabora
ción con la Consejería de Asun
tos Sociales, ha elaborado un 
vídeo en el que informa sobre los 
efectos perjudiciales que tendría 
para el sector del olivar la refor
ma de la OCM del aceite de oli
va.

El secretario provincial del 
Campo de CCOO, Manuel Me
rino, informó ayer de que el vídeo 
se difundirá por los pueblos oli
vareros y los medios de comuni
cación e insistió en que la refor
ma de la OCM es «crucial para 
los trabajadores del campo en 
comarcas que dependen casi 

exclusivamente del olivo».
El vídeo forma parte, según 

el secretario general de la Unión 
Provincial de CCOO en Córdo
ba, Francisco Ferrero, de una 
campaña de difusión «que pro
voque el debate y la sensibiliza
ción sobre el tema del olivar».

El secretario general de la 
Federación del Campo de CCOO 
de Andalucía, Miguel Ruiz, re
cordó que la recogida de la acei
tuna, junto con la recolección de 
la fresa y la campaña 
hortofrutícola en Almería, sig
nifican el 90 por ciento del em
pleo en Andalucía.

Ruiz ratificó el rechazo del 
sindicato al borrador propuesto 
por el comisario europeo Franz 
Fischler, y afirmó que la nego

ciación de la nueva OCM debe 
hacerse sobre los principios apro
bados en el Parlamento Europeo 
a propuesta del eurodiputado 
Salvador Jové (IU).

Estos principios implicarían 
prohibir las mezclas de aceites, 
proponer una producción comu- 
nitariade 1.850.000 toneladas de 
aceite de oliva, el mantenimien
to del precio de intervención, así 
como potenciar el consumo de 
aceite de oliva.

Ruiz no descartó un paro ge
neral en Andalucía en caso de que 
se presente el próximo 18 de 
marzo ante el colegio de comi
sarios un proyecto que no sea 
beneficioso para el sector en 
España.

El dirigente sindical señaló

Mostarán en vídeo los perjuicios para el sector. RUEDA

que «hay que mantener el empleo 
en el olivar, pero en condiciones 
dignas», y en este sentido empla
zó a los empresarios a mejorar 
las condiciones laborales de los 
trabajadores, y a las administra
ciones públicas a ampliar las 
coberturas sanitarias, educativas.

etcétera de los temporeros.
Hoy se reunirán en Córdoba 

representantes de los sindicatos 
CCOO y UGT para decidir los 
detalles de la manifestación del 
próximo 27 de febrero contra la 
reforma de la OCM del aceite de 
oliva.
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Al 16 de diciembre, en vez del 15 de noviembre fijado en un primer momento

ASAJA logra más plazo de solicitud 
para las primas de terneros machos

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA ha conseguido que el 
Ministerio de Agricultura amplíe 
el plazo para que los ganaderos 
puedan solicitar las primas para 
los terneros machos no castra
dos en 1998 al 16 de diciembre, 
en vez del 15 de noviembre fija
do en un primer momento.

Según el responsable de ga
nado vacuno de carne de ASAJA, 
Adolfo Alcalde, esta organiza
ción agraria inició una ronda de 
negociaciones con el Fondo 
Español de Garantía Agraria 
(FÊGA) tras la publicación de 
la orden de 27 de noviembre que 
establecía el procedimiento de 
solicitud de las primas.

Adolfo Alcalde señaló que 
aunque el plazo límite para so
licitar las primas para los terne
ros no castrados se haya recor
tado en 15 días respecto a la fecha 
tope fijada en campañas anterio
res (31 de diciembre), «el gana
dero podrá asumirlo y práctica
mente ningún animal quedará 
fuera de cobertura».

Indicó que con esta amplia
ción se ha evitado que cerca de 
90.000 animales quedaran sin 
prima en 1998, como habría 
pasado si finalmente el 15 de 
noviembre hubiese sido la fecha 
tope.

Recordó que la prima unita
ria por bovinos machos no cas
trados en 1998, en lo que se re-

Más del 60% de los incendios del 97
se produjeron en el primer semestre

Efeagro

El 61,44 por ciento de los 
incendios que se registraron en 
1997 se produjeron durante el 
primer trimestre del año, según 
datos del Ministerio de Medio 
Ambiente.

Las mismas fuentes señala
ron que, septiembre es el mes de 
verano con mayor frecuencia de 
incendios (un 14,42 por ciento) 
mientras que julio y agosto re
gistraron un 6,22 y un 11,41 por 
ciento respectivamente.

El mayor porcentaje de su
perficie arbolada destruida se 
produjo, no obstante, en agosto 
(un 6,60 por cien) y en julio (un 
5,73 por cien), aunque en de 
enero ajunio se quemó un 35,92 
por ciento del total destruido.

Concretamente las explota
ciones forestales afectadas pa
decieron un 87,14 por más du
rante el primer semestre del año,

Con esta ampliación se ha evitado que cerca de 90.000 animales quedaran sin prima en 1998.

fiere al primer tramo, ascende
rá a 135 ecus, equivalentes a 
22.565,65 pesetas por animal, 
para las explotaciones con una 
densidad de 1,4 a 2 UGM/ha 
(Unidades de Ganado May or por 
hectárea).

Esta prima se abona a los 
animales no castrados que en la 
fecha inicial del periodo de re
tención tengan un mínimo de 

y un 3,5 y un 3,46 por ciento, en 
agosto y septiembre respectiva
mente.

El Ministerio de Medio 
Ambiente ha preparado para este 
año una campaña de educación 
ambiental sobre incendios fores
tales con mensajes preventivos 
para sensibilizar a la población 
rural, que incluye una obra de 
teatro que recorrerá el noroeste 
de la Península, la zona más 
afectada entre enero y junio del 
97.

Los municipios concernidos 
por esta campaña pertenecen a 
las Comunidades Autónomas de 
Castilla y León, Galicia, Astu
rias y Cantabria, donde en los 
últimos meses de invierno y 
principio de primavera se pro
ducen quemas incontroladas de 
matorral y pastos que pueden 
originar los incendios que dis
paran la estadística.

Otras zonas de la Unión Eu- 

ocho meses y un máximo de 20, 
explicó.

En cuanto al segundo tramo 
de esta prima, añadió que se 
concederá por un número de 
animales igual o inferior al tres 
por ciento del límite máximo 
nacional, es decir, por 18.110 
animales, cuando el animal ten
ga 21 meses y se haya criado en 
una región de producción exten

El mayor porcentaje de superficie arbolada destruida se produjo en agosto.

ropea (UE) afectadas por fenó
menos análogos son el norte de 
Portugal; la regiones francesas

siva tradicional.
El Ministerio de Agricultu

ra amplió este plazo con la apro
bación el pasado 6 de febrero de 
una corrección de errores de la 
orden de 27 de noviembre de 
1997, que regulaba el procedi
miento para la solicitud, trami
tación y concesión de las primas 
a los productores, entre otros, de 
carne de vacuno para 1998.

de Las Landas y Pirineos; los Al
pes italianos; y el norte de Gre
cia.

El MAPA aumentó 
un 55% las ayudas 
a asociaciones de 
mujeres rurales en 
en el año 97

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra destinó durante 1997 un to
tal de 89,4 millones de pesetas 
en concepto de ayudas a las Aso- 
ciaciones y Federaciones de 
Mujeres Rurales, lo que repre
senta un incremento del 55 por 
ciento en relación al año ante
rior, según un comunicado.

La colaboración del Minis
terio con el Tercer Plan de Igual
dad de la Mujer se sitúa en el 
marco de los Programas 
Pluriregionales de Fomración 
para Profesionales del sector 
agroalimentario y del medio 
rural.

El fomento extraordinario de 
iniciativas en este sentido co
menzó en el año 1996,; año en 
que las subvenciones se 
multiplizaron por tres al pasar 
de 15,3 millones de pesetas en 
1995 a 51,7 millones de pese
tas en 1996, y en 1997, además 
del notable incremento del pre
supuesto, el número de asocia
ciones beneficiarias aumentó de 
dos a cinco.

Por Otra parte, la Organiza
ción para la Agricultura y la 
Alimentación de las Naciones 
Unidas (FAO) ha realizado una 
llamada de atención sobre el 
escaso reconocimiento del pa
pel de la mujer en la agricultu
ra y propone como lema para el 
Día Mundial de la Alimentación 
de 1998 «la mujer nutre el 
mundo»

La Comisión 
femenina del 
COPA organiza un 
seminario sobre la 
Agenda 2000

Efeagro

La Comisión femenina del 
COPA (Comité de Organizacio
nes Profesionales Agrarias) tie
ne previsto celebraran semina
rio en Bruselas durante los días 
23 y 24 de febrero bajo el lema: 
«La Agenda 2000: Lo que está 
en juego para las agricultoras 
europeas».'

Los objetivos del seminario 
pasan por analizar el impacto 
de las futuras reformas desde el 
punto de vista de la agriculturas, 
así como examinar si dichos 
cambios tendrán en cuenta la 
especificidad del papel y la si
tuación tanto social como eco
nómica de la mujer.

La apertura de las jornadas 
correrá a cargo de Christina 
Kaul, del gabinete del comisa
rio de Agricultura Franz 
Fischler, de Rusa Pruna, presi
denta de la Comisión femenina 
del COPA, y de Risto Volanen, 
secretario general del C0PA- 
COGECA.

Entre los participantes des
tacan Tomás García Azcárate, 
de la DG VI, y Frederique 
Lorenzi, de la DG XVI.

MCD 2022-L5



Martes, 17 de febrero de 1998 25
Los ministros de Economía y 
Finanzas de la UE debatían ayer 
diversas medidas que permitan la 
eficacia de la Unión Monetaria

■1

5?

Ecofin debate también el aumento de competencia en el sector servicios

Rato apoya las reformas 
fiscales en el seno de la UE
La reforma fiscal y la introducción de más competencia en 
la provisión de servicios públicos son dos de los puntos 
fundamentales de las reformas estructurales necesarias en 
la última fase de la Unión Económica y Monetaria (UEM), 
según el ministro de Economía español, Rodrigo Rato.

.T.A.M. - Bruselas

El vicepresidente segundodel 
Gobierno hizo estas declaracio
nes ante el Consejo de Minis
tros de Economía y Finanzas de 
la UE (Ecofin), reunido ayer en 
Bruselas.

El debate sobre política eco
nómica en la tercera fase de la 
UEM es uno de los puntos in
cluidos en el orden del día de la 
reunión del Ecofin, que además 
trata la repercusión de la crisis 
financiera asiática en la UE.

En cuanto al plan de refor
mas estructurales, según Rato, 
la reforma fiscal es necesaria 
porque los altos impuestos vi
gentes en la mayoría de las eco
nomías industrializadas «desa
lientan tanto el ahorro como la 
oferta y demanda de trabajo».

Por eso es necesario reconsi
derar los sistemas tributarios 
para favorecer el ahorro pnva- 
do y, además, que el sector públi
co demuestre un compromiso 
con un proceso de consolidación 
fiscal y de reducción de gasto 
estructural.

En segundo lugar, hay que 
estimular la defensa de la com
petencia en un momento en el 
que los procesos de privatizacio
nes de empresas públicas deben 
ser vigilados para evitar la rea
parición de situaciones de mono
polio.

En tercer lugar, Rato mencio
nó la necesidad de liberalizar y 
desregularizar los sectores pro
ductivos, especialmente en dos 
sectores clave: las telecomuni
caciones y la energía, ya que este 
proceso puede contribuir a me
jorar la relación calidad-precio 
de esos campos.

En cuarto lugar se refirió a 
laculminación del mercado úni
co, mediante la abolición de re
gulaciones excesivas que afec
ten especialmente a la actividad 
de las pequeñas y medianas em
presas.

Además será necesario em
prender una reforma del merca
do del trabajo y eliminar las tra- 

. bas que dificultan la contratación 
y actuar sobre el elevado nivel 
de los costes no salariales, al 
tiempo que se introduce una ma
yor flexibilidad en las negocia
ciones salariales.

Competencia
Los dos últimos puntos que 

defendió Rato son la introduc
ción de mayor competencia en 
la provisión de servicios públi
cos, lo que permitirá la conten
ción en los gastos estructurales, 
y el apoyo a los sistemas priva
dos de pensiones como comple
mento de los sistemas públicos, 
que, según explicó, facilitarán 
generar ahorro a largo plazo.

Rato defiende la extensión de reformas fiscales en Europa.

Los ministros comunitarios 
de Economía almorzaron con el 
director general del Fondo Mo

-.. , netarioInternacional (FMI), Mi-
che! Camdessus, al que han invi
tado a Bruselas para hablar so
bre el impacto que tendrá lacrisis 
asiática y las lecciones que se 
pueden extraer de esa situación.

La Comisión considera que 
la citadacrisis tendrá una reper
cusión evidente sobre el creci
miento económico europeo, que 
podrá recortarse en dos décimas 
sobre la previsión del 3 por ciento

de aumento del Producto Inte
rior Bruto (PIB) en este año.

Además de estos asuntos, los 
ministros tenían previsto abor
dar la propuesta de la Comisión 
Europea de recortar el Irnpues- 
tosobreelValorAñadido(IVA) ■ 
en servicios que emplean ma- 
yorproporción de mano de obra, 
como peluquerías o servicios de 
reparación de calzado, aunque 
varios Estados miembros, en
tre ellos Alemania, se oponen 
a esta iniciativa, que sería de 
aplicación voluntaria.

Los minoristas 
comprarán 
acciones de 
Argentaría a 
10.457 pesetas

Efe - Madrid

Los inversores minoristas que 
han solicitado acciones de Ar
gentaría comprarán los títulos a 
10.457 pesetas y los inversores 
institucionales a 10.790 pesetas, 
con lo que el Estado percibirá por 
esta colocación unos ingresos 
netos de 340.000 millones de 
pesetas, según fuentes del mer
cado.

Con esta Oferta Pública de 
Venta (OPV), iniciada el pasa
do 26 de enero, el Estado da por 
concluida la privatización de 
Argentaría, tras haber colocado 
en el mercado los 35 millones 
de acciones que todavía estaban 
en su poder, el 29,2 por ciento 
del capital del banco.

La gran demanda de accio
nes que han formulado los inver
sores minoristas, 25 veces más 
de la oferta, obligó ai Estado a 
hacer un prorrateo para repartir 
los 19,5 millones de acciones 
asignadas a este tramo, de for
ma que un inversor que hay a pe
dido la cantidad máxima, 10 
millones de pesetas, sólo reci
birá 29 acciones, lo que supone 
303.000 pesetas.

El prorrateo dio prioridad a 
los inversores que pidieron ac
ciones en la primera semana, de 
forma que los que solicitaron has
ta 500.000 pesetas percibirán 14 
acciones, los que pidieron hasta 
un millón 15 acciones, hasta 4 
millones 19 acciones, hasta 5 mi
llones 21 acciones, hasta siete 
millones 24 títulos, y hasta diez 
millones 29 acciones.

Méndez acusa al 
Gobierno de 
ocultar datos 
sobre la reforma 
del IRPF

Javier Arenas revela que trabaja sobre
un cálculo de 2.700.000 parados

L..T, - Oviedo

5

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, dijo ayer que para 
abordar las actuaciones del Plan 
de Empleo su departamento tra
bajará sobre un cálculo de entre 
2,6 y 2,7 millones de parados, 
al añadir a los registrados en el 
INEM colectivos que no están 
considerados como desemplea
dos.

Arenas hizo estas declaracio
nes tras entrevistarse con el pre
sidente del Principado, Sergio

Marqués, dentro de la ronda de 
contactos que mantiene con los 
responsables autonómicos para 
solicitar su apoyo al Plan Nacio
nal para el Empleo.

Según Arenas, la Encuesta de 
Población Activa (EPA) no per
mite identificar a los parados con 
nombres y apellidos a la horade 
dirigir las actuaciones fijadas en 
la Cumbre de Luxemburgo, por 
lo que su departamento va a tra
bajar sobre el registro del INEM, 
al que se sumarán aquellos co
lectivos que con la reforma de 

1985 dejaron de considerarse co
mo parados.

Recordó que el programa plu
rianual de empleo hablaba de la 
creación de un millón de empleos 
en cuatro años, cifra que, según 
aseguró, será muy superior si se 
mantiene la creación anual en 
torno a los 300.000 puestos de 
trabajo.

No obstante, aseguró que en 
las previsiones de empleo pre
fiere quedarse a la baja, frente a 
lo que se hizo en otras etapas, 
«y si hay una sorpresa, que sea

positiva, porque toda la socie
dad es extraordinariamente sen
sible frente al problema del 
empleo».

Arenas, que dijo desconocer 
los últimos datos de laEPA, que 
se presentarán esta semana, se 
limitó a confirmar los cálculos 
del propio Gobierno de que en 
España durante el pasado año 
se ha producido una «intensa 
creación de empleo», con unos 
350.000 nuevos empleos y casi 
500.000 afiliados más a la Segu
ridad Social.

Efe - Madrid

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, acusó ayer al 
Gobierno de «ocultismo» y es
camoteo de datos, a la vez que 
denunció la falta de un proceso 
de negociación claro en la refor
ma del Impuesto sobre la Renta 
de las Persoans Físicas (IRPF).

Méndez, que participó en la 
inauguración del Congreso Ex
traordinario de la Federación Es
tatal de Madera, Construcción y 
Afines (FECMA), en el que se 
eligieron los 27 representantes 
que acudirán al próximo 37 Con
greso Confederal de UGT, pidió 
al Ejecutivo un proceso de nego
ciación claro que le permita lu
char contra las medidas «regre
sivas» de la reforma del impues
to.
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La festividad de Wall Street
restó profundidad a la
jornada de ayer

La festividad de Wall Street mermó sustancialmente la 
capacidad operativa de las plazas del Viejo Continente, que se 
vieron obligadas a dejarse llevar por la inercia alcista del pasado 
viernes. Tanto los mercados de acciones como los de bonos 
volvieron a presentar ganancias generalizadas, si bien es cierto que 
en esta ocasión con unos volúmenes discretos ante la ausencia de 
la referencia estadounidense. La relativa calma que se respiraba 
en los mercados del sudeste asiático -algunos de ellos recortaron 
tímidas posiciones- fue lo que animó a los inversores a continuar 
inyectando liquidez.

En el plano nacional comentar que Ias compras se impu
sieron con una claridad meridiana, lo que permitió un nuevo 
acercamiento a los niveles históricos. El dinero, a la vista de la

festividad en Nueva York, se mostró muy selectivo a la hora de 
buscar un refugio seguro. El sector de la costrucción fue el que 
mejor se mostró gracias al excelente comportamiento de FCC 
(4-4’68 por ciento) en tan sólo una hora de negociación. El motivo 
no fue otro que las cinco ofertas que tiene en su mesa la construc
tora para adquirir el 28 por ciento de su capital social. Químicas 
y comunicaciones fueron los únicos grupos que presentaron pér
didas al bajar un 0’03 y un 1’43 por ciento, respectivamente.

Al término de la primera jornada de la semana, el Ibex-35 
experimentó una subida de un 0*39 por ciento hasta alcanzar los 
8.144’82 puntos. Por su parte, el IGBM repuntó un 0’53 por ciento 
censando en los 713’77 puntos.

Benito & Monjarín

i HOY DIF%

J^ Finanzauto 1.700 10,39
á^Ws^ Sotogrande S.A. 485 9,48

Tele Pizza, S.A. 14.800 7,95
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■ Zardoya Otis______ 4.040 -79,67
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i Picking Pack 95 -4,04 1
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MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.-

■ bANCOS_____ Mapfre Vida 500 6.800 6.800 ___ 52.835 Acerinox S.A. 1.000 22.220 22.100 -0,54 41.320
Picking Pack
Pryca

25 99 95 -4.04 1.362.804 Amper 500 3.900 3.870 -0,77 51.221
Argentaría 500 10.850 10.790 -0.55 475.980 100 2.525 2.580 2,18 75.504 Asturiana del Zinc 525 2.060 1.990 -3,40 325.738
Banco Andalucía 500 27.200 27.200 83

Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.900 5.880 -0,34 1.690
Banco Atlántico 1.000 5.680 5.700 0,35 ■CONSTRUCCION551

Dimetal 100
Banco Bilbao-Vizcaya 260 6.200 6.260 0,97 1.187.459 250 4.225 4.345 2,84 200.292

225 ....

Española del Zinc 500 1.195 1.105 -7,53 73.799
Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 1.040 • 1.030 -0,96 140.039
Banco Guipuzcoano 500 7.270 7.270 1.751 Bami S.A. 500 815 879 7,85 1.236.662 Global Steel 400 388 380 -2,06 178.111

Banco Herrero 500 9.790 9.550 -2,45 158 Cementos Portland 500 8.400 8.610 2,50 7.777 Indus, del Besós 500 2.450 2.440 -0.41 565

Banco Pastor 1.000 15.590 16.000 2,63 28.139 Construcciones Lain 100 369 369 ___ 440.768 Metal.Duro Felguera 500 1.740 1.695 -2,59 86.978

Banco Popular
Banco Santander
Banco Simeón

125
250

1.000

11,400
6.090

13.050

11.300
6.120

-0,88
0,49

126.857
973.145

Cristaleria Españ.
Dragados
Filo

1.000
500
500

11.500
3.920

630

11.530
4.065

674

0,26
3.70
6,98

27.407
277.841
563.435

Nicolás Correa
Nueva Montaña
Tubacex

1.000
500
100

11.140
161
435

10.970
162
430

-1,53
0,62

-1.15

4.969
451.906
454.330

Banco Vasconia 500 13.250 13.200 -0,38 220 Financiera y Minera 500 3.040 2.990 -1,64 18.622 Zardoya Otis 1.000 19.870 4.040 -79,67 81.418

Banco Vitoria 500 2.290 2.290 ___ 5.123 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.190 6.480 4,68 129.185
■ AUTOMOVILBanco Zaragozano

Banco de Alicante
500 4.830 4.780 -I.04 12.515 Grupo Acciona

Hisalba
1.000 30.020 31.400 4,60 16.096

500 3.070 3.135 2,12 4.461 1.000 2.070 2.070 3.490 Citroen Hispania 1.000 10.400 10.300 -0,96 1.549

Banco de Castilla 5.000 116,000 116.000 8 Huarte 500 922 926 0,43 493.206 Tudor 500 865 919 6,24 26.619

Banco de Galicia 500 21.500 21.500 5 Inmob. Zabálburu 1.000 1,535 1.605 4.56 121.678 Volkswagen 50 90,000 90.000 4
Banco de Valencia 500 3.600 3.635 0,97 30.947 I.Urbis 500 1.860 1.900 2,15 384.295
Banesto 400 1.735 1.725 -0,58 1.046.340 Lafarge Coppee 25 10.120 9.830 -2.87 160 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 8.690 8.790 1.15 57.640 Metrovacesa 500 7.310 7.280 -0.41 27.876 Autopistas 500 2.235 2.245 0.45 119.075
B. Crédito Balear 500 11.000 11.000 -__ 718 Obrascón 500 1.420 1.475 3,87 80.437 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.000 3.080 2,67 168.427
B.Central Hispano 250 3.940 3.900 -1.02 812.093 Porti. Valderrivas 500 14.700 14.800 0,68 6.326 Estación. Subter. 500 3.425 3.410 -0.44 5.230
Commerzbank 5 5.700 5.840 2,46 60 Prima Inmobiliaria 1.000 1.310 1.300 -0,76 170.930 Europistas 1.000 1.170 1.165 -0,43 50.25,5

Melectricas Sotogrande S.A. 100 443 485 9,48 1.397.707 Iberpistas 300 3.290 3.240 -1,52 76.538
Uniland 1.000 9.300 9.300 2.461 Radiotrónica 500 3.590 3.500 -2,51 10.776Aguas de Barcelona 500 6.300 6.400 1,59 184.699

....

Uralita S.A. 440 1.755 1.735 -1,14 140,867
Cantábrico 1.000 6.710 6.700 -0 15 48 841 Telefónica 500 4.880 4.790 -1,84 2.822.857

Eléc. R. Zaragoza 500 7.000 7.350 5,00 50.256
Urbas 500 212 —— ....

Valenciana Cementos 200 2.895 2.900 0.17 8.267 ■ OTROS SERVK
3 17 -IOS

Enher 1.000 3.300 3.395 2.88 64:225
Vallehermoso 500 5.190 5.140 -0,96 210.637 Abengoa 500 7.490 7.460 -0,40 772
Vidrala 500 6.850 6.660 -2,77 19.636

E. de Viesgo 1.250 5.890 6.210 5.43 9.473 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.850 18.340 2,75 6.497

Fecsa 1.000 1.255 1.280 1.99 118.740 ■inversion MOBILIARIA Dogi 100 1.710 1.740 1,75 73.287

Gas Natural SDG 500 7.550 7.490 -0.79 129.970 Cía. Gener. Invers. 125 180 Grupo Anaya 500 3.300 3.200 -3.03 1.000

Gas v Electricidad 1.000 11.400 11,330 -0,61 640 Cofir 400 1.100 1.100 ___ 315.346 Indo Intem. 1.000 6.410 6.700 4.52 3.521

Iberdrola 500 2.190 2.20,5 0,68 1,946.547 Corpor. Banesto 500 1.600 1.615 0,94 2.378 Midesa 100 2.220 2.385 7,43 168.829

Saltos del Nansa 1.500 10.900 11.500 5,50 208 Dinamia 500 2.300 2.300 ___ 21.452 Prosegur 100 1.530 1.500 -1,96 77.922

Sevillana 500 1.440 1.455 1,04 128.892
■papeleras

Sol Meliá 100 6.720 6.710 -0,15 64.587
Unión Elec. Fenosa 500 1.655 1.710 3,32 1.716.454 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. '100 13.710 14.800 7,95 99.32,5

Empr. Nac.Celulosas 750 1.985 1.945 -2.02 147.894
■ ALIMENTACION European Paper 500 89 87 -2.25 52.990 1 DIVISAS
Azucarera Españ. 500 8.530 8.540 0.12 3.252 Iberpape! 100 2.085 2.Ó70 -0,72 27.887

1
Venta

Baron de Lev 100 3.415 3.410 -0.15 9.978 Papelera Españ. 500 '83 .... .... 1 CORONA DANESA 22,214 • 22,258
Bodegas Rioianas 100 1.490 1.490 .... 11.081 Sarrió 500 734 710 -3,27 125.628 1 CORONA NORUEGA 20,339 20.379
Bodegas y Bebidas 
Campofrío S.A.
Cia.Vinícola N.Esp.

1.000 6.300 6.300 713 Seda Barcelona SOO 544 540 -0,74 135.019 1 CORONA SUECA 18.994 19,032
500
200

9.550
4.400

9.670
4.370

1,26
-0,68

6,463
4.237

Sniace 500 343 350 2,04 254.931.
1 CHELIN AUSTRIACO 12.030 12,054

Tableros de Fibra 500 2.415 2.410 -0,21 23.698 102,'162 102,366Ebro Agrícolas 100 3.050 3.055 0,16 8.971 Tavex Algodonera 500 2.400 2.415 0,63 106.172
106,637 106,851El Aguila S.A. 500 885 4,52 294.183 Unipapel 500 3.900 3,800 -2.56 24.478

1 DOLAR CANADIENSE
1 DOLAR USA 153,974 154.282Koipe 1.000 10.540 10.280 -2.47 480

Puleva-Uniasa . 500 6.200 6.100 -1.61 57.967 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,537 0,538

Tabacalera 500 13.450 13.450 ___ 58.861 BP Oil España 1.625 8.000 1 ESCUDO PORTUGAL 0.827 0,828

Viscofán 100 4.460 4.480 0,45 67.116 Bayer 5 6.250 6.390 2,24 1.687. 1 E.C.U 167,262 167.596

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.240 7.400 2,21 240 1 FLORIN HOLANDES 75,098 75,248
Cepsa 500 4.630 4.555 -1,62 42.329 1 FRANCO BELGA 4,102 4.110

AGF U. Fénix 
Adolfo Domínguez 
Aldeasa

1.920
4.800
4.005

1.980
4,76,5
4.050

3.13
-0,73

1.12

112.863
25.189
85.008

100
100
200

Ercros 60 188 187 -0,53 1.061.906 1 FRANCO FRANCES 25,255 25,305
E. I. Aragonesas . 500 1.090 1.090 .... 50.834 1 FRANCO SUIZO 105,390 105,600
Faes 350 8.230 8.310 0,97 99.834

1 LIBRA ESTERLINA 252.609 253.11.5Azkoyen 1.000 16.590 16.710 0,72 1.139 Grupo Fosforera 1.000 315 319 1,27 91.836
1 LIBRA IRLANDESA 210,975 21 1.397Catalana Occ. 250 8.180 8.020 -1,96 8.107 Miquel y Costas 500 6.500 6.500 1.925....
1 MARCO ALEMAN 84.647 84,817Continente 100 3.120 3.120 25.405 Repsol S.A. 500 6.540 6.570 0,46 826.740

27.909 27,965Corp. Mapfre 500 4.065 3.980 -2,09 169.605 1 MARCO FINLANDES

Cortefiel 100 3.630 3.615 -0,41 10.038 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,221 1,223

Finanzauto 350 1.540 1.700 10.39 66.736 Aceralia 1.000 1.870 1.905 1,87 165.638 100 LIRAS ITALIANAS 8,580 8,598

Si Vd. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
■ Tno. (96)- 384- 6436 de 17h. a 2Qh.
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La Tribuna ECONOMIA Martes^ 17 de febrero de 1998 Q.T

MADRID
NOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000
OMSA 250 855.00 5,00

Pascual Hnos 250 59,00 2,00

San Miguel 3.000 ___ __

United Dutch 500 — -__

■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500 -—-

■ CONSTRUCCION
Ah..Familiar 1.000
Alcázar 500 ___ -__

Asland Catal 500 .... ___

Inmb. Valenc. 500 ___ -__

I. Del Sur 1.000 6.505.00 -145,00

Max.Cent.Leisa 250 .— ___

Obras v S.P, 500 ___

Vías v Const. ■ i.000 -—

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 75Ü 7,820,00 10,00

Banzano 500 3.040,00 6,00

Baseibar 1.000 -__ —

Bolshispania 1.000 —

Carmosa 500 7.100,00 -—

Ceivasa 500 7.200.00 —

Cevasa A 1.000 7.700,00 150,00

Chafisa 1.000 ___ ___

Fiponsa 500 6.940,00 ___

Inverpastor 1.000 -__ —

Inv.Herrero 500 7.030,00 -70,00

Inv.Val.Americ. 1.000 ___

I, Lealtad 500 -— ___

Mobinversora 1.000 __ __-

Norvasa 350 3.362,00 2.00

Renfila 500 —

Rentinver 1.000 —

Union Europ. 1.000 13.300.00 -100.00

NAVEGACION Y PESCA

DIF.

AMPLIACIONES DE CAPITAI^
RCOMIENZO F.ONAL NVAS. ANTGAS. ANT UIX

PICKING PAC 2l-ene-98 23-feb-98 4 101,00 64,75

VAl-OR

FAES__________
VIDRALA 
CATALANA O.

Pe n odo________
Enero 97_____
Febrero 97
Marzo 97____
Abril 97
Mayo 97_____
Junio 97_____
Julio 97 
Agosto 97 
Septiembre 97 
Octubre 97
Noviembre 97

PTëîânîeiîtôs^? TOT
Pescanova 1.000 1.600,00 75,00 1

Transmedil. 500 .... ___

■ papeleras Y TEXTILES
J.000 2.025,00

■ químicas Y ENERGIAS
Eso.Oxigeno 1.000 —

Faes 500
Gassol 500 450.00

Nicas 155 .... ___

1
ULTIMO DIE nN/97

■ dinero
Altas F.I.A.M.M 175.540.14 29,13 174.836.87

A.B. Dinerplus 202.966,84 23.03 202.117,23

BBV Diner Renta 156.095,22 26,24 155.530,24

BBV Dinero 271.434.48 52,98 270.068,63

Bankpyme Fondval. 120.218,53 18,02 119,623,00

Bex-Diner 178.746,36 15,25 177.975,20

B.K.Fondo Monetar. 239.261,07 33,06 238.377,08

Caixa Galicia Din. 133.158,87 55.45 132,515.78

Cavaldiner 220.159,27 62,51 219.808,45

Cavaldiner Oro 137.349,82 50.94 136.614,87

Citimonev 186.940.63 21,95 186.186.91

Cuentafondo FIAMM 204.707.51 43.52 203.642,07

C.F.Oro Bankinter 166.308.56 22,27 165.697.64

C.F.Oro I Bankint. 164.370,29 22,97 163.774,51

DB Diner FIAMM 167.896.28 38,80 167.158.24

DB Diner 11 122.838.40 32,40 122.277.85

Diner BM FIAMM 205.381.12' 16,40 204.280,23

Dineractivo 209.914,07 26,44 209.083,6.5

Dineral! antico 212,291,24 20,34 211.415.49

Dinermed FIAMM D 168.924,12 38,81 168.272,68

Dinemavarra 181.292,15 .... 180.634,51

Eurovalor III 226.257.94 135,73 225.068,25

Fondbarclavs Dine. 157.453.10 66,21 156,744.51

Fondimo 254.203.26 115,76 253.014,67

Fondirecto 191.886.84 15,92 190.777.00

Fondmadrid 223.221,99 .... 222.272.73

Fondoostal Moneta. 257.018.33 20,74 255.959.il

Fonpenedes FIAMM 1.225.60 0.35 1.220.11

Ibercaia Dinero 224.708.91 .... 223.818,29

Kutxarent 708 466 64 208.466,64

Multif. B. Pastor

Santander Tesoreri

Su. Sant. FIAMM

Foncenhis. F.l.M.

Fonpastor

Fonpenedes Mixto'

Fondejecutivos

DIVIO ENDOS
CONCEDIO

A CUENTA 
A CUENTA 
A CUENTA

BRUTO

160.00
120,00
55.00

NETO

120,00
90.00
41.25

INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos)

7.753
7.337
7.216
7.068 
6.971
6.717
6,624 
6.989
6.463 
6,384 
6,252

8.255 
7.922
7.568 
7.355
7.266 
6,949 
6.824 
6.687 
6.580 
6.662 
6.537

9,000 
8,625 
8.500 
8.250
8.000 
7.820
7.625 
7.750 
7.625 
7.500
7.375

Rent. Deuda P. 
6,738 
6,387 
6,155 
5,981 
5,815 
5.680 
5,600 
5,552 
5,410 
5,282 
5,230

FUTUROS IBEX-35

MADRID (Cont.)
...............NOMINA!, HOY DIF.

U.Resinera 1.000

■ MINERAS______________________________
11.Coto Corte 200 2.92,5,00

H,Vas.Leones. 500 .... __-

M.Tormaleo 1.000 ___ ....

Ponferrada 25 ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa t,00

Cobra 500 ___

Iber. Frío 1.000
MftfnloPCDÍfl 500 — __

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Plisa Renault 1 000 4.000,00 -10,00

■ OTROS SERVICIOS
Invosa 1.000

Prim S.A 500
Vidr.Leonesa 1.000 2.950,00 100.00

METALES

16/03/98
16/02/98
16/02/98

Mibor año 
5.491 
5.580 
5.788 
5.504 
5.170 
5.101 
5.125

4,990
4,985
4,807

PAGO

Dif.

Oro Manufacturado 1.651,00 ___

Plata Manufacturada 48,18

Platino 2.886,00

Paladio 1.812,23

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 8.122,50 8.100,00 8.153,00 8.080,00 8.138,50 18.780

20 Mar. 1998 8.152.50 8.120,00 8.180,00 8.120,00 8.169,00 11.020

19 Jun. 1998 8.205,00 8.170,00 8.170,00 8.170.00 8.222.00 26

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS |
MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 108.54 108,73 108,61 108,65 36.194

PLAZO TIPO DIF

A un día 4,78 0.16

A una semana 4.73 0,05

A quince días 4,68 . ——

Aun mes 4,68 0,02

A tres meses 4,56 -0,02

A seis meses 4,38

A un año '4.28 '

ULTIMO DIF.

FONDOS
HN/97 ULTIMO DIF.

40.065,16 1.87 39.834.24

223.194,44' 20,76 222,342,14

228.514.54 22.50 227.822.26

DIVISA EXTRANJERA

Inversabadell 2.517.45 6.66

Renta 4 internacional 1,241.86 -7.73

M MIXTO RENTA VARIABLE

Argentaría Global

BBV Inversion 94

1.493.69 2,50

1.497.971.539.28BM Dinerdivisa 1.486.22 3.28 1.440.49

Madrid Divisa FIM 1.529.51 10,17 1.448,85 RurovdlcnciQ VCG 1.174.89 -4,51 952.18

■ FONDTESOROS
Eurovalor 4 F1M 30.681,41 48,14 27.238,32

507 31 0 92 463,30
Ahorro Corp.Cuenta 187.557,21 81.53 186.599.62

30,797.72Fonbolsa 33,857,49 176.27
Ahorro Corp.Deuda 1.940.52 1,38 1.926,01

15.81 14.618.89
184.821,67

Fonfomento F1M 15.018,21
BBV Activos-FIAMM 185.695.10 82,27

20.923.39
BBV Deuda Fondles. 21.438,49 15,21 21.201,30 Fonpatrimonio________ 21,929,49 59.18

1.933,73 1.89 1.911.15
Renta 4 Bolsa 2.001.54 10.04 1.899,38

BM Fondlesoro

Cuentafondo Renta 1.877,65 1,87 1.854,05 ■ renta FIJA

Dinermadrid-FIAMM 185,897,25 __ 185.058.61 BBV Ahorro 1.606,97 -0,48 1.593,86

Fondeuda Ahorro 20.850,07 3,52 20.695.31 BBV Fondvalencia 18,229,13 12,03 18.053,66

Fondeuda Efectivo 202,343,56 25.27 201.380.67 BBV Interes 1,464,91 0,41 1.456.63

Ibercaia Dinero II 168.469,32 —— 167.757,85 BBV Renta 2.377,68 0.85 2.362.68

Invermadrid FIM 1.987,06 1.972,63 BBV Renu 91 1.573,51 0.59 1.562.54

Madrid Deuda Fondt 1.431,47 __ 1.418.02 BM Dinerbolsa 1.351,76 1.341.53

Mapfre Fondtesoro 1,851.38 1.843,37 Pfftrtipfi^ rtpudn 1.693,53 0.17 1.686.05
Santander Dinero 182.960.73 19.21 182.260,60 CuRninfnnHo Ahorro 2.098.69 2,73 2.043,71

■ mIXTO RENTA FIJA Eurovalor 11 874.54 2.14 865,86

A horrofo nd 0 6.194,28 13,11 5,949,46 Fonbanesto 2.274,95 0.66 2.256,63

Alhnmbrn 2 148,79 4,05 2,116,15 Foncaixa 10 2,039,56 0.65 2.025.06

BM Garantizado 1.482,93 0,93 1,462,97 Foncaixa 11 _______ 2.156,66 0,82 2.139,43

2.822,94Foncaixa 22.141,49Centrofondo 3
100.000.00100.000.00Foncaixa 6

2.843.03 0.892.216.28 4.29

1.655.06 1.75 1.625.27

197.427.67 740.90 189.536.14

2.899.74 1.51

1.444,46 4,06

2.842.73

Foncaixa 8

Foncaixa 9

1.392,98 Foncrecimiento

1.948.13 0.53

1.961.79 0.56

131.209.46 14.69 130.646.59

2.419.68

1.172,30

1.454.28

1.935.65

1.949.01

nN»7 ULTIMO DIE l-'IN/97

Fondcomercio Diner 179.204,34 33.02 178.370,17

Fondoatlantico 2.521,57 __ 2.505.13

Fondpostal 2,764,18 3.07 2.716.79

Fondpostal Divisas 3.080,43 5.82 2.995,10

Fonpenedes FIM 1.337,29 0,37 1.331.07

Fonrenta Fiia FIM 16.951,61 9.33 16.835.98

Fonsabadell 2,595,80 0.52 2.569,89

Fonsabadell II 2.403,69 0,47 2.379,69

Fontesoreria 10.858,92 1,29 10.805,15

Hisoadiner 3.038.66 4,84 3.000,67

Iberahorro. 2.306,75 2,292,60

Ibercaia Futuro 1.294.58 1.283,46

Interes Diario BCH 1.179.53 0,25 1,175,55

Madrid Premiere 1.664,21 __ 1.649,36

Renta 4 Ahorro 1.709.07 0,57 1.684,08

Rural Giion deuda 15.056.43 1,93 14.992,63

Santander Ahorro 2.292.92 0,17 2.285,98

g .>5íinr. 2 FIM 2.256.13. 0,16 2.250.33

■ renta VARIABLE

Cuentafondo Bolsa 1.605.80 8,68 1.501.71

• Fonbanif 1.901,64 7.51 1.726,48

Foncaixa V 3.614.85 3.372,63

Fondhispano 2.627.77 7,23 2.450,06
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28 Martes, 17 de febrero de 1998 El último trámite del juicio será dar 
la palabra a los cuarenta hombres 
que se han sentado en el banquillo 
durante estos cinco meses

La niebla 
provoca el cierre 
del puerto de 
Valencia y 
retenciones

La Tribuna

La presencia de bancos de 
densa niebla en casi toda la 
Comundad Valenciana está pro
vocando serios problemas en 
la circulación por las carrete
ras, retenciones de vehículos y 
el cierre desde anoche del puerto 
de Valencia, según informaron 
fuentes del puerto autónomo y 
guardia civil de Tráfico.El 
Aeropuerto de Manises perma
nece «bajo mínimos», con un 
tráfico lento y retrasos, y en 
algunos casos se han desviado 
aviones al aeropuerto de El Altet 
(Alicante).

La niebla comenzó a formar
se ayer con bastante persisten
cia en diversas comarcas de la 
Comunidad Valenciana, hasta 
al punto de que la visibilidad 
se redujo hasta diez metros, lo 
que provocó importantes reten
ciones de vehículos en las ca
rreteras de acceso a las gran
des ciudades que llegaron a 
alcanzar los doce kilómetros.

La Capitanía Marítima de 
Valencia ordenó el cierre del 
puerto de Valencia poco antes 
de las 19 horas, como conse
cuencia de la escasa visibili
dad, que llegó a ser prácticamen
te nula desde la puesta del sol. 
El aeropuerto de Manises, que 
se encuentra bajo mínimos, no 
recibió, igualmente, ningún 
vuelo desde las veinte horas, por 
lo que varios aviones proceden
tes de Londres y Madrid fueron 
desviados al eropuerto de El 
Alteo del sol.

La Coruña: piden 
25 años al acusado 
de matar a su 
compañera 
sentimental

Efe-La Coruña

Avelino Vázquez Vilaseco, 
de 36 años, comenzó a ser juz
gado ayer en LaCoruña acusa
do de matar de una brutal pali
za a su compañera sentimental, 
un delito que el fiscal y la acu
sación particulartipifican como 
asesinato y por el que piden una 
condena de 25 años de prisión.

Al acusado se le jmputa la 
muerte de Carmen Traba Paz, 
de 51 años, con la que Avelino 
convivía desde 1992 en Santiago 
de Compostela. Según el fiscal, 
Vázquez -con numerosos ante
cedentes penales, entre los que 
figuran siete condenas, tres de 
ellas por lesiones, dos de las 
cuales fueron a la víctima- 
maltrataba frecuentemente a su 
compañera sentimental.

Hoy podría estar listo para sentencia el caso Amy

El informe de Javier
Vázquez cerró la vista
Los abogados del dueño y 

de los empleados de los pubs 
«El27»y «Valentino», acu
sados en el «caso Amy», 
pidieron ayer la absolución 
de sus clientes y dijeron que 
la mejor prueba de que no 
cometieron delitos es lo poco 
que se ha hablado de ellos 
en los cinco meses dejuicio.

Efe-Sevilla

La Sección Tercera de la 
Audiencia de Sevilla escuchó 
ayer a los abogados de siete de 
los imputados, por lo que sólo 
quedan los informes de otros 
cuatro y el juicio puede quedar 
visto para sentencia mañana, tras 
cinco meses de sesiones.Celso 
Sosa, defensor de Manuel 
Ibáñez, el dueño de los pubs «El 
27» y «Valentino», para quien 
el fiscal solicita 27 años de 
cárcel, dijo en su informe que 
en este tiempo sólo ha hecho 
cinco preguntas, lo que en su 
opinión «demuestra que no hay 
ninguna prueba contra mi clien
te».

Al término de la sesión 
deayer, este letrado manifestó 
que Ibáñez llevaba en su pub un 
fichero con fotocopias de los 
DNI de 77 chicos que frecuen-

Condenados a 136 años los 
imputados del caso Baulo

Efe-Pontevedra

Los cuatro colombianos pro
cesados por el tiroteo contra 
Manuel Baulo y su esposa Car
men Carballo fueron condena
dos apenas que suman 136 años 
de cárcel, según la sentencia 
emitida ayer por la Sala Cuarta 
de la Audiencia de Pontevedra.

Los hechos ocurrieron el 12 
de septiembre de 1994, cuando 
los condenados irrumpieron en 
la casa de Baulo y su esposa en 
Cambados y asesinaron al 
narcotraficante gallego. Baulo, 
que había colaborado como 
arrepentido fue asesinado y su 
mujer quedó inválida, en lo que 
fuentes de la investigación con

Jesús Vázquez en un momento del juicio de corrupción de menores.

taban su pub, lo que en su opi
nión demuestra que «tenía un 
control sobre sus actividades», 
y recordó que ni uno solo de los 
menores de edad que testifica
ron en el juicio dijeron haber 
acudido a estos dos locales a 
prostituirse.

José Carlos Guerra, defen
sor de un camarero marroquí de 
«El 27», aseguró que a lo largo 
de los cinco meses de juicio los 
empleados de estos dos pubs han 
sido «convidados de piedra», 
puesto que se ha hablado de ellos 

sideraron un ajuste de cuentas 
cometido por «sicarios».

El tribunal absolvió por fal
ta de prueba a los dos españo
les también encausados, que se 
sentaron en el banquillo durante 
el juicio, celebrado los pasados 
días 10 y 11 de este mes.

Jairo condenado a 33 
años

De este modo, se impone a 
John Jairo Salcedo, a Luis 
Aldemir Pulido y a Abel de Jesús 
Vázquez, condenas de 33 años 
de prisión (diecinueve por el 
asesinato de Manuel Baulo y 
cartoce por la tentativa contra 
Carmen Carballo.Hernando 

el uno por ciento del tiempo.
El juicio puede quedar hoy 

visto para sentencia, tras los 
informes que presentarán los 
abogados del actor Javier 
Gurruchaga, del presentador 
Jesús Vázquez y de otros dos 
clientes del pub «El 27».El 
último trámite del juicio será 
dar la palabra a los 49 hombres 
que se han sentado en .el 
banquillo,que harán una amplia 
exposición,causa que obligue 
a prolongar la vista hasta el 
miércoles.

Gómez Ayala, el cuarto colom
biano juzgado por este caso, fue 
condenado a 33 años de prisión 
por los mismos cargos que los 
anteriores, en su condición de 
inductor.El Tribunal conside
ra que Gómez Ayala fue quien 
reclutó a los tres pistoleros, 
organizó su viaje a España, los 
detalles de la acción y la pos
terior huída. Los magistrados 
declaran probado que pagó un 
millón de pesetas a cada uno de 
sus compatriotas por el «encar
go».

La sentencia establece que 
entre los cuatro colombianos 
deberán afrontare! pago de 165 
millones de pesetas en 
indemnizaciones a Carmen 
Carballo y a sus ocho hijos.

Valencia: 
detenidos por 
simular un 
secuestro para 
robar joyas

Efe-Valencia

La Policía detuvo ayer a un 
representante de joyería y a otras 
tres personas como presuntos 
autores de la simulación del se
cuestro del primero con el ob
jetivo de quedarse con un 
muestrario de brillantes y pie
dras preciosas por valor de 22 
millones de pesetas.

Con motivo de dichas actua
ciones, se ha recuperado la prác
tica totalidad de los brillantes 
y piedras preciosas, así como 
129.000 pesetas.Fuentes de la 
Jefatura Superior informaron 
hoy que los hechos se remon
tan al pasado día 9, cuando un 
ciudadano denunció en la Co
misaría de Burjasot la desapa
rición de un hermano que ejer
ce como representante de jo
yería.

Dos días después, el repre
sentante de joyería, Rafael 
M.A., de 33 años, residente en 
Godella, denunció que el día 3 
de febrero había sido objeto de 
un robo con intimidación por 
parte de dos asaltantes que se 
apoderaron de los brillantes y 
piedras preciosas por el citado 
valory le mantuvieron secues
trado durante siete días.

El juez cita a 
declarar a seis 
ciclistas 
detenidos con 600 
kilos de cocaína

Efe-Madrid

El juez de la Audiencia 
Nacional .Manuel García 
Castellón ha citado a declarar 
como imputados a seis de los 
diez jóvenes españoles de un 
grupo ciclista que fueron dete
nidos en Ecuador con casi 60 
kilos de cocaína y posteriormen
te liberados, informaron ayer 
fuentes jurídicas.

Los jóvenes, llamados a 
declarar por primera vez en 
relación con este asunto, han 
sido citados para los próximos 
días miércoles y jueves, des
pués de que la pasada semana 
prestara declaración el organi
zador del viaje, Antonio Luna, 
quien permanece encarcelado 
por su implicación en el caso 
desde el pasado 19 de enero.

Luna aseguró ante el magis
trado que es inocente y que ha 
sido víctima de una operación 
de narcotráfico y le explicóque 
se limitó a organizar el viaje a 
Ecuador y, después, viajó a 
Miami (Estados Unidos) para 
hacer gestiones relacionadas 
con otros viajes.

MCD 2022-L5



La Ttíbiaia SECESOS Martes, 17 de febrero de 1998 29

El siniestro se produ jo al intentar aterrizar en la capital taiwandesa

Taiwán: un airbus se estrelló ayer 
con ciento ochenta y dos pasajeros

Efe-Taiwan

Un airbus 300 de la compa
ñía China Airlines de Taiwán se 
estrelló al aterrizar en el aero
puerto internacional de 
Taipei.Un total de 182 personas 
viajaban a bordo del aparato 
cuando se estrelló al intentar 
tomar tierra en el aeropuerto de 
Chiang Kai-Chek de Taipei a la 
altura de la colindante autopis
ta de Pinghai, según informó la 
agencia central de noticias 
taiwanésa. El vuelo procedía de 
la isla de Bali, en Indonesia, y a 
bordo viajaban mayoritaria
mente turistas taiwaneses. Los 
equipos de rescate tienen pocas 
esperanzas de hallar supervivien
tes entre los 196 ocupantes del 
«Airbus 300-600» de China 
Airlines que se estrelló hoy, 
lunes, junto al aeropuerto de 
Taipei, y concentran sus esfuer
zos en las casas próximas, don
de se calcula que hubo al menos 
siete muertos.

Los numerosos cuerpos enor
memente mutilados esparcidos 
por varios kilómetros cerca de 
la autopistaPinghai de Taoyuan 
han sembrado el desánimo en
tre los grupos de rescate, que han 
concentrado sus esfuerzos en las 
viviendas próximas al lugar del 
siniestro. Cuatro de las vivien
das resultaron totalmente arra
sadas por el avión y varias más 
han sido seriamente dañadas.

El «Airbus 300-600», con una 
antigüedad de siete años, perdió 
el contacto con la torre tras re
cibir orden de que cancelase la 
maniobra de aproximación a la 
pista, por las malas condiciones 
de visibilidad en el aeropuerto 
Chang Kai-chek de Taoyuan, 
cerca de Taipei.

El gobernador del Banco 
Central de Taiwán, Sheu Yuan- 
Dong, su esposa y tres directi-

Desmantelada una red de 
narcotráfico en la Costa Brava

Efe-Lloret del Mar

Agentes de la Policía Nacio
nal desmantelaron el domingo 
en Lloret de Mar una red de tra
ficantes de droga que operaba en 
la Costa Brava con la detención 
de sus seis integrantes, según han 
informado fuentes policiales.

La Policía, tras varios meses 
de investigación, detuvo ayer a 
los supuestos cabecillas de lared, 
Ramón González, natural de 
Barcelona, y su compañera sen
timental, Yolanda Escudero,

EI accidente aéreo ocurrido en el aeropuerto de Tapei es el más cruento que se conoce en Taiwan. EFE

vos del banco emisor que le 
habían acompañado a una re
unión con colegas del sudeste 
asiático en la isla indonesia de 
Bali se encontraban entre el 
pasaje, mayoritariamente forma
do por turistas taiwaneses, in
cluidos trece miembros de una 
familia del sur de Taiwán. Tam
bién cinco extranjeros, cuatro 
estadounidenses y un indonesio, 
se hallaban en el avión.

Respecto a ias víctimas en 
tierra, fueron al menos siete, 
según el último balance policial, 
y no se descarta que aumente su 
número a medida que avancen 
las operaciones de búsqueda 
entre las viviendas y automóvi
les destruidos.Una madre de 28

natural de Moreda de Aller en 
la provincia de Asturias.

El alto nivel de vida fue la 
clave

Los investigadores se sor
prendieron del alto nivel de vida 
de estas personas, con negocios 
relacionados con el ramo de la 
hostelería e inversiones inmo
biliarias en el principado de 
Andorra, que esta pareja man
tenía desde hacía meses.

La Policía considera que el 
resto de detenidos compone un

años y su hijo de dos meses, así 
como los ocupantes de un vehí
culo que se hallaba en las proxi
midades del accidente, resulta
ron muertos, mientras otros ve
cinos, como un hombre de 67 
años y una mujer, fueron trasla
dados heridos al hospital Min 
Sheng, de Taoyuan.

Un niño de once años, veci
no de una vivienda cercana a la 
autopista, fue trasladado con vida 
al citado hospital, pero ingresó 
.cadáver, informó el doctor que 
le atendió, Huang Chao-weng.

Las labores de búsqueda se 
han visto dificultadas por lafalta 
de lu z y la espuma empleada para 
sofocar las llamas en el lugar del 
accidente, donde se instaló un 

segundo nivel de la red que 
operaba en toda esta zona 
mediteránea, formada por Ali
cia Cortés Heredia, natural de 
Almería; Manuel Torres Sierra, 
de Alquife de la provincia 
deGranada y Margarita Zurita 
Griño, de Blanes, y José Anto
nio Martín Rodríguez, de 
Valverde en la provincia 
deToledo.

Este último era el quien pro
veía de fármacos estimulantes al 
cabecilla de la red para adulte
rar la droga y obtener mayor can
tidad.

hospital militar de campaña.
China Airlines centralizó en 

un hotel la información para los 
familiares de los ocupantes del 
vuelo CI-676 después de que en 
el aeropuerto y en sus oficinas 
se produjesen varios casos de 
ataques de nervios. El coman
dante del avión, Jiang Der- 
Sheng, de 50 años, contaba con 
7.200 horas de vuelo, informó 
la compañía. Este accidente 
aéreo, el más cruento ocurrido 
en Taiwán, se produce cuatro 
años después de que en 1994 un 
aparato de China Airlines se 
estrellara en el aeropuertojapo- 
nés de Nagoya, también duran
te la maniobra de aterrizaje, con 

. el resultado de 264 muertos.

Tras la detención de todos sus 
integrantes, la policía procedió 
a la incautación de dos vehícu
los de gran cilindrada, una mo
tocicleta, dos teléfonos móvi
les, 2.060.000 pesetas en efec
tivo, sustancias estupefacientes 
así como, cámaras de vídeo, cá
maras fotográficas, joyas y do
cumentación diversa.

Toda este material se halló 
en la lujosa vivienda que los ca
becillas de la red tienen en la 
localidad de Lloret del Mar, se
gún informaron fuentes 
policiales.

Dos mil casas 
destruidas a 
causa del 
fenómeno "Niño" 
en Perú

Efe-Perú
Unas 2.000 casas destruidas, 

varias poblaciones totalmente 
inundadas y el tránsito interrum
pido son las primeras evalua
ciones de las fuertes lluvias 
caídas el último sábado en el 
departamento de Lambayeque, 
en el norte de El Perú.Las' 
torrenciales lluvias, que se 
mantuvieron durante 12 horas, 
causaron el derrumbamiento de 
mil viviendas en la provincia de 
Ferreñafe, de 899 en Chiclayo 
-capital departamental- y de 
otras 50 en la provincia de 
Lambayeque, según la prime
ras evaluaciones de la Defensa 
Civil.

El desbordamiento de un 
canal afectó seriamente al dis
trito chiclayano de Picsi, don
de las aguas llegaron a alcan
zaran metro de altura.La carre
tera Panamericana quedó inte
rrumpida en varios tramos, 
mientras que otras vías meno
res quedaron totalmente anega
das, lo que interrumpió el trán
sito entre el norte del país y 
Lima.

E1 presidente de Perú, Alber
to Fujimori, evaluó hoy los efec
tos de la lluvia en Chiclayo y 
ordenó el envío de 80 
motobombas para desaguar las 
zonas de la ciudad más afecta
das por las inundaciones y el 
establecimiento de un puente 
aéreo para evacuar a los cien
tos de personas que han queda
do aisladas en la Panamerica
na Norte.

Se informó además de que 
los deslizamientos producidos 
por las lluvias en el departamen
to andino de Ancash han deja
do incomunicadas a las locali
dades de Uata y Pamparomas, 
en la provincia de Huaylas, 
cuyos habitantes no tienen agua 
potable y han empezado a su
frir la escasez de alimentos.

Un ciudadano 
muerto a tiros en 
Marbella por un 
posible ajuste de 
cuentas

Efe-Marbella

Un ciudadano ruso de 54 
años ha muerto en su chalé de 
la localidad malagueña de 
Marbella de dos tiros en la ca
beza, en lo que puede ser un 
ajuste de cuentas relacionado 
con ladelincuenciaorganizada.

Vecinos de la zona informa
ron que la víctima es Román F., 
que residía desde hace tiempo 
en esta población de la Costa 
del Sol en un gran chalé.La viuda 
de Román F. encontró el cadá
ver el lunes. La policiía no en
contró señales de forcejeo en la 
casa.La suegra y los dos hijos 
de la víctima viven en el mis
mo chalé en el que falleció el 
ruso.
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«Desde Cultura deseamos la 
armonización en el siete por ciento 
en toda la Unión Europea», dijo la 
ministra de Educación

Esperanza Aguirre defiende 
la bajada del impuesto del
mercado del
La ministra de Educación y Cultura, Esperanza 

Aguirre, señalóayer en la feria internacional de arte 
contemporáneo Arco 98 que su Ministerio defiende bajar 
los impuestos a la compra de obras de arte al siete por 
ciento.

Aguirre visitó Arco acompañada de la directora de 
la feria, Rosina Gómez Baeza, y del director del Reina 
Sofía, José Guirao y se interesó por unas quince gale
rías, entre ellas la Malborough, Carles Taché, Guillermo 
de Osma o el pabellón de Portugal, así como el «stand» 
del propio Ministerio de Cultura.

«Desde Cultura deseamos la armonización en el 7 
por ciento en toda la Unión Europea», dijo la ministra, 
quien añadió que los Ministerios de Hacienda y de 
Cultura estudian en una comisión mixta la posibilidad 
de aplicar la medida a España.

El Ministerio de Cultura defiende ante Hacienda que, 
aunque se bajaran los impuestos, se venderían más obras 
de arte, por lo que la recaudación podría ser equivalen
te o superior, dijo la ministra, quien no fijó fecha al
guna para llegar a un acuerdo.

Esperanza Aguirre destacó el gran éxito que ha 
constituido Arco 98 y el incremento en el número de 
ventas, lo que debe impulsar al Gobierno a quitar barreras 
al mercado del arte.

La directora de Arco señaló que las primeras esti
maciones sitúan en unos 180.000 el número de perso
nas que ha visitado Arco durante su instalación en 1998, 
que ha visto incrementadas las ventas respecto al año 
anterior.Efe

El festival de 
cine fantástico 
de Oporto 
incluye 39 
películas 
españolas

El Festival de Cine 
Fantástico de Oporto 
(Fantasporto), que comen
zó hoy, lunes, y terminará 
6 de marzo, incluye la 
mayor retrospectiva de la 
cinematografía española 
realizada en Portugal, con 
39 películas.

Entre los trescientas 
treinta filmes que se pro
yectarán en la XVIII edi
ción de Fantasporto están 
los últimos trabajos de los 
españoles Mario Camus, 
Vicente Aranda, Fernando 
Trueba, Alex de la Iglesia, 
Pedro Olea y Pedro 
Almodóvar, reunidos en el 
apartado «Sangre y Sale
ro».

Además, en un ciclo 
especial, se proyectarán 
nueve largometrajes del 
realizador español Jacin
to Molina.

En paralelo a estos dos 
especiales dedicados a la 
cinematografía española, 
se presentará durante el 
festival un libro sobre el 
cine de Jacinto Molina y 
de Fernando Alonso 
Barahona, y otro de la crí
tico Nuria Vida, titulado 
«Las nuevas tendencias de 
cine español».Efe

Mecano sacará un nuevo 
disco para el 23 de marzo

El trío madrileño de pop 
Mecano editará un nuevo ál
bum el próximo 23 de marzo, 
seis años después de que pu
sieran a la venta su anterior 
elepé, informó su discográfica, 
BMG-Ariola.

En un comunicado, esta 
multinacional recuerda los 13 
millones de discos vendidos 
durante su carrera por el gru
po que integran los hermanos 
José María y Nacho Cano y 
Ana Torroja y anuncia el nue
vo disco, que se ha grabado en 
Londres, como «el gran gol
pe».

Del nuevo disco, del que se 
desconoce el título, ha 
transcendido que será doble e 
incluirá 30 canciones, de las 
que siete serán nuevas,22 serán 
clásicos y éxitos del trío y una 
de ellas supondrá una nueva 
versión de «Aire».Efe

Sarah Ferguson sufrió una 
caída al esquiar en Suiza

La duquesa de 
York, Sarah Fergu
son, sufrió unacaida 
mientras practicaba 
el esquíen laestación 
sùiza de Verbier 
(sur), informaron 
ayer fuentes de la 
Embajada británica 
en Berna.

Tras sufrir el ac
cidente, que se pro
dujo el pasado do
mingo por la maña
na, la duquesa de 
York fue trasladada 
a un hospital de la 
localidad donde se le 
diagnosticó unacon- 
tusión en el hombro 
derecho, aunque sin 
gravedad, agregaron 
las mismas fuentes.

La lesión no ha 
llevado, aladuquesa 
a interrumpir sus va
caciones en la nieve. 
Efe
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”La mirada del otro" de Meente
Aranda se estrena el próximo viernes

El escrito Fernando G. Del
gado, autor de la novela «La 
mirada del otro», premio Pla
neta 1995, en la que se inspiró 
Aranda para realizar la pelícu- 
ladel mismo título, señaló hoy 
que «decidí olvidarme de la 
novela al ver el filme, pero una 
vez visto reconozco en él mi 
novela». El escritor, que asis
tió ayer a la presentación de la 
película, junto al propio Aranda 
y parte del equipo artístico, 
insistió en que «la literatura y 
el cine son dos lenguajes dife
rentes. Si una película quiere 
ser fiel al texto literario traiciona 
al cine y a la literatura».

«En mi novela, -añadió- 
existen varias sendas a recorrer, 
y el personaje central es múl
tiple y en el texto literario se 
puede ahondar más. Pero en la 
película Aranda se aproxima a 
mi personaje mucho más de lo 
queyoimaginaba». Aranda,que 
partió ayer para el Festival de 
Berlín, donde se exhibirá su 
obra el próximo miércoles, de
finió «La mirada del otro» (que 
se estrena en España el día 20) 
como «un retrato de mujer con 
un viaje al interior sí misma», 
pero una mujer particular, que 
escapa de sí misma a través de

la promiscuidad sexual. El 
cineasta está de acuerdo con 
Fernando G. Delgado en la com
pleta división entre el lenguaje 
cinematográfico y el literario. 
Para Aranda «el cine es literatu
ra, pero nunca debe ser fiel al 
texto literario».La actriz italia
na Laura Morante es la protago
nista absoluta del filme, ella es 
Begoña y niega que su persona
je sea «una mujer que busca el 
placer por hedonismo. Salta de 
un hombre a otro porque quiere 
escapar de sí misma, y así lleva 
la sexualidad al límte».

Morante afirmó que al prin
cipio, cuando tenía que encarnar 
un personaje creado especial
mente para Victoria Abril, sen
tía «su fantasma flotando a mi 
alrededor, hasta en sus vestidos 
y el maquillaje. Pero duró poco, 
pronto me metí en el personaje y 
me olvidé de Victoria».

Ana Obregón encarna a 
Marian, que sólo aparece en tres 
escenas, una de ellas de carác
ter sexual y muy difícil, donde 
la actriz muestra por primera vez 
sus pechos. En torno a Begoña 
se mueven los personajes mas
culinos, como si de satélites se 
trataran, allí está Elio, al que da 
vida José Coronado. Efe

Un nuevo sello reproduce el 
logotipo del año Jacobeo 1999

Un nuevo sello de 35 pese
tas, de tirada ilimitada, reprodu
cirá el logotipo del año Xacobeo 
de 1999 y pretende ser el primer 
y más popular reclamo para la 
promoción de este acontecimien
to, informó la Xunta.

El sello, con un tamaño ver
tical de 21,5 y 24,9 centímetros, 
reproduce el logotipo del año 
jubilar, que recrea los dos ele
mentos más característicos de la 
vestimenta tradicional de los pe
regrinos, el bordón y la calaba
za para agua, y se complementa 
con la palabra «Galicia».

La emisión del sello forma 
parte de los acuerdos tomados, 
a través del Consejo Jacobeo, por 
las distintas comunidades por las 
que pasa el Camino de Santia
go y el Gobierno central para la 
promoción del año jacobeo de 
1999.

El sello que fue presentado 
oficialmente ayer en un acto al 
que asistió el presidente de la 
Xunta, Manuel Fraga, el 
conselleiro de Cultura, Jesús 
Pérez Valera, y el secretario de 
comunciaciones del Ministerio 
de Fomento, José Manuel Villar, 
además de diverosos represen
tantes de Economía, la Fábrica 
Nacional de Mone<Ja y Timbre 
y Correos. Efe

Madonna cantó en un club 
neoyorquino tras cuatro 
años de ausencia

La cantante norteamericana Madona eligió un club neo
yorquino en el que solía actuar hace 15 años, cuando todavía 
no había saltado a lafama, para regresar al escenario tras cuatro 
años de ausencia, marcados por el nacimiento de su hija.Madona 
eligió también el Día de los Enamorados para sorprender a los 
asiduos del club Roxy en el barrio de Chelsea, Manhattan, al 
aparecer en escena sin ser anunciada.

Las casi dos mil personas que se encontraban en el local se 
quedaron estupefactas al ver en el escenario a la famosa can
tante, quien se limitó a decir «es bonito estar en casa».

En pocos minutos, el público aplaudía y bailaba entusias
mado a Madona, quien, acompañada sólo por William Orbit 
al teclado intrepretó tres canciones de su próximo disco: «Sky 
Fits Heaven», «Ray of Light» y «Shanti-Shanti». Efe
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La primera semana acabó con un 
gran nivel en el "Berlinale 98"

Con la entretenida nueva 
película de los hermanos Coen, 
«The Big Lebowski», que no 
defraudó las expectativas crea
das por su presentación a con
curso, concluyó, de forma más 
que aceptable, la primera sema
na de la «Berlinale 98».

La proyección del último 
largometraje de los hermanos 
ganadores de un Oscar por 
«Fargo» no ha desmerecido el 
nivel de las películas presenta
das hasta el momento.

Lo mismo que sucedía con 
«Fargo», «The Big Lebowski» 
también se centra en un secues
tro y las enrevesadas situaciones 
que hace pasar a los protagonis
tas de su historia el director, Joel 
Coen, a la vez coguionista junto 
a su hermano Ethan.

Por primera vez desde que 
comenzó el certamen, el miér
coles, el aforo del mayor cine de 
Berlín, el «Zoo Palast» no fue 
suficiente y en el primer pase 
varias decenas de espectadores 
hubieron de conformarse con 
asistir a la proyección de pie en 
los pasillos.

Si el Osos de Oro se conce
diera por la duración de los bra
vos y los aplausos, no cabe duda 
de que «The Big Lebowski» se
ría una de las más firmes 
candidatas al gran trofeo de la 
«Berlinale 98».

Tambien fue la primera vez 
en el festival en que las risas del 

público sonaron con fuerza du
rante la exhibición de un 
largometraje, que los Coen han 
definido de «afilada película de 
cine negro de los 90».

«Una historia tipo Raymond 
Chandler», añadieron, que se 
desarrolla en Los Angeles y se 
centra en el ya maduro y deca
dente «hippie» Lebowski (Jeff 
Bridges), alias «The Dude».

Cuando unos secuestradores 
le confunden con un millonario 
que se llama igual que él, «Dude» 
se ve arrancado de su rutinaria 
vida que consiste en fumar ciga
rrillos de marihuana, beber alco
hol y jugar partidas de bolos con 
los amigos.

«Dude» y sus camaradas de 
juergas, interpretados por John 
Goodmann y Steve Buscemi, son 
perseguidos por una banda de 
gansters, la policía, un grupo 
terrorista de alemanes, «Los 
Nihilistas», y un extraño produc
tor de cine porno, que interpreta 
Ben Gazzara.

«The Big Lebowski» es una 
comedia irónica y divertida de 
ritmo trepidante, con todos los 
elementos de una película de 
misterio y una animada banda 
sonora compuesta por temas de 
Bob Dylan, Nina Simone y los 
Rollings Stones, entre otros.

«Es una historia actual y es
tética de finales de esta década 
con guiños a la época de Berckley 
y a los protagonistas de aquella

generación», señaló el director.
Según dijeron los Coen, cuan

do escribieron el guión ya tenían 
en mente a John Goodmann y 
Steve Buscemi para interpretar

a los amigos de «Dude».
Al contrario que Jeff Bridges, 

que pidió al director interpretar 
a Goodman se hizo famoso como 
el marido de «Roxane» en la

famosa serie de televisión del 
mismo nombre y Buscemi es en 
los Estados Unidos uno de los 
actores secundarios considerado 
«de culto». Efe

El Reino Unido no vio con buenos 
ojos una eventual visita a Londres 
de Eva Perón, según documentos

El Reino Unido no vió con 
buenos ojos una eventual visita 
a Londres de Eva Perón e hizo 
esfuerzos por evitar el viaje para 
que no fuera recibida por el 
entonces rey Jorge VI y su es
posa la reina Isabel, según unos 
documentos de la época dados 
a conocer por los Archivos 
Nacionales.

Diplomáticos británicos con
sideraban a la esposa del presi
dente argentino, Juan Domingo 
Perón, como una persona corrup
ta y rencorosa y una visita a 
Londres podría haber creado 
problemas.

La posibilidad de una visita 
de «Evita» a la capital británica 
surgió en abril de 1947 y la haría 
después de sus viajes por Espa
ña e Italia, donde tuvo un gran 
recibimiento. En marzo de 1947 
el entonces embajador británi
co en Argentina, sir Reginald 
Leeper, envió al Foreign Offi
ce un informe sobre Eva Perón, 
en el que advertía que era una 
persona de una gran belleza, pero 
que detrás se escondía una mu- 
jer «despiadada». Efe

El Gobierno chino se plantea 
si tiene que pagar los daños 
causados por el tabaco

Las autoridades chinas han empezado a cuestionarse si la 
industria tabacalera del país debe sufragar los gastos de las 
enfermedades causadas por el hábito de fumar o «aparcar» 
ese asunto debido a los grandes ingresos que generan esas 
compañías a las arcas del Estado.

«Hay gente que piensa que una campaña anti-tabaco puede 
tener un impacto negativo en el desarrollo económico de la 
nación. Pero en realidad estamos perdiendo más que ganando 
por los daños que está causando a la salud pública», señalaron 
expertos en economía.

Según un informe publicadoayer -que no ofrece datos so
bre el número de muertes o enfermedades causadas por el tabaco 
en China- en algunas provincias ya se han empezado a poner 
impuestos extraordinarios a esas compañías para contrarres
tar los daños que producen.

En Gansu, (norte del país), el Departamento de Salud dis
puso un cobro del 0,4 por ciento de las ventas anuales de ta
baco para financiar programas de educación para mentalizar 
a la gentes de los perjuicios que causa ese hábito.

Otros lugares, incluida la municipalidad de Shanghai, han 
considerado tomar medidas parecidas pero no las han puesto 
en práctica por las presiones de la industria tabacalera, seña
laron fuentes sanitarias.

«No quieren hacerlo», dijo Li Xiangiong, miembro del 
Departamento de Salud, quien agregó que habrá que coordi
nar una política con otros estamentos del Estado para ser efi
caces. El Gobierno chino recaudó el año pasado unos 83.000 
millones de yuanes (unos 10.000 millones de dólares) en 
impuestos de la industria tabacalera y una parte importante se 
invirtió en proyectos de infraestructura en zonas poco desa
rrolladas, según las autoridades.

«Es necesario que disminuyan las ventas de tabaco al tiem
po que se incrementen los fondos para combatir las enferme
dades», dijo Cai Renhua, director de de Política Sanitaria. Efe
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HORIZONTALES.-1 : Médico naturalista suizo del siglo XVI.- 2: Zócalo de un pedestal 
(PI). Cellisquea.- 3: Cautela, maña. Antiguo nombre de Tailandia.- 4: Demostrativo.- 5: 
Vocales. Excelente. Matrícula de coche.- 6; Cierto acento. Pieza del ajedrez.- 7; Medida 
antigua para líquidos. Vacíos que hay entre las costillas y los ijares.- 8: Vocales. Al 
revés, ensenada amplia en la que vierten al mar aguas profundas. Adverbio.- 9: 
Finalmente. Cuadro pequeño de tierra (PI). Preposición inglesa.-10: Sufijo de adjetivos 
y sustantivos. Omite, olvida. Nota musical.- 11 : Pintor español.

VERTICALES.- 1: Mamífero marsupial (PI).- 2: Preposición. Soltar un cabo.- 3: 
Disposición legal. Orificio del cuerpo.- 4: Aflige, perturba. Cierta fruta. Diminutivo de 
nombre de mujer.- 5: Moneda romana. Nombre de letra. Lago de Asia.- 6: Conjunción 
consecutiva. Clima o temple.- 7: Preposición. Planta oxalidácea. Persona tacaña.- 8: 
Cierta flor. Movimiento impetuoso de la gente apiñada. Ai revés, mezcla de carburante 
y de aire que alimenta el motor de un automóvil.- 9: Número. Apócope.- 10: Alga uni
celular. Fundir un metal sin que se derritan las demás materias con que se encuentra 
combinado, a fin de separarlo de ellas.-11: Itinerantes.

ARIES. Salud pésima. En el traba
jo a veces se considera que ha fraca
sado, pro no es así. En el amor tóme
se las cosas con más calma

LIBRA. Salud muy buena. No todo 
el mundo es capaz de soportar su 
ritmo de trabajo; téngalo en cuenta. 
Llamada telefónica agradable

*M0

RI TE PA

RI E RRAN

DAD RA LIA SU *PE

CION CI ME CU *SU

TO MIEN TRE MA TRI

*RE LES BI *ES TO TO GRA

NIS CI *E MIEN MEN NA *A

TE BA DI CAR NA

RI A PE NI TI

*DES *IM NA LA MU

PLA CAR ’CO

MIEN ZA •ES

TO

TAURO. Salud regular. Aproveche 
la jornada para acabar un trabajo 
pendiente. Amor muy bueno, así 
que a disfrutar con su pareja

GÉMINIS. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades del 
trabajo, ya que son superables. No 
se muestre pasivo en el terreno del 
amor
CANCER. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo. En el amor tendrá 
que decidir sobre sü futuro

LEO. Salud en clara mejoría. Va a 
tener dificultades económicas. En el 
amor no sea tan despótico con su 
pareja y trátela con más cariño

VIRGO. Salud bien. La fortuna 
está de su parte; aproveche la oca
sión. No desilusione a su pareja; 
espera mucho de usted

De cada casilla, señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonairriente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada- 
mente darán el nombre de un famoso compositor 
italiano.

1: Característica.- 2: Moderación.- 3: Rumoroso.- 4: 
Acogida.- 5: Escalofrío.- 6: Carpintería fina.- 7: 
Viaje.- 8: Obstáculo.- 9: Transposición de letras.-10: 
Cierta enfermedad.- 11: Informar.

ESCORPIO. Salud mala. Cambios 
en su entorno que le ofrecerán la 
posibilidad de trabajar con mayor 
libertad. No discuta en exceso con 
su pareja
SAGITARIO. Contrólese en la 
mesa . Momento adecuado para 
tomar una decisión laboral impor
tante. No sea tan indeciso en el amor 
y vaya a por todas
CAPRICORNIO. Salud regular!. 
Sus dotes de mando le permitirán 
alcanzar el éxito. La comprensión 
del ser amado le tranquilizará

ACUARIO. Salud muy buena. 
Ponga en práctica sus ideas; logrará 
alcanzar sus objetivos. Jornada pro
picia para sorprender gratamente a 
su amor
PISCIS. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. Amor 
regular
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prom M
Antic cree que el Atlético sigue teniendo 
opciones al campeonato y que la derrota 
les sentó aún peor al enterarse del traspiés 
de la Real Sociedad y del Barcelona

El técnico yusoslavo considera que la derrota demuestra que no hay rival fácil

Antic: la derrota ante el 
Mérida ha sido un duro revés
Radomir Antic, técnico del 

Atlético de Madrid, afirmó 
ayer que la derrota ante el 
Mérida es un «duro revés» 
para las aspiraciones de su 
equipo al título ligure.

Efe ■ Madrid

«Todo lo que pasó el domin
go no hace sino demostrar que 
no hay ningún rival fácil en este 
campeoanto y que el día que 
menos te lo esperas te puede 
explotar una mina», dijo el 
entrenadro rojiblanco.

Antic afirmó que su equipo 
hizo todo lo posible para conse
guir la victoria, pero que el irre
gular estado del terreno de jue
go del estadio Romano José 
Fouto perjudicó a sus hombres 
e igualó el encuentro.

«La derrota fue consecuen
cia de nuestras aspiraciones de 
triunfo. Siempre buscamos la 
victoria para continuar lo más 
arriba posible. Ahora volvemos 
a estar en una situación compli
cada, pero hay que seguir ade
lante. Si hubiéramos tenido re
gularidad en la primera vuelta 
ahora seríamos líderes», dijo el 
yugoslavo.

Antic cree que el Atlético 
sigue teniendo opciones de ad
judicarse el campeonato y que 
la derrota les sentó aún peor al 
enterarse al témino del encuen
tro de los traspiés de la Real 
Sociedad y del Barcelona.

«No merecimos perder, pero 
como dijo un entrenador la se
mana pasada, creo que Ranieri, 
la suerte no se entrena», dijo.

Raúl dejó los gimnasios y ya se 
entrena en el terreno de juego

Efe - Madrid

Raul González, jbgador del 
Real Madrid, continúa su trabajo 
de recuperación de la pubalgia 
que le tiene apartado de lacom- 
petición y ayer abandonó el gim
nasio para ejercitarse sobre el 
césped de la Ciudad Deportiva.

Raul realizó carrera continua 
acompañado por Fernando Hie
rro, aquejado de una gripe que 
aún no ha remitido. El delante
ro evoluciona paulatinamente de

La plantilla del Atlético de Madrid perdió una oportunidad de acercarse a la cabeza.

Antic afirmó que el prepara
dor del Mérida, Jorge 
D’Alessandro, es libre de opi
nar acerca de sus decisiones 
iáticas, pero que él siempre tra
ta de beneficiar al equipo 
colchonero.

El técnico del equipo extre
meño afirmó al final del encuen
tro que la mayor ventaja de su 
equipo fue que no jugara Toni 
Muñoz, que el checo Bejbl no 
aportó nada y que si hubiese sido 
José Molina habría derribado al 
brasileño Sinval para evitar el 

su lesión, y según el doctor Al
fonso del Corral, jefe de los 
servicio médicos del club, segui
rá siendo duda para el encuen
tro frente al Tenerife. Entre tanto, 
los hombres que ayer jugaron 
frente al Sporting hicieron el 
habitual trabajo de recuperación, 
que hoy no superó la media hora.

Por. Otra parte, Santiago 
Cañizares, portero del Real 
Madrid, dijo ayer que cree en la 
«energía de los colores» y que a 
ello se debe el que en el último

segundo tanto.
«Saque a Prodan, en vez de a 

Toni, porque buscaba a un ju
gador de corte más defensivo que 
protegiese a Nimny. El jugador 
israelí estuvo un poco nervioso, 
porque jugó desde el principio 
y encima vio una tarjeta. Por eso 
lo cambie. En cuanto a Bejbl no 
tuvo la misma suerte que lajor- 
nada pasada ante el Oviedo», 
dijo.

Antic felicitó a Sinval por la 
gran jugada que hizo al final y 
que le permitió a su equipo 

partido de Liga frente al Sporting 
cambiase su habitual indumen
taria amarilla por la verde.

«He utilizado toda la energía 
del amarillo y tengo que dejar 
que se recargue, por eso ahora 
voy a utilizar la del verde», 
explicó.

Cañizares confía en que le 
vaya «bien» con el nuevo color 
que ha elegido para defender la 
portería, aunque «a lo mejor me 
da el punto la próxima semana 
y vuelvo a cambiar».

marcar el segundo gol, afirmó 
que Molina no había tenido nin
guna culpa del tanto, porque es 
muy difícil decidir en pocos 
segundos, y señaló que este vino 
por un descuido de Carlos 
Aguilera.

«Carlos Aguilera tuvo que 
aguantar en defensa y no entrar 
tan rápido a Sinval.Vizcaíno 
estaba muy cansado por cómo 
se desarrolo el partido y a pesar 
de que Sinval llevaba el balón 
fue incapaz de alcanzarlo», dijo 
el técnico.

Raúl.

Aguado: la 
victoria contra el 
Betis supone un 
refuerzo moral 
para la Copa

Efe - Zaragoza

El jugador del Real Zarago
za Xavi Aguado, declaró ayer 
que la victoria conseguida con
tra el Betis en la Liga, supone 
un refuerzo moral para afron
tar el partido de ida de las se
mifinales de la Copa del Rey, 
que le enfrentará el próximo 
miércoles al F.C. Barcelona en 
el Nou Camp.

«Haberle ganado a un equi
po que está luchando por el tí
tulo de Liga nos ha llenado de 
moral», dijo el defensa 
zaragocista.

Aguado piensa que el trope
zón del conjunto catalán con
tra el Mallorca no es «signifi
cativo» porque Liga y Copa son 
competiciones diferentes y está 
seguro de que el Barcelona 
centrará todas sus fuerzas en la 
Liga porque los equipos que han 
llegado hasta semifinales son 
«inferiores teóricamente y se 
ven como favoritos».

El central del equipo maño 
opina que «el Barcelona es un 
equipo que crea ocasiones de gol 
pero que también dejajugar, por 
lo que el Zaragoza tendrá op
ciones ante Hesp y laclave estará 
en saber aprovecharías».

La Audiencia de 
Barcelona cita a 
Núñez en relación 
con el proceso de 
Johan Cruyff

Efe - Barcelona

La Audiencia de Barcelona 
ha citado a declarar para el próxi
mo jueves al presidente del FC 
Barcelona, Josep Lluís Núñez, 
en relación con el proceso con
trae! honor instado contra él por 
el ex entrenador del club Johan 
Cruyff.

Fuentes judiciales han infor
mado de que la Sección 16 de 
la Audiencia ha citado a Núñez, 
para que responda una serie de 
preguntas del abogado defen
sor de Cruyff, que solicitó la 
comparecencia del mandatario 
azulgrana.

Este tribunal es el que ins
truye los recursos presentados 
por Cruyff y Núñez contra la 
sentencia de un juzgado de pri
mera instancia, que absolvió a 
ambos de las mútuas acusacio
nes contra el honor que se lan
zaron. Asimismo, según las 
mencionadas fuentes, la Au
diencia ha rechazado la prueba 
documental propuesta por los 
abogados de Núñez en su 
contrademanda contra Cruyff.
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Los catalanes consideran que a partir de ahora serán los que reciban la presión

Los jugadores del Barcelona 
lamentan la pérdida del liderato

Efe - Barcelona

Los jugadores del Barcelo
na lamentaron ayer lapérdidadel 
liderato liguero, que ahora os
tenta el Real Madrid, tras mos
trarse incapaces de imponerse 
ayer al Real Mallorca en el Camp 
Nou (0-0), al considerar que re
cibirán la presión que hasta ahora 
tenía el conjunto de Jupp 
Heynckes.

El centrocampista Guillermo 
Amor fue el más claro al anali
zar la nueva situación. «El em
pate ante los mallorquinistas te 
obliga a ganar en desplazamien
tos tan complicados como los que 
debemos hacer al campo del 
Betis y del Atlético de Madrid», 
indicó. .

«Lo del domingo, nos costó 
el liderato y estamos un poco fas
tidiados, porque a todo el mun
do le gusta ir por delante, ya que 
detrás tienes más presión al es
tar obligado a vencer siempre», 
señaló Amor. '

El jugador, que prefirió no 
extraer conclusiones de la su
plencia a la que le relegó el téc
nico Louis van Gaal, está con
vencido de que «no se pueden 
perder tantos puntos si se quie
re ser campeón».

Preguntado sobre la posibi
lidad de recuperar el liderato si 
el Barcelona suma los tres pun
tos en el encuentro que tiene 
aplazado ante el " Betis," el 
centrocampista manifestó: «mu
chos dan por ganado ese parti
do, pero hay que ganarlo».

Como maleta de loco por la Ciudad Condal
No podía haberse dado una 

concatenación mejor de resulta
dos para los intereses del Real 
Madrid, en una jornada donde 
sólo le faltaron unos grados par 
redondear los 360 de la circun
ferencia. Se deshizo cómoda- 
mente del Sporting (bien es cierto 
que en la segunda mitad, desde 
la incorporación del brasileño 
Savio: el rey del zigzagueo en 
la media punta), empató el Barça> 
(que no. olvida practicar el 
«buffeting»), perdieron los del 
cuarteto de Alejandría, recupe
ró la confianza de su gente, la 
estabilidad consigo mismo, pro
bó con éxito el acoplador Karman 
paraevitar turbulencias y remo
linos y retomó el liderato.

Los jugadores del Barcelona lamentan la pérdida del liderato tras el empate con el Mallorca.

Guillermo Amor tuvo tam
bién palabras de elogio para el 
Mallorca y consideró que, pese 
al empate, sus compañeros es
tán «bien de moral y entusiamo», 
aunque reconoció que este tro
piezo no ayudará al equipo en 
una semana en la que afrontados 
compromisos -Copadel Rey ante 
el Zaragoza y Liga frente al 
Compostela-.

El capitán Josep Guardiola

Todo en una tarde. Sin dema
siado desgaste, y a precio de 
ganga. Como para desaprove
charlo.

Y cantaron las cartas (como 
decíamos), y las gemas del des
tino dejaron a Real Sociedad (2- 
1 en Vigo), At. Madrid (2-1 en 
Mérida), Athlétic (0-3 en Bilbao) 
y Betis (3-1 en Zaragoza) en las 
astas del toro, con el engaño a 
la espalda y con los del tendido 
7 esperando el medio farol. No 
hubo lance. No pudo ser (como 
no pude ser que nieve en San 
Lorenzo), y todos juntos cele
braron el día internacional de la 
oportunidad en reposo dibujan-" 
do tras de sí una cortina de llu
via ácida con que esconder su

también lamentó la pérdida del 
liderato, aunque apuntó como 
solución auna mejora del juego 
del equipo, ya que «la Liga se 
decide en las últimas diez jor
nadas».

Guardiola, quien confirmó 
que el Barcelona no alcanza la 
regularidad adecuadaen el cam
peonato y que el balance reciente 
resulta negativo, considera que 
el mejor bálsamo en este momen

desmedida afición a la molécu
la letra-atómica del arsénico. 
Que cada uno se autodestruye 
como quiere: esperando las 
calendas griegas para ganar 
partidos, o con la desaparición 
cinematográfica de un cierre en 
fundido.

Como el que le obsequió el 
Mallorca al Barcelona. El equi
po insular pinta el fútbol con 
aguamarina. Y las pinceladas que 
dedicó a las gradas dejaron al 
once azulgrana pegado a la pa
red, viendo las patas a la sota. Y 
no les importó a los bermello
nes haber nacido en las malvas, 
ser humildes. Pegó mangas en 
el reparto de puntos y dejó a Van 
Gaal con cara de viernes. 

to pasa por conseguir «un buen 
resultado».

«Estamos ante una semana 
importante, pero cada vez hay 
menos tiempo para rectificar», 
subrayó el jugador.

El centrocampista, que tam
bién alabó la disposición tácti
ca del Mallorca, destacó la ma
yor solidez en defensa que ha 
conseguido el Barcelona en las 
últimas semanas.

acodillado con la carga y sumi
do en la hipótesis nebular de 
Laplace: perdido en los cielos 
de su viejo cuaderno de notas.

Y es que a Van Gaal el gusta 
hablaren bóveda, desconociendo 
en su arrogancia el movimiento 
giratorio; el efecto bumerán de 
las palabras. En una encuesta 
realizada por C-33 tras el parti
do, el 80% de la masa 
barcelonistadijo«no» al holan
dés en La Masía. Es más, si por 
ellos fuera. Van Gaal estaría con 
las espuelas calzadas para dejar 
de andar como maleta de loco 
por la Ciudad Condal. Con bi
llete para Amsterdam y una olla 
llena de grillos para llevar. Cor
tesía de la casa.

El Betis está 
indignado con la 
actuación arbitral 
y recurrirá la 
expusión de Jaime

Efe - Sevilla
La actuación del árbitro 

vizcaíno Eduardo Iturralde 
González en el partido que el 
domingo perdió el Betis en 
Zaragoza, ha causado indigna
ción entre los béticos, que su
frieron un penalti, dos goles 
anulados y dos expulsiones, una 
de las cuales, la del defensor 
Jaime, será recurrida por el club 
sevillano.

El responsable de los servi
cios jurídicos del Real Betis, 
Enrique Cabezas, anunció ayer 
que esta tarde presentarán un re
curso ante el Comité de Com
petición con la aportación del 
video sobre la tangana que ori
ginó, en el minuto 45, la expul
sión de Jaime, por dar un «ma
notazo» al zaragocista 
Radimov, según el acta arbitral, 
que no recoge que esto fue des
pués de que éste le escupiera.

Cabezas destacó que ya han 
preparado las «alegaciones» 
contra esa decisión arbitral y 
argumentó: «está claro que Jai
me le toca la cara al jugador del 
Zaragoza, contacto que yo di
ría que fue casi cariñoso, pero 
desde luego no existe el dolo, 
la intención de causar lesión 
aunque no se produzca, que 
exige el reglamento».

Según el jurista del club 
andaluz, la acción de Jaime, que 
vio la tarjeta roja mientras 
Radimov sólo fue amonestado 
con amarilla, «bajo ningún con
cepto puede ser interpretada 
como un manotazo ni falta gra
ve determinante de expulsión ».

La Real Sociedad 
ha prorrogado el 
contrato de Oscar 
De Paula hasta el 
año 2000

Efe ■ San Sebastián
La Real Sociedad ha prorro

gado el contrato al jugador Oscar 
De Paula durante dos tempora
das, hasta el año 2000, según 
informó ayerel club en una nota.

El contrato suscrito por 
ambas partes incluía esta posi
bilidad, sin que el resto de las 
condiciones del acuerdo sufra 
variación alguna, según la mis
ma fuente.

Oscar de Paula, nacido en 
Durango (Vizcaya) en 1975, 
debutó en Segunda División con 
17 años en el Extremadura, 
equipo del que pasó al Badajoz, 
también de Segunda.

Fichó por la Real Sociedad 
en la temporada 1995-96 y en 
las dos pasadas temporadas jugó 
62 partidos, en los que marcó 
nueve goles. En la actual cam
paña, De Paula, que es interna
cional Sub-21, ha disputado 
hasta ahora 14 encuentros de 
Liga, en los que ha marcado seis 
goles, y tres de Copa.
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El suizo Steels 
hizo valer su 
punta de 
velocidad en la 
Vuelta a Andalucía

Efe - Málaga

El corredor belga Tom 
Steels, del equipo italiano 
Mapei, fue el vencedor de la 
segunda etapa de la Vuelta a 
Andalucía, la más larga de la 
presente edición con 215 kiló
metros de recorrido, que resul
tó bastante aburrida por los 
muchos kilómetros y al ser vís
peras de la considerada jorna
da reina con final en el Santua
rio Virgen de Araceli.

La jornada comenzó en la 
localidad sevillana de La 
Rincolanada y terminó en Má
laga, discurriendo por excelen
tes carreteras, lo que hizo que 
los aventureros, corredores que 
intentaron la victoria atacando 
desde muy lejos, arrojaran la 
toalla muy pronto.

El vencedor, que logró así su 
tercera victoria en la presente 
temporada, las otras dos fueron 
en la Vuelta a Mallorca, invir
tió en los 215 kilómetros de la 
segunda prueba andaluza 5 
horas, 34 kilómetros y 12 segun
dos; mismo tiempo que el ale
mán Erik Zabel, que daba tiem
po al líder de la prueba, el aus
traliano Robbie McEwen.

Los primeros kilómetros se 
caracterizaron por los continuos 
ataques, pero ninguno de ellos 
llegó a prosperar debido al buen 
control, especialmente del equi
po Rabobank del flamante líder 
Robbie McEwen.

Tras esa salida nerviosa, la 
calma se apoderó del gran pe
lotón y la marcha pasó a ser 
tediosa como si de una marcha 
de cicloturistas se tratará, sin que 
nadie quisiera romper esa 
monotonía hasta pocos kilóme
tros del final donde los tirones,, 
especialmente de los corredo
res de los equipos Euskaltel 
Euskadi y el Estepona Brepac, 
que llegaba a su tierra, pasaran 
a avivar nuevamente la 
carrera. Al final, lucha de los 
equipos con esprintes, que se de
cantó del lado de Steels, en una 
llegada rápida y en la que la pre
paración previa al esprint fue 
bastante complicada.

Canadá sanó a EEUU en el partido estrella de hockey hielo

Hermann Maier ganó la 
prueba del supergigante

José Angel CASTRO

El austríaco Hermann Maier 
-el de la caída espeluznante 
durante el descenso- demostró 
que es un atleta de hierro y se 
impuso ayer en el supergigante 
masculino, poco antes de que 
Canadá endosara un claro 4-1 
a Estados Unidos en el partido 
de las estrellas de hockey so
bre patines.

El tiempo abrió, por fin, una 
ranura al sol y se pudieron dis
putar en esta décima jornada de 
los Juegos de Nagano todas las 
pruebas de esquí alpino pendien
tes: el supergigante masculino, 
el decenso femenino y el des
censo de la combinada, también 
femenina.

Los triunfadores del día fue
ron Maier, como queda dicho, 
y, sobre todo, la alemana Katja 
Seizinger, que ganó los dos 
descensos y que, a falta del 
eslalon, se presenta con una 
clara opción de ganar una se
gunda medalla en la combina
da.

En el triunfo del austríaco lo 
más llamativo fue, aparte, ló
gicamente, de su victoria, ver 
al ganador del descenso, el fran
cés Jean-Luc Cretier en un triste 
vigésimo quinto puesto, o a 
Tommy Moe, plata en 
Lillehammer’94, en el octavo.

La plata fue para el suizo 
Didier Cuche y para el austría
co Hans Knauss, que pararon él 
cronómetro exactamente en el 
mismo tiempo: 1:35.43.

En menos de 48 horas se ha 
dado el hecho infrecuente de que 
se hayan compartido metales: 
ayer fue el oro en bobsleigh a 
dos entre Italia y Canadá, y ayer 
en el «superg» masculino.

La Seizinger, a su vez, no dio 
opción a la sueca Pemilla Wiber, 
que fue segunda en los dos des
censos, el que daba la plata y el

El tiempo acompañó en todas las pruebas disputadas. EFE

que servía para la combinada. 
El bronce fue para la francesa 
Florence Masnada. La ganadora 
del supergigante, la estadouni
dense Picabo Street, se ubicó en 
un discreto sexto puesto en el 
descenso absoluto.

El siguiente oro de lajorna- 
da fue para el equipo ruso fe
menino de relevos 4x5 kilóme
tros, que se impuso ai noruego 
y al italiano. Sin embargo, la 
prestación individual más des
tacada fue la de la italiana 
Stefania Belmondo, que recibió 
el testigo con Italia en noveno 
lugar y la llevó hasta el bronce.

El patinaje femenino apor
tó una doble sorpresa. La de la 
ganadora, Marianne Timmer, 
atleta que no aportaba un his
torial deslumbrante, y la del 
record mundial que consiguió 
al bajar su marca personal en 
más de dos segundos.

La plata fue para la alemana

Gunda Niemann-Stirnemann y 
el bronce, para una estadouni
dense, Christine Witty.

En el hockey, Canadá des
pertó de su sueño al «dream 
team» y demostró porqué la 
NHL se ha ido llenado de juga
dores extranjeros.

Cierto es que se apoyó en una 
gran actuación de su portero, 
Patrick Roy y que pareció te
ner la suerte de los campeones, 
pero también lo es que sus ju
gadas ante la meta estadouni
dense estaban provistas de una 
velocidad y un control técnico 
impresionantes.

Estados Unidos marcha de 
forma errática en el torneo, pues 
acumula ya dos derrotas, enca
jando en ambas cuatro goles: la 
primera ante Suecia, y la de hoy, 
en el esperado partido cumbre 
ante Canadá.

Los suecos se deshicieron a 
su vez de Bielorrusia por (5-2).

Comienza en 
Sierra Nevada la 
Copa de Europa 
con el descenso 
masculino

Efe- Granada

El descenso abrirá hoy las 
cuatro pruebas de la Copa de 
Europa de Esquí masculino que 
acogerá la estación invernal de 
Sierra Nevada (Granada), en las 
que participarán 68 esquiadores 
de nueve países, que ayer elo
giaron en los entrenamientos 
previos, el estado de las pistas 
granadinas.

A las 10.30 horas se desli
zará el primer esquiador por la 
pista de la competición, de 
3.930 metros y con 42 puertas, 
cuya preparación y estado de 
la nieve fueron calificados ayer 
como «excelentes» por los 
deportistas participantes.

En la última jornada prepa
ratoria, el francés David Pretot 
y el alemán Stefan Krauss co
paron los dos primeros lugares 
en los dos entrenamientos efec
tuados, con un mejor tiempo 
para el germano, que consiguió 
en la segunda manga un regis
tro de 2:06.55, 28 centésimas 
inferior al mejor crono del galo, 
también en dicha manga.

Los esquiadores han alcan
zado una velocidad de hasta 110 
kilómetros por hora en los 
entrenamientos matinales, lo 
cual, junto al excelente estado 
de las pistas, augura una com
petición atractiva y vistosa para 
los espectadores que se den cita 
mañana en la estación inver
nal andaluza. El miércoles vol
verá a disputarse otro descen
so y el jueves y el viernes los 
supergigantes con los que Sie
rra Nevada vuelve a la élite del 
esquíinternacional, tras alber
gar en 1996 los Campeonatos 
del Mundo de Esquí Alpino.

En las cuatro pruebas 
puntuables para la Copa de 
Europa competirán 68 
esquiadores de nueve países, 
entre los que Austria, con die
ciséis participantes, figura 
como la delegación más nume
rosa, seguida de Francia e Ita
lia, con catorce cada una, 
Eslovenia (4), Alemania (4), 
Suiza (3), Australia y Norue
ga (2) y Finlandia (1).

El entrenador del Portland dijo que con los 
pocos que son siempre están en todos los frentes

El equipo Melaren se presentó 
con los colores definitivos

Efe - Pamplona

El entrenador del Portland- 
San Antonio, «Zupo» Equisoain, 
hizo ayer balance tras proclamar
se el equipo navarro subcampeón 
de la Copa del Rey al perder en 
la final con el Barcelona (31-26) 
y ha manifestado que «con los 
pocos» que son están «en todos 
los frentes y es para sentirse muy 
orgulloso».

El conjunto navarro ha hecho 
historia en el balonmano de esta 
comunidad foral al disputar una 
final de la Copa del Rey tras 
superar a dos grandes rivales 

como Ciudad Real y Caja 
Cantabria, de ahí que su entre
nador calificara el trabajo de todo 
el equipo como «excepcional», 
al tiempo que reconoció que «más 
no se puede pedir».

Tras nueve temporadas como 
entrenador en División de Honor, 
Equisoain accedía por primera 
vez a una final que vivió inten
samente: «La verdad es que an
tes de empezar la temporada, si 
nos llegan a decir que íbamos a 
disputar la Copa Asobal, tener 
opción dejugar como mínimo la 
Recopa, ir segundos en la liga y 
ser subcampeones de la Copa del

Rey, no nos hubiera creído na
die».

Por este motivo, el entrena
dor albiazul subrayó: «El 
Portland ha dejado el pabellón 
muy alto; nos hemos ganado el 
respeto en muchos frentes y 
hemos recibido felicitaciones de 
todos los estamentos del 
balonmano. ».

A lo largo de estos cuatro días 
el técnico navarro ha vivido 
muchos momentos emotivos, 
pero aseguró que en el aspecto 
deportivo se queda con «el tra
bajo defensivo de la semifinal 
y el trabajo colectivo».

Efe ■ Barcelona

EI equipo McLaren-Merce
des se presentó ayer de forma 
oficial en el circuito de 
Catalunya con los colores de
finitivos, plata y negro, que 
mostrará este año en el Cam
peonato del Mundo de Fórmu
la Uno.

Aunque el coche ya había 
sido mostrado en anteriores 
ocasiones y durante la semana 
pasada estuvo rodando en el 
circuito, lo hizo siempre con el 
color naranja de la escudería, 
antes de luciré! color oficial de 

las «flechas de plata» de los 
Mercedes de competición.

Los dos pilotos del equipo, 
el finlandés Mika Hakkinen, de 
29 años y el escocés David 
Coulthard, de 27, han deposi
tado grandes esperanzas en la 
temporada, tras los buenos 
registros efectuados la sema
na pasada.

«Creo que esta será la tem
porada definitiva», señaló 
Hakkinen, mientras que su 
compañero se expresó en los 
mismos términos: «el coche 
hasta el momento ha demostra
do que es muy competitivo.
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El Conquense dio un paso hacia la 
liguilla de ascenso a Segunda B al 
ganar por 0-4 al Bolañego, borrando 
los fantasmas de su anterior derrota imoBL

El entrenador del Conquense resalta la labor defensiva y el trabajo de los puntas

Sendino: "Lo más importante es 
clasificamos con un buen equipo"
La Unión Balompédica Conquense consiguió el pasado 
domingo una importante victoria en Bolaños además de 
lograr vencer por goleada, alejando así los fantasmas de la 
derrota contra el Guadalajara. El técnico del equipo con^ 
quense, Jaime López Sendino, resalta sobre todo la labor 
defensiva y el trabajo de los puntas.

.T. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

La Unión Balompédica Con
quense consiguió el domingo en 
Bolaños una importante victoria, 
no sólo por los tres puntos, sino 
porque logró una goleada que 
aleja fantasmas y borra un poco 
la derrota que sufrió ante el Gua- 
dalajara en La Fuensanta.

Tal y como comenta a este 
periódico Jaime López Sendino, 
entrenador de la Balompédica, "el 
partido se nos puso muy pronto 
de cara porque al minuto marca
mos y yacon el uno acero, aguan
tamos muy bien porque el 
Bolañego respondió, no se vino 
abajo y se encoraginó metiéndo
nos mucha presión, pero aguan
tamos muy bien e hicimos con
traataques como para haber sen
tenciado ya en el primer tiempo".

Respecto a la expulsión de 
Nono en el minuto 37 de la pri
mera parte, complicó el partido 
ya que "con solamente un gol de 
ventaja y con diez jugadores, 
pudiendo haber sentenciado, en
tran los miedos. Planteamos un 
partido entonces de contención y 
los contraataques fueron morta
les. Cada vez que contraatacamos 
llegamos solos a puerta; metimos 

tres goles más pero pudieron ser 
cuatro".

En este sentido, el técnico 
conquense resaltó la labor defen
siva de su equipo, ya que el 
Bolañego tan solo creó dos oca
siones de gol, y el trabajo del 
portero, Roberto, "que tampoco 
tuvo mucho trabajo, pero resol
vió todo muy bien".

Asimismo, además de la de
fensa al completo, también resaltó 
la labor de los dos puntas que 
jugaron muy bien y las entradas 
por banda. En este sentido "fue 
un partido muy completito".

El Conquense, un 
equipo mentalizado

Por Otra parte, sobre la reac
ción del equipo fuera a pesar de 
haber perdido en La Fuensanta 
contra el Guadalajara, Sendino 
quiso resaltar que "si el equipo 
no estuviera mentalizado y no 
diese la cara, perdería fuera por
que los equipos donde realmente 
se ve su espíritu de lucha y su 
entrega por un equipo es fuera que 
es donde hay que pelear más to
davía. Luego en casa no nos sa
len bien las cosas, pero no es

El Conquense consiguió una importante goleada contra el Bolañego. FOTO-RES

porque no tengamos ese ansia y 
esas ganas de ganar y de estar 
arriba en la tabla, porque el equipo 
está muy comprometido con el 
club y con lo que queremos ha
cer".

Sobre esto el entrenador del 
Conquense no encuentra respues
tas porque cada partido es com
pletamente distinto con el que se 
jugó la semana anterior, además

reconoció que el equipo tampo
co tiene una gran capacidad 
goleadora, "puesto que nosotros 
hasta ayer, el máximo goleador 
era Juanjo González. Aún así, 
hemos encajado demasiados goles 
en casa muy tontos que nos hu
bieran permitido tener más pun
tos, incluso ir los primeros".

Por otro lado, sobre las aspi
raciones del equipo ante el final

de temporada y la posibilidad de 
quedar como primeros de grupo, 
Sendino explicó que "no depen
demos de nosotros mismos sino 
de muchas circunstancias y tam
poco es bueno obsesionarse con 
ese tema. Lo que pido sobre todo 
es clasificamos con un buen 
equipo que es lo más importante, 
que el equipo esté como yo quie
ro".

Berrocal, Soriano y Lomas, 
bigoleadores en la jornada

Efe-Toledo

Berrocal (Belmonte), Soriano 
(Conquense) y Lomas (Socuélla
mos) fueron los tres bigoleadores 
delavigésimo quintajomadadel 
grupo XVII de Tercera División, 
que no sufre cambios en la pri
mera plaza de su tabla de 
goleadores, que sigue comanda
da por Montero (Guadalajara), 
con 16 dianas.

Edu (exCuenca) y Félix Cuesta 
(Torrijos), que suman 15, se han 
visto igualados por Sito (Belmon
te), mientras ya más lejos, con 12

tantos, están Juli (Torpedo 66) y 
Mejías (Villarrobledo).

Con once se mantiene Treviño 
(Tomelloso), uno más que su com
pañero Guillermo, mientras con 
nueve junto aZurdi (G. Alcázar), 
Morales (Puertollano) y Ramón 
(Valdepeñas), se ha unido José 
Cristóbal (Almansa), que esta en 
racha al anotar la pasada sema
na otros dos tantos.

La vigésimo quinta jornada 
arrojó un balance de 23 tantos, 
siete menos que la anterior, con 
14 para los locales y 9 para los 
visitantes. El choque con más 
goles fue el Tomelloso-Almagro

(4-2), mientras por detrás se 
quedaron el Belmonte-Azuqueca 
(4-0) y el Bolañego-Conquense 
(0-4), obteniendo el otro triunfo 
adomicilio el Gimnástico en La 
Moheda (0-1).

El duelo entre Guadalajara y 
Hellín acabó en tablas, lo que 
permite al Tomelloso recuperar 
el liderato, mientras que el terce
ro Puertollano tampoco pasó del 
empate ayer en Valdepeñas (0- 
0), como el Torrijos en Cuenca 
y el Torpedo en Villarrobledo, 
equipo este que sigue sumido en 
una preocupante crisis de resul
tados. Esta jomada ha sido de grandes goleadas. FOTO-RES
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Raúl, con 6 soles, fue el máximo soleador del partido sesuido de Ortega

El BM Cuenca logró una fácil 
victoria frente al Puertollano

Efe-Cuenca

23 -BM. CUENCA (13+10): 
Chafé y Juan Pedro; Ortega (4), 
Raúl (6),Molina(2),Benjamín, 
Guillermo, Domínguez (3), Cas
tillo (3), Manolo (2), Lirio (2) 
y Peñuelas (1).

16 - PUERTOLLANO 
(7+9): Pérez y González; Adán 
(1), Rodríguez (3), García, Calvo 
(4), Fernando García (1), López, 
Trujillo, Lasaosa (4), Salvador 
López y Jarrila (3).

Marcador cada cinco minu
tos: 1-1, 3-3, 7-3, 9-5, 9-7, 13- 
7, descanso; 13-9, 17-11, 17- 
12, 19-14, 20-15 y 23-16.

Arbitros : Pérez López y Ro
dríguez Moreno. Bien. Amones
taron a los locales Ortega, Molina 
y Lirio, al visitante Rodríguez. 
Excluyeron pordos minutos a los 
conquenses Ortega, Molina, Ben
jamín y Lirio, y al puertollanense 
Jarilla.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la décimo cuartajor- 
nada de Segunda Autonómica 
masculina de balonmano, dispu
tado en el Pabellón Luis Yúfe
ra.

Comentario: ElBM.Cuen
ca obtuvo un cómodo triunfo 
sobre el Montaga Puertollano, 
que ha quedado definitivamente 
descolgado de la lucha por el 
título, basado en una firme de
fensa que dejó muy pocos hue
cos, un rápido y eficaz contra
golpe y el buen trabajo de su

El Hervás jugó muy bien pero 
sucumbió ante el Miguelturra

Efe-Cuenca

0 - HERVAS Y PANDU
RO: Iván López, Esquivias, 
Enrique López, Villena, J. Ma
nuel López, Jesús Carlos, Sepúl
veda, Martínez, Alonso y Cale
ro.

3 - ADV MIGUELTU
RRA: Martín, Alvaro, Moreno, 
León, Gómez, González y Díaz.

Sets: 11-15 (27m.), 6-15 
(15m.)y 13-15 (22m.).

Arbitros: Torrijos y Ruiz, de 
Castilla-La Mancha.,

Incidencias: Partido corres
pondiente a la décimo séptima 
jornada del grupo D de Primera 
División masculina, jugado en el 
Pabellón Municipal El Sargal. 
Bastantes aficionados en las 
gradas.

Comentario: El Hérvas y 
Panduro cayó frente al ADV 
Miguelturra por 3-0, pero reali
zó uno de sus mejores encuen

EI Puertollano no fue el rival espera ante el BM Cuenca. FOTO-RES

portero Chafé.
Tras un inicio apretado, los 

locales comenzaron a cobrar una 
ligera ventaja que fue aumenta
do, hasta la media docena al 
descanso, gracias a su poderoso 
y certero contragolpe y las bue
nas intervenciones del portero 
conquense.

En la segunda mitad continuó

tros y mereció, por juego, ganas 
e intención, al menos un set, pero 
le faltó, sobre todo, la experien
cia para decantar de su lado los 
puntos importantes.

El primer set fue muy dispu
tado. Los conquenses llevaron 
en algunos momentos la inicia
tiva (9-7) ante los mermados 
churriegos, que hicieron acopio 
de veteranía, pese a contar con 
un equipo muy joven, para aca
bar imponiéndose en los puntos 
cruciales, que se resolvió tras 
casi media hora de intensa lu
cha.

En el segundo, los conquen
ses acusaron el esfuerzo valdío 
anterior y bajaron su concentra
ción lo que fue bien aprovecha
do por los de Ernesto Arévalo 
para acabar muy pronto con el 
set y encarrillar, de esa forma, 
el encuentro.

En el tercero, con toda la 
presión para los locales, la lucha 

lamisma tónica. Los locales man
tuvieron la renta sin ningún tipo 
de problema y jugó con toda la 
tranquilidad posible, ya que el 
Montaga Puertollano no fue el 
temido contrincante que se es
peraba, al no tener recursos para 
rebajar su desventaja ya que in
cluso al final se alcanzó la máxi
ma ventaja del partido con siete 

EL Hervás jugó muy bien pero no pudo ganar. FOTO-RES

fue tremenda. Los miguelturre- 
ños siempre fueron por delante, 
salvo en el 10-10, pero entón-

goles a favor de los hombres que 
entrena Pedro Pérez.

Al final, clara victoria con
quense que se asienta en la zona 
templada de la tabla y rompe las 
aspiraciones que tenía el 
Montaga Puertollano de luchar 
por el título, al quedar ahora a 
cinco puntos del líder, el Depor
tivo Retamar.

ces aparecieron los errores no 
forzados de los locales que tu
vieron que rendirse al mayor

EFERoberto Parra.

Parra venció en 
la final de los 
800 lisos en los 
Campeonatos 
de España

Efe- Valencia

Roberto Parra logró el triun
fo en la final de los 800 metros 
lisos en los XXXIV Campeona
tos de España de atletismo en 
pista cubierta celebrados en 
Valencia, imponiéndose con 
autoridad con un tiempo de 
1:58.88, cerca de la mínima para 
los Campeonatos de Europa, a 
la que no llegó porque otra vez 
se dejó ir en la recta final. Parra 
dejó hacer a Del Rio en la pri
mera vuelta, para en la segun
da imponer ya un ritmo selecti
vo, dando un fuerte tirón a los 
300 metros, que hizo que sus 
rivales tuvieran que forzar para 
seguir su marcha, pagando 
Cerezo, que fue el que primero 
salió por el socuellamino, su 
esfuerzo al final.

Parra soportó la presión de 
Esteso en la última vuelta, que 
a falta de 150 metros se dió por 
vencido, viéndose entonces al 
Parra de hace dos años, alar
gando su portentosa zancada y 
entrando en meta con gran 
suficiencia.Del resto de la par
ticipación regional, Arancha 
Gasero (CCM-CAT) perdió la 
cuarta plaza en los metros fina
les, con un registro de 56.70, 
pero de repetir su marca de 
semifinales(55.70), solohubiera 
podido ser cuarta, demostrán
dose que las medallas estaban 
muy caras para ella. Alicia Va
lentín parecía que había entra
do cuarta, pero al final le die
ron el quinto puesto, con una 
marca de 7.65, una centésima 
más que en semifinales.

Por su parte, Roberto Parra 
manifestó su sorpresa por la gran 
progresión quehatenidoenuna 
semana, «por lo que la única 
conclusión que saco es que la 
forma la llevaba dentro, pero me 
hacían falta carreras para sa
caría. Encontré un buen ritmo y 
ayer lo confirmé». Ahora, agre
gó,» me apetece mucho correr 
el Europeo, aunque antes noera 
para míun objetivo prioritario, 
porque, si corriendo así, solo, 
hago 1:48, teniendo gente cer
ca puedo hacer una buena mar
ca». Parra agradeció a su fa
milia, a laFederación Española 
y, principalmente,alcambiode 
entrenador, ya que Enrique 
Pascual es ya un amigo para 
mí.
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Se celebró en la localidad de Horca jo de Santiaso y hay que destacar la buena orsanización

El Campeonato Provincial de Campo a 
Través, todo un éxito de participación

LaTribuna

El pasado sábado, en un día 
espléndido, se celebró en la lo
calidad conquense de Horcajo de 
Santiago el Campeonato Provin
cial de Campo a Través en la mo
dalidad de Deporte Base y en el 
que participaron casi cuatrocien
tos atletas procedentes de la 
capital y de diversos pueblos de 
nuestra provinciaque demostra
ron su entusiasmo y calidad de
portiva en el selectivo circuito que 
se había trazado para el desarrollo 
de las diferentes pruebas.

La competición, organizada 
por la Delegación Provincial de 
la Consejería de Educación y 
Cultura, la Delegación Provincial 
de Atletismo y el Ayuntamiento 
de Horcajo de Santiago, se de
sarrolló desde las 11 de la maña
na, iniciándose con la prueba de 
Alevines Femenina, para conti
nuar con la de Alevín Masculi
na, Infantil Femenina, Infantil 
Masculina, Cadete Femenina, 
Cadete Masculina, Benjamín 
Femenina y Benjamín Masculi
na, todas ellas desarrollándose en 
las diferentes distancias.

. El campeonato fue todo un 
éxito, destacándose la deportivi
dad y la perfecta organización lle
vada a cabo por el Patronato Mu
nicipal Deportivo de Horcajo de 
Santiago, bien respaldado por la 
Asociación Deporte y Vida, 
Voluntarios de Protección Civil, 
Cruz Roja y otra serie de cola
boraciones el buen resultado fi

nal. Tampoco faltaron diversas 
autoridades que llevaron a cabo 
la entrega de trofeos y medallas 
a los ganadores, entre las que 
cabe citar al Diputado a Cortes 
por Cuenca, Gervasio Martínez 
Villaseñor, el delegado de Cul
tura, Ángel Valiente, el alcalde 
de Horcajo de Santiago y dipu
tado provincial, Julián Valbuena, 
el también alcalde de Villama- 
yorde Santiago y diputado, José 
Julián Fernández, el jefe de sec
ción de Deportes de Cuenca, 
Gonzalo Pelayo, el concejal de 
Deportes del Ayuntamiento de 
Cuenca, Paulino Fernández, y 
otros técnicos de la Delegación.

La clasificación que da opción 
a los primeros, tanto a nivel indi
vidual como por equipos a parti
cipar en el próximo Campeona
to Regional que se celebrará en 
la localidad albacetense de La 
Roda el día 28 es la siguiente:

En Alevín F., quedó primera 
Marta Baranda, seguida de In
maculada García y de Estefanía 
Aroca. Por clubes, el primero es 
el C.A. Casas Colgadas, segun
do es el C. P. Tarancón y terce
ro el C. P. F. Turégano-Sisante.

En Alevín M. ganó Andrés 
Minaya, seguido por David Zar
zuela y de Francisco de la To
rre. Por clubes . primero fue 
C.D.E. Atletismo Sisante, segun
do el C. P. Fernández Turéga
no-Sisante, y tercero el C. P. 
Tarancón.

En Infantil F. venció Raquel 
Aroca, segunda fue Azucena de 
la Iglesia y tercera María Coti-

Salida de la prueba Alevín Masculino el pasado sábado en Horcajo de Santiago.

llas. Por clubes el primero fue el 
C.A. Casas Colgadas, segundo 
el C. P. F. Turégano-Sisante y 
tercero el C.D. Luis Ocaña.

En Infantil M. ganó Rubén 
Ramos, segundo fue Vicente 
Meco y tercero Ángel García. Por 
clubes, el primero fue el C.P. 
Tarancón, segundo el Seminario 
Menor Satgo. Apostol-Uclés y 
tercero el C.P. H. Moreno.

En Cadetes F., venció Belén 
Campos, segunda Laura Fuente 
y terceraZumilaFernández. Por

clubes, el primero fue el C.A. 
Casas Colgadas, seguido del E. 
Municipal Atlet. Cuenca y del 
C.P.Hermenegildo Moreno.

En Cadetes M., el primero fue 
Santiago de la Torre, segundo fue 
David Gómez y tercero Gerva
sio Gabriel. Por clubes, el primero 
ha sido el Seminario Menor Stgo. 
Aposto!, segundo ha sido el C.D.E. 
Atletismo Sisante y tercero el E. 
Municipal Atlet. Cuenca.

En Benjamín F., ganó Marta 
Baranda, seguida de Lorena

Cotillas y de Ana Belén Martí
nez. Por clubes, venció el C.D.E. 
Sisante, en segundo lugar el C; 
A. Casas Colgadas y tercero el 
C.A. Manchego Q. de la Orden.

Por último, en Benjamín Mas
culino, venció Pablo J. Campos, 
en segundo lugar llegó Javier Ruiz- 
Gómez y tercero fue Juan J. 
García. Por clubes, el primero ha 
sido el C.D.E A. Sisante, segun
do el P.D.M. Ayuntamiento 
Horcajo de Santiago y tercero el 
C.A. M. Q. de la Orden.

Clasificaciones de la Tercera División fg
- Próxima jornadaResultados

Socuéllamos 3 Consuegra 0 Azuqueca Consuegra
Belmonte 4 Azuqueca 0 Teresiano Belmonte
Almansa 1 Teresiano 0 Torrijos Almansa
Cuenca 0 Torrijos 0 Almagro Cuenca
Tomelloso 4 Almagro 2 G.Alcázar Tomelloso
La Solana 0 G. Alcázar 1 Puertollano La Solana
Valdepeñas 0 Puertollano 0 Conquense Valdepeñas
Bolañego o Conquense 4 Hellín Bolañego
Guadalajara 1 Hellín 1 Torpedo 66 Guadalajara
Villarroble 1 Torpedo 66 1 Villarroble Socuéllamos

1,- Tomelloso
2. Hellín
3. . Puertollano -
4- Conquense
5. . Villarrobledo
6,- Guadalajara
7,- : Torrijos
&- Cuenca 
g. Belmonte 
10,- Torpedo 66 
11,- Valdepeñas 
12- Almansa 
13,- G. Alcázar , 
14- Socuéllamos 
15.- Teresiano 
16.- La Solana

. 17.- Bolañego • : ' 
ia- Consuegra 
19.- Almagro . 
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Almagro l-( M 0-4 1-2 1-1 0-2 1-0 23 0-1 1-2 21 1-2 21

Almansa 4 1- ( 3-2 1-2 4-1 2-0 0-2 0-2 22 l-( 1-2 21 20 1-1

Azuqueca 2-3 IU * 0-1 0-3 0-2 1-4 0-0 0-0 1-1 1-1 0-1 0-2 1-2

Belmonte 0-t 2-1 4-{ * 3-0 4-1 O-t 0-1 22 1-1 1-2 2( 1-1 ^Í 

0-0Bolañego l-{ 3-( * 0-4 2-1 (K 0-1 0-2 1-1 1-1 1-1 1-1

Conquense 2- 2-2 0-1 * 1-2 21 1- 2 4-0 21 0-( l-( 2( 0-1

Consuegra 3-2 1- 2-3 0-1 * 1-1 20 1-2 22 1-0 1-1 0-2 1-1 0-:

Cuenca 3-1 2-2 2- 0-0 0-0 5-1 * 0-0 l-( 1-1 1-3 22 0-( 0-2

G. Alcázar 0-0 1- 0 2-0 0-2 * 20 0-0 1-1 1-2 4-1 1- 2 0-1 20 24

Guadalajara 3-( 2-1 3-() 2-0 1- 1-0 20 I-1 0-1 0-1 0-2 23

Hellín Dep. 2-1 3-11 1-1 3-0 1- 0 0-0 4-0 4-0 1-0 4-0 1- 0 21

La Solana 2-0 3-1 Kl 2-0 4-2 0-1 1- 0-1 22 1- 2 20

Puertollano Ind. 1- I-

1-

1- 0 3-0 1- 1-0 0-0 I- 0-2 1- 21 0-1

Socuéllamos 1- 2-0 0-0 3-0 22 0-0 1- 0 0-0 23 0-1 22 0-0

Teresiano 1- 1-1 0- 1-0 1- 21 4-1 21 21 0-5 21 0-1 1-1

Tomelloso 4-2 2-1 6-(] o- 2- 1- 20 24 2 6- 20 1-

Torpedo 66 4-1 4-1 2- 2- 1- 0-0 1- 22 0-1 23 1-1 0-3

Torrijos 3- 3- 3- 0-0 0-1 1- 2 0-0 2 2 0-0 1- 1- 3

Valdepeñas 2- 5- 2-1 0-0 1- 1- 0-1 1- 0- (K 2( 0-1

Villarrobledo 4- 2- 1-21X 1- 4-0 O-l 1- 2 22 1-1 O-Í *
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional
Comisaría de Policía
Policía Municipal
Guardia Civil
Protección Civil
Bomberos

091
23 23 02
22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

22 33 11
22 53 58
21 21 49
21 20 00
17 71 77

Jefatura de Tráfico_________ 22 21 56
Delegación de Defensa........... 21 21 12
Oficina de Turismo_________ 23 21 19
Obras Públicas y Transportes. 22 78 21
Educación y Ciencia................ 22 20 51
Trabajo y Seg. Social............... 22 02 12
Asuntos Sociales___________ 22 32 61
Industria y Energía....
Agricultura
Cultura
Sanidad
Diputación Provincial

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Virgen de la Luz
INSALUD

23 01 31
22 42 11
22 34 51

AGUA,
Averías

ELECTRI CIDA D
agua

Averías electricidad
22 21 17
22 09 54

TELEFONICA
Averias 
Información
Oficinas...........
Despertador

002
003
004
096

TRANSPORTES
RENFE
Estación autobuses....
Vehículos de alquiler

22 07 20
22 70 87
23 41 48

A DMINIS TR A CION
16 00Ayuntamiento de Cuenca........ 21

Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 20 41
OMIC______________________ 21 13 58
Economía y Hacienda..... 21 10 23

VARIOS
Correos....................................
Audiencia
Auditorio................................. 
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos.........  
Cámara de Comercio 
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 
Información Toxicológica, 
Nacional
Ayuda en Carretera.............  
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91
91
91

562 04 20
742 12 13-
535 22 22

91 459 00 50

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 
Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. ' 
Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52 
Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 U. 

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 267198 
Picadero Taranto. Cañete. 2138 14 ' L : V V -
Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98
Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99 . i
Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

. Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 ■ / 
Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 14 88
Apart-hotel H. S./Salvacañeíe. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61 

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 
Camping Caravaning (2®): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80 
Camping Caravaning (2®). Cuenca. 23 16 56 .
Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14 
Ríe. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 3216 

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05 
Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 .
Restaurante Horno .de las campanas. Cuenca. Teléfono: 23 10 00

- Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71 

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37
, Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 281275 , 

HostalElBatán.Vadillos.Teléfono:313142

. Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011 . : \
Hostal Tina del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05 

7 Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 63 14.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50
. Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153
■ Bar restaurante Stop II. Valverde del Júcar. Teléfono: 20 12 35 

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25 

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39 , •

CUENCA
Museo de Arte Abstracto Español de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
en la sala de exposiciones temporales 
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros 
de Clemente de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera
-Exposición de pintura "Trabajo en la sombra II" 
de Javier Turrado. Del 3 al 28 de febrero

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación

-Exposición colectiva de artistas 
de pintura y escultura. Del 2 al 28 de febrero

-Exposición conjunta del escultor 
Domingo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas. Marzo

Teatro Auditorio
- Día 19 de febrero: "John Hammond". 
- Día 26 de febrero: "Kepa Junkera".

- Día 28 de febrero: Concierto de Cuaresma.
- Día 2 a 6 de marzo: Teatro para niños, Grupo "I Piau".
- Día 8 de marzo: Concierto organizado por la herman
dad del Cristo de la Agonía.
- Día 13 de marzo: La flauta mágica
- Día 13 y 14 marzo: Congreso de Parapsicología.

Asociación de mujeres y Amas de Casa ’’Luzán”

- Día 25 de febrero: Conferencia del odontólogo Juan 
Angel Martínez Ruipérez 
"Higiene bucal".
A las 18,00 horas en el salón de actos de Cáritas

Cine-Club
- Día 18 de febrero: "La belleza de las cosas" 
de Bo Widerberg.

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas 
Premio Especial de 150.000 pesetas 
Tres Accésit de 150.000 pesetas 
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas

Premio Especial de 100.000 pesetas 
Mejor Dibujó de 75.000 pesetas 
Megor Guión de 75.000 pesetas 
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Central
Exposición de Carmen Pinuaga 
"La otra mirada"
Del 15 de febrero al 2 de marzo

Galería de arte Pilares
Exposición de Andreas Meyer 
"Pentadimensional”
Del 13 de febrero al 4 de marzo

Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías 
Desde el 20 de enero al 15 de febrero

Sala de exposiciones de Argentaría- Caja Postal 
Exposición de la obra de Arsenia Tenorio, 
titulada "Sensaciones sobre bolsas de plástico".
En ella se pueden observar 34 obras 
de pintura donde se reflejan distintas 
situaciones urbanas 
en las que siempre aparecen las bolsas 
de plástico.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

1.4.- Varios Bolsa de los Servicios
AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

Bolsa de

902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal; Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRIBU
NA DE CUENCA, SU 
PERIODICO.

ANUNCIOS POR

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

PALABRAS DE

La Tribuna
de Cuenca

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ACCEDEala Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA 0b-

RESTAURANTE 
Necesita camarero/ 
ay cocinero/a. Inte
resados enviar 
curriculum al Apdo. 
354.16080. CUEN
CA.

Tfno: 23.47.38

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO 

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas di
fíciles y desesperadas, reuga 
por mí para que reciba yo los 
consuelos y el socorro del 
cielo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, parti
cularmente (aquí pídase lo 
que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

P.E.A.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

5. G.L.

ANUNCIESE EN

LaTríbuaa
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Remedios)

SUSCRIBAS! A

LaTríbuaa
DIARIO INDEPENDIENTE
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CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, psos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, etc.
Gestion v Asesoramiento Inmosiuario

Carretería, n.® 3,1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS, BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR,

LAS TORRES, 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Dúplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON.
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI- 
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO, 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS.4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nueva construcción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS^_______________

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv,, NUEVO

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO________________

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas a la Hoz del 
Huécar.

RONDAJULIANRO- 
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEALOFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Dúplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE- 
VOS. __________

COLON: 2 y 3 dorm, 
dupTex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100 m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.
ESCULTOR ^ 

PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN CAB ALLE- 
RO. 150m2, Uplanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.
VALERIA: 80 m2r3 

dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcelado 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños, jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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Gestón y Asesoramiento Imnobiliario 
Compra-vena, pisos, locates, lincas rústicas. 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas

a Cervantes, 7. bajo
Teléf. 969/ 22 70 85 - 22 64 54
Fax. 969/ 22 70 35 16004 CUENCA

VENTA DE PISOS

ANDRES DE CABRE
RA. 200 m2, jardín de 60 
m2, totalmente reforma
do.

ANTON MARTIN 
(MORALEJOS) 3 dorm., 
2 baños, parquet, ascen
sor, calefacción central.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 2 dorm., 
garaje, trastero, aire acon
dicionado.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

ARCAS (Pueblo). Vivien
da 100m2-local 100 m2.

C/ AVDA. LOS 
ALFARES. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 dormitorio, cale
facción.

C/ AVDA CASTILLA 
LA MANCHA, NUE
VOS A ESTRENAR, 2 y 
3 dormitorios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 y 2 dormitorios.

calefacción individual, 
económicos.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA. 1 dorm, calef, 
ascensor.

C/ CAMINO CAÑETE. 
2 dorm, sin calefacción, 
no inscrito, sin ascensor, 
trastero.

C/ CARRETERIA, 165 
m2, para oficinas.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/ CESAREO 
OLIVARES, 3 dorm, para 
reformar, cámara.

C/ COLON, pisos, apar
tamentos, garajes, NUE
VOS^_______________

CZ COLON, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ DALMACIO 
GARCIA IZCARA, 3 
dorm, exterior, reforma
do, garaje, baño y aseo, 90 
m2;

CZ DIEGO JIMENEZ, 
céntrico, 2 dorm., peque
ñas reformas, económico.

CZ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, eco
nómico.

CZ DOCTOR FERRAN, 
4 dorm, céntrico, calefac
ción central, trastero.

CZ FERMIN CABALLE
RO, ó®, 3 dorm, ascensor, 
calefacción.

CZFERMIN CABALLE
RO, 5 dorm, 3 baños, 
cocina amueblada, 170 
m2.

CZ FRAY LUIS DE 
LEON, 2 dorm, 55 m2, 
sol, calef. individual, 
nuevo.

CZ HNOS BECERRIL, 
piso + apartamento de 40 
m2, 3 dorm, 2 tenazas, 2 
baños, garaje.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero 
NUEVO.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.____________

CZLUSONES (Pozo de las 
Nieves), 3 dormitorios, 
calefacción, cocinaamue- 
blada, ascensor.

CZ MORALEJOS, 3 
dorm, 2 baños, parquet, 
ascensor, calefacción cen
tral.

CZ MOSEN DIEGO DE 
VALERA, vivienda + 
cámara, 3 dorm, vistas.

PALOMERA, casade 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA, cZ López 
Fontana, 2 plantas, 3 
dormitorios, calefacción, 
reformada.

CZ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 4 dorm, bañoy 
aseo, garaje.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, cocina 
amueblada, reformado, 
exterior, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, vistas al río, 
4 dorm, calefacción cen
tral, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, dúplex, 225 
m2, 5 dorm, .3 baños 
(hidromasaje), garaje, 
trastero, terraza.

CZ PLAZA MAYOR, 
vistas a la Plaza, para 
reformar.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
3 dorm, cocina amuebla
da, calefacción y ascen
sor.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
3 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, vistas, sol.

CZ RAMON Y CAJAL, 
3 dorm, buhardilla de 35 
mZ________________

CZ RESIDÈNCIAL S. 
ANTONIO, NUEVOS, 
110 m2 útiles, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
entrega septiembre 97.

CZ RESIDENCIAL S. 
ANTONIO, 93 m2, 4

dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, económicos, EN 
CONSTRUCCION.

CZ RESIDENCIAL S. 
JOSE, viviendas 
unifamiliares, 260 m2.

CZ RESIDENCIAL S. 
JOSE, 100 m2, 4 dorm, 
garaje, trastero, nueva 
construcción.

CZ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, 
garaje, trastero, calefac
ción.

CZ SANTO DOMINGO, 
1 dorm, cocina amuebla
da, calef individual.

CZ SAN JUAN, 2 plantas 
de 137 m2 cada una, pa
tio^_________ ______ ■

CZ SAN JUAN, 200 m2 
construidos, 5 dorm, 3 
baños, salón-chimenea, 
vistas a Hoz del Júcar, 
calefacción central, ascen
sor, lujo.

CZ SAN JUAN, 1 dorm, 
vistas a la Hoz del Júcar, 
calefacción individual.

CZ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

CZ SAN LAZARO, NUE
VA CONSTRUCCION, 3 
dorm, vistas, sol, calefac
ción individual.

CZ SANTA LUCIA, 2 
dorm, reformado, econó
mico.

CZSAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

CZ SAN PEDRO, 167 m2

construidos, 4 dorm, 2 
baños. Ascensor, calefac
ción. Dos chimeneas.

CZ SAN PEDRO, para 
reformar, vistas a la Hoz 
del Huécar.

CZSAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar 
y a la calle, pequeñas re
formas.

CZSUBIDA SANTIAGO, 
2 dorm, calefacción indi
vidual, cámara.

CZ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 
de vivienda + 90 m2 de 
ático, garaje, trastero, 
cocina amueblada, 
soleada.

CZ , TENIENTE 
BENÍTEZ, 4dorm,baño 
y aseo, garaje, calefacción 
y agua caliente central.

CZ TERUEL, 5 dorm. con 
armarios vestidos, 2 ba
ños (mármol), cocina 
amueblada, trastero.

CZ TIRADORES, casade 
plantas reformada, 3 
dorm.

CZ TIRADORES, casa 
pequeña para reformar, 
económica.

CZTRAVESIAFERMIN 
CABALLERO,4dorm,2 
baños, garaje y trastero.

CZ VALERIA, 3 dorm, 
terraza, vistas, trastero, 
calefacción.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
nuevo.

GASAS Y
CHALETS

ARCAS, chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 
baños, garaje, patio, pis
cina, parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen esta- 
do.

PALOMERA, casona 
antigua con 4 dorm, pa
lio y terraza.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA, 
ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm, 4 
baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas mejo
ras, buenas vistas. 5 dorm.

CAÑADA-MOLINA, 
320 m2 de construcción, 
1.750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje y 
piscina.

CHILLARON, 6.030m2 
de parcela, 260 m2 de obra 
+ 60 m2 de garaje. Pisci
na.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas de 80 
m2 cada una, cocina 
amueblada, calefacción 
individual (gas-oil).

VENTAS
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PREGUNTENOS POR NUESTR A EXTENSA OFERTA

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS
"Con toda confianza" 2

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des
de 13.500.000 ptas.

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptasZm2. URBA
NAS

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA. 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION.

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garaje y tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

BELEN, varias desde

3.000.000.__________

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado. 12.500.00 ptas.

CARRETERIA. 150m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero. Vistas Casco An
tiguo.

CERVANTES, ático 
para reformar, 4 dormi
torios, 5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.4000.000 ptas.

COLON, aestrenar, des
de 12.800.000 ptas.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

DR. FERRAN. 4 dormi
torios, calefacción cen
tral, exterior, mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 125 

m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as
censor. .

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

DOCTOR GALINDEZ. 3 
dormitorios, mucha luz.

FRAY L. LEON (dúplex). 
3 dormitorios, calefacción, 
amplia terraza. 7.500.000.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, gara
je, trastero, vistas al cas
co antiguo.

GREGORIO C. 
VALERO. 220 m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 1® 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, gara
je, trastero desde 
14.500.000 ptas.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero. Económico.

HURTADO DE 
MENDOZA, 3 domiito- 
rios, garaje, trastero. AES
TRENAR.

JUAN SAIZ. 70 m2. 2 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MATEO M. AYLLON. 
63 m2., 3 dormitorios, ca
lefacción, ascensory tras
tero.

MATEO M. AYLLON. 
3 dormitorios, 2 wc, ga
raje, como nuevo.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamento 
delujo, 1 dormitorio, tras
tero.

PARQUE S. JULIAN. 
100 m2, 4 dormitorios, 
calefacción, ascensor, vis
tas al parque.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca
lefacción central, mucha 
luz.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

PLAZAHISPANIDAD. 
3 dormitorios, calefacción 
central, 2 wc, ascensor y 
trastero.

R. SAN ANTONIO, 90 
y 100 m2. 4 dormitorios 
EN CONSTRUCCION, 
desde 12.400.000 ptas.

R. SAN JOSE. 110 m2, 
4dormitorios, garaje, tras
tero, nuevo.

R. SAN JOSE, pisos 4 
dormitorios. EN CONS
TRUCCION desde 
14.400.000 ptas.

REYES CATOLICOS. 3 
y 4 dormitorios, desde 
7.500.000 ptas.

RIO GABRIEL, chalet 
240 m2, 4 dormitorios, 
jardín. 100 m2.

RIO GABRIEL. 90 m2. 
4dormitorios, garaje, tras
tero. Exterior.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2 dormitorios, reformado.

SAN PEDRO, siglo XVI, 
240 m2, vistas panorámi
cas a las dos Hoces, te
cho de artesonado.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, 6.800.00 ptas,

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, refor
mado.

SAN RAFAEL, casa 3 
plantas 135 m2, para re
formar, económica.

SANCHEZ VERA, 75 
m2, ascensor, calefacción, 
trastero, todo exterior.

SAN COSME, 4 dormi
torios, calefacción, tras
tero, varios.

SANTIAGO LOPEZ, 3 
donnitorios, ascensor, ca
lefacción, todo exterior. 

SANTIAGO LOPEZ, 
apartamento, 1 dormito
rio, calefacción central.

SARGAL, 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz.

SIERRA CANALES, 
casa3 dormitorios, 2 plan
tas.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

TERUEL, duplex, 175 
m2, 5 dormitorios, gara
je, mucha luz.

TIRADORES, 3 casas a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

TINTES, 140 m2,4 dor
mitorios, exterior, 
balconada.

TINTES, apartamento 3 
dormitorios. 6.000.000 
ptas.

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. Buen 
precio.

TENIENTE 
GONZÁLEZ (Carretería) 
4 Dormitorios, garaje, 
trastero.

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCIÓN. 12,800.000 
ptas.

PUEBLOS

PALOMERA apartamen
to a ESTRENAR. 

4.800.000 ptas.

PALOMERA duplex 
150m2,11.000.000ptas.
NUEVO. ________

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.

CAÑADAS. MARTIN, 
chalets 700 m2 parcela, 
140 m2 útiles, entrega in
mediata 14.700.000 ptas 
(IVA incluido).

ARCAS, casa 300 m2, en 
centro del pueblo.

PALOMERA, casa, 
4.700.000 ptas.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo”) pare, desde 440 
m2, viviendas nuevaslla- 
ve en mano.

MAJADAS, 300 m2, 5 
dorm, garaje, REFOR
MADA_____________

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2, de vivien
da, 700 m2 de parcela.

FUENTES, caserón de 
400 m2 en 3 plantas cen
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina. frutales, 3000 m2 de 
terreno.

ARCAS, 5 dorm, garaje, 
400 m2 de parcela.

PALOMERA. Casa 
3.500.000 ptas.______  

MAJADAS. 300 m2. 5 
dormitorios, garaje. Aes
trenar.
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Las mvestisaciones ase sur an que s e podrán combatirías enfermedades hereditarias

Estudio del genoma humano, 
modo de combatir enfermedades
Las investigaciones sobre el 
genoma humano oscilan 
entre la «esperanza» de com
batir las enfermedades he
reditarias y el riesgo de se
lección de los seres huma
nos, afirma un comunicado 
de la Pontificia Academia 
para la Vida, emitido ayer, 
lunes, en el Vaticano.

Efe-Ciudad del Vaticano

«Dentro de algunos años se 
prevé la posibilidad de conocer 
la totalidad de los aproximada
mente cien mil genes propios del 
genoma humano, y su conexión 
con las patologías hereditarias», 
dice el comunicado del la Pon
tificia Academia para la Vida, 
que celebrará los días 23 al 25 
de febrero su IV Asamblea ge
neral.

Frente a las hasta hoy «sólo 
esperanzas» para la genetera- 
pia de las enfermedades here
ditarias y el conocimiento de los 
mecanismos celulares responsa
bles del cáncer y de otras pato
logías con predi sposiciones o base 
genética, «se abre la posibilidad 
negativa (y esto ya es un hecho 
en ciertos sectores) para la se
lección de los seres humanos», 
indica la nota.

De este modo se vincula «la 
gestión de los genes, a través la 
ingeniería genética, con la ges
tión del futuro del hombre», su
braya el comunicado de la Aca
demia Pontificia.

Recuerda la postura adopta
da por el comité de ética de la 
Organización de las Naciones

Distribuyen carnés para controlar 
las dosis de radiaciones que se reciben

Efe-Bilbao

El grupo vasco de los «Los 
Verdes», integrado en Izquier
da Unida-Ezker Batúa, ha co
menzado a distribuir40.000 car
nés destinados a facilitar a los 
ciudadanos el control de la do
sis de rayos X que recibanen sus 
tratamietnos sanitarios, comunicó 
ayer en Bilbao el parlamentario 
Juantxo Domínguez.

El carné de registro de radio

La UNESCO colocará junto a la Declaración de los Derechos del Hombre, el estudio del genoma humano.

Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (UNESCO) 
en su «Declaración sobre el 
genoma humano que se coloca
rá junto a la declaración univer
sal sobre los derechos del hom
bre», la «Convención sobre los 
derechos del hombre y la biome
dicina» del Consejo de Europa, 
y la declaración del episcopado 

grafías, que lleva textos en cas
tellano y euskera impresos so
bre un papel de color verde, pre
tende ser una «herramienta útil», 
al quedar reflejados en el mismo 
las fechas en que se han recibi
do las radiaciones, 1a parte del 
organismo expuesta en cada se
sión y el sello del médico que las 
ha aplicado o del hospital en el 
que se han dado, con la corres
pondiente firma, así como ladosis 
estimadaen milisiverts, explicó 
Domínguez en rueda de prensa. 

francés.
La Pontificia Academia pre

tende «investigar previamente las 
relaciones entre gemona huma
no y personalidad humana, tema 
de antropología filosófica, nue
vo para la reflexión cultural ac
tual» para lo que ha establecido 
un equipo de 17 expertos.

En la Asamblea general se

El representante de Izquier
da Unida-Ezker Batúa anunció 
que la próxima semana esta for
mación política tramitará ante el 
Parlamento autónomo una soli
citud para que se debata en ple
no que el Servicio Vasco de Salud- 
Osakidetza proceda a hacer 
oficial el uso entre los ciudada
nos de un carné similar.

Efectos negativos

Juantxo Domínguez, quien re

discutirán los resultados de los 
trabajos de estos expertos, am
pliándose el debate a los casi 70 
miembros ordinarios y corres
pondientes, algunos de los cua
les presentarán una serie de 
comunicaciones que abordarán 
los aspectos científico, ético, 
políticoyjurídico de este asun
to.

cordó su condición de sanitario, 
hizo algunas precisiones durante 
la presentación de esta iniciati
va.

Pues si bien subrayó que el 
empleo de radiaciones «es ne
cesario para los diagnósticos y 
en muchos tratamientos terapéu
ticos, el receptor debe saber en 
todo momento qué riesgos con
lleva su aplicación, entre ellos 
contraer posibles procesos can
cerígenos, porque los rayos X 
son acumulativos».

La reducción del 
colesterol evita 
accidentes 
cerebrales en el 
30% de los casos

Efe-Madrid

Los infartos cerebrales o ic
tus, que se producen cuando se 
interrumpe el flujo sanguíneo al 
cerebro, y que son la tercera 
causa de muerte en el mundo, 
pueden evitarse casi en un 30 
por ciento con una reducción ade
cuada del colesterol.

Esta es la principal conclusión 
hecha ayer por los doctores Ig
nacio Plaza, jefe del servicio de 
cardiología preventiva del Hos
pital La Paz, y Ventura Ancio
nes, neurológo de la Clínica de 
la Zarzuela, quienes presenta
ron los últimos estudios sobre la 
prevención del infarto cerebral. 
Hasta ahora, según estos espe
cialistas, no se había prestado 
tanta atención a la reducción del 
colesterol para la prevención de 
los ictus, que hacía mayor hin
capié en otros factores de ries
go como la hipertensión, las 
cardiopatías, el tabaquismo y la 
obesidad.

El ictus es un accidente ce
rebrovascular que se produce 
cuando se interrumpeel flujo san
guíneo al cerebro por el bloqueo 
o rotura de una arteria, y es 
responsable de la muerte de casi 
cinco millones de personas cada 
año, además de otros 30 millo
nes que padecen sus efectos y 
pueden quedar gravemente in
capacitados.

La Junta andaluza 
vacunará a 10.000 
personas contra 
la meningitis

Efe-Cadiz

La Consejería de Salud co
menzó ayer a vacunar contra la 
meningitis C a9.927 personas de 
entre 2 y 19 años en colegios de 
Puerto Real (Cádiz), tras detec
tar cuatro casos en la localidad 
en lo que va de año, según dijo 
en rueda de prensa la delegada 
de Salud en Cádiz, María de la 
0 Jiménez.

No obstante, la insistencia de 
muchos padres ha motivado que 
más de 3.000 personas hayan sido 
vacunadas durante el fin de se
mana en los centros de salud 
locales, donde incluso llegaron a 
formarse colas de personas a la 
espera de recibir la vacuna.

También se han preparado 
puntos para vacunar a la pobla
ción no escolarizada en el am
bulatorio y centro de salud loca
les y en los módulos de La Jara 
y Río San Pedro y 'se hará un 
seguimiento de los niños que no 
acudan a clase mientras dura la 
administración de vacunas.
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Martes^ 17 de febrero de 1998 45El gran debate girará en tomo al control de 
los dominios en Internet, que no 
corresponden a ningún país, y en los que "no 
hay derechos por ninguna empresa española"

El Consreso comienza mañana y los dos primeros días son para profesionales

Mundo Internet 98, centrado en 
la batalla por el control de la red
El 111 Congreso Nacional de Usuarios de Internet, que 
mañana inaugurará en videoconferencia el jefe del Go
bierno, José María Aznar, se centrará en la batalla mun
dial por el control de los dominios de la red, en el comercio 
electrónico y en las herramientas de seguridad para nave
gar. «Mundo Internet 98», que se celebrará en el Palacio de

Congresos y Exposiciones de Madrid desde mañana y hasta 
el próximo día 21de este mes, y a cuya Jornada inaugural 
asistirá la ministra de Educación y Cultura, Esperanza 
Aguirre, reunirá a los máximos expertos mundiales de la 
red y a los responsables en nuestro país de las principales 
empresas del sector.

Efe-Madrid

En rueda de prensa, el presi
dente y secretario del comité 
organizador del simposio, Miguel 
Pérez Subías y Javier Solá, res
pectivamente, explicaron que el 
«mundo Internet se mueve ac
tualmente hacia el comercio elec
trónico», que en España supone 
alrededor de 100.000 transaccio
nes anuales.

Por el momento, explicó Su
bías, que también preside la 
Asociación de Usuarios de In
ternet, organizadora del congreso, 
«las compras y ventas que se 
hacen a través de la red en Es
paña son muy pocas y están por 
debajo de las 5.000 pesetas. Lo 
que más se compra son cede- 
rrom, libros y complementos de 
informática». Subías informó de 
que España ocupa, el número 
doce del «ranking» mundial en 
cuanto al número de personas 
con acceso a «la red de redes» 
e indicó que el ritmo de creci
miento supera el 110 por ciento 
anual, «similar al de Alemania o 
al del Reino Unido».

Además del comercio elec
trónico, el otro gran debate del 
congreso girará en torno al con
trol de los dominios genéricos en 
Internet, que no corresponden a 
ningún país, y en los que «no hay 
derechos adquiridos por ningu-

Por el momento, la compra y venta a través de la red es muy escasa.

na empresa española», señaló 
Solá.

«EEUU, agregó, haelaborado 
un libro verde, muy agresivo, en 
el que propone un plan de dos 
años y medio de duración durante 
los cuales ellos quieren imponer 
sus normas y que el control de 
los dominios lo gestionen un grupo 
de empresas con ánimo de lu

cró». Sin embargo, señaló Solá, 
la Asociación de Usuarios pro
pugna que «estos dominios se 
gestionen sin ánimo de lucro y a 
nivel internacional para evitar 
monopolios».

«Mundo Internet», que espe
ra recibir unas 15.000 personas, 
simultanaerá sus conferencias y 
cursos profesionales con una

exposición comercial.
Durante los dos primeros días, 

la entrada al congreso se limita 
al sector profesional y los otros 
dos días son de acceso libre. Para 
facilitar la asistencia del públi
co se ha dispuesto una web (http:/ 
/www.aui.es) a través de la cual 
pueden conseguirse cuantas 
entradas se deseen.

China se plantea 
el pago, por parte 
de la industria, 
de los daños que 
causa el tabaco

Efe-Pekín

Las autoridades chinas han 
empezado a cuestionarse si la 
industria tabacalera del país debe 
sufragar los gastos de las enfer
medades causadas por el hábito 
de fumar o «aparcar» ese asun
to debido a los grandes ingresos 
que generan esas compañías a 
las arcas del Estado.

«Hay gente que piensa que 
unacampaña anti-tabaco puede 
tener un impacto negativo en el 
desarrollo económico de la na
ción. Pero en realidad estamos 
perdiendo más que ganando por 
los daños que está causando a 
la salud pública», señalaron ex
pertos en economía.

Impuestos extraordinarios
Según un informe publicado 

ayer-que no ofrece datos sobre 
el número de muertes o enfer
medades causadas por el taba
co en China- en algunas provin
cias ya se han empezado a po
ner impuestos extraordinarios a 
esas compañías para contrarres
tar los daños que prodücen.

En Gansu, (norte del país), el 
Departamento de Salud dispuso 
un cobro del 0,4 por ciento de 
las ventas anuales de tabaco para 
financiar programas de educa
ción para mentalizar a la gentes 
de los perjuicios que causa ese 
hábito.

Otros lugares, incluida la 
municipalidad de Shanghai, han 
considerado tomar medidas pa
recidas pero no las han puesto 
en práctica por las presiones de 
la industria tabacalera, señala
ron fuentes sanitarias.

«No quieren hacerlo», dijo Li 
Xiangiong, miembro del Depar
tamento de Salud, quien agregó 
que habrá que coordinar una 
políticacon otros estamentos del 
Estado para ser eficaces.

Reporteros Sin Fronteras 
denuncia la muerte de 
cuatro periodistas en un año

UGT pide la aplicación de la normativa 
comunitaria sobre derechos de maternidad

Efe-París
La organización no guberna

mental Reporteros sin Fronteras 
expresó ayer su indignación por 
el asesinato el pasado día 13 en 
México del periodista Luis Ma
rio García, lo que representa el 
cuarto homicidio de un profesio
nal de la información en ese país 
en menos de un año. En un co
municado difundido en París, 
Reporteros sin Fronteras pidió 
al presidente mexicano, Ernes
to Zedillo, que asegure que los 

culpables del asesinato de Luis 
Mario García, miembro de la 
redacción del diario La Tarde, 
serán condenados por la justi
cia y que ese crimen no queda
rá impune.

La organización subrayó que 
en 1997, ai menos 3 periodistas 
fueron asesinados en México, 
otros treinta fueron agredidos y 
once fueron víctimas de amena
zas. La mayoría de ellos habían 
efectuado investigaciones sobre 
cuestiones de corrupción, nar
cotráfico o abuso de poder.

Efe-Madrid
El sindicato UGT exigió ayer 

la transposición de las directivas 
comunitarias sobre derechos de 
maternidad a la legislación es
pañola y defendió que la exce
dencia para el cuidado de los hijos 
se compute a efectos de cotiza
ción a la Seguridad Social.

Según la actüaHegislación, la 
excedencia por cuidado de hijos 
tiene una duración máxima de 
tres años, es computable a efec
tos de antigüedad y tiene lacón- 
sideración de situación asimila
da al alta para obtener las pres
taciones por desempleo, si bien 

no computa como cotización 
efectiva para cobrar el subsidio.

Asimismo, la Unión General 
de Trabajadores pide que la re
serva del mismo puesto de tra
bajo reconocida en el primer año 
de excedencia se amplíe a los 
dos ejercicios posteriores, para 
los que la ley reconoce el dere
cho a volver a un cargo del mis
mo grupo profesional o la mis
ma categoría.

En un comunicado, el sindi
cato denuncia la existencia de 
actitudes «discriminatorias» con
tra las mujeres embarazadas, 
como despidos encubiertos o 
negativas a contratar a trabaja

doras que esperan un hijo y de
manda medidas que protejan la 
salud de las afectadas y permi
tan compatibilizar su estado con 
la actividad laboral.

UGT recuerda que parte de 
las directivas comunitarias so
bre la materia están pendientes 
aún de transposición.

Además, lacentral exige que 
la legislación española refleje el 
acuerdo alcanzado entre la pa
tronal europea (UNICE) y la 
Confederación Europea de Sin
dicatos (CES) que reconoce el 
permiso parental como un de
rechoindividual del que pueden 
disfrutar hombres o mujeres.
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Pedro Osmasa y Fiorella Faltoyano están en el reparto

TVE-l, estraia la serie, 
"Ni contigo ni sin ti"

Cristina HEUSEL

Hoy martes Televisión Espa
ñola se pondrá de gala y estre
nará a las 21.50 horas la serie 
«Ni contigo ni sin ti», una pro
ducción de Central de Produc
ciones Audiovisuales para la 
cadena pública. En esta nueva 
emisión, en la que habrá un nú
mero elevado de actores de tea
tro, Pedro Osinaga (Pedro) es un 
hombre de negocios que en su 
madurez conserva un cierto atrac
tivo y su imán con las mujeres es 
algo que no podrá evitar.

Pese a todo, el amor de su vida 
es Carmen (Fiorella Faltoyano) 
y con ella ha estado casado 25 
años pero lleva cinco divorcia
do. Incomprensiblemente sigue 
enamorada de Pedro pero las 
constantes infidelidades de éste 
y sus diferentes conceptos de la 
vida fueron las que la llevaron a

La revista cultural "La Mandrágora" emite 
hoy un programa dedicado al grupo SKA-P

C. HEUSEL

La revista cultural «La 
Mandrágora», dirigida por Mi
guel Sarmiento, que se emite hoy 
martes a las 00.30, hablará so
bre el grupo madrileño SKA-P, 
cuya actitud musical es la reivin
dicación y el mensaje social por 
medio de la diversión.

También tratará esta revis
ta cultural "La Mandrágora", so
bre la fotógrafa Cristina García 
Rodero, Premio Nacional de las

Protagonistas de la serie "Ni contigo ni sin ti".

solicitare! divorcio.
La serie, dirigida por Manuel 

Armán, Oscar Aibar y José 
Arévalo, genera situaciones có
micas y equívocas en sus rela

Artes y el artista informático 
hispano-canadiense Rafael Lo
zano-Hemmer.

Por otro lado, Feliz Romeo 
entrevistará a la directora gra
nadina de cine Chus Gutiérrez que 
dio sus primeros pasos en Los 
Estados Unidos con la película 
«Sublet», producida por Fernan
do Trueba y ofrecerá un repor
taje dedicado al escultor norte
americano Alexander Calder, del 
que recientemente se hacelebrado 
el centenario de su nacimiento. 

ciones sentimentales que no ha
cen más que destacar su huma
nidad, su capacidad para resul
tar entrañable y noble, aún en el 
más complicado de los líos.

La guerra de Cuba

Por la noche, a las 23.45 horas 
Canal Plus estrenará «1898, Gue
rra en Cuba», una coproducción entre 
la cadena de pago y la productora 
británicaCafé Productions Limited, 
que se ofrecerá dividida en dos par
tes de 45 minutos cada una. La se
gunda parte se ofrecerá mañanamiér- 
coles alas 23.33 horas. «1898, Gue
rra en Cuba» analiza el curso de la 
contienda con numerosas imágenes 
de archivo.

’'Mantis religiosa"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir.: James Keach. Int.: Jane 

Seymour, Barry Bostwick, Chad 
Allen y Frances Fisher. USA. 
1993.

Una feliz pareja de recién 
casados se dirige a su habitación 
nupcial. Al brindar por su ma
trimonio, él es envenenado y 
mientras muere ella le contem
pla complaciente. La mujer es una 
psicópata desequilibrada. Des
pués de este suceso ella cambia 
de aspecto, lleva una vida nueva 
y elige su próxima víctima.

"Lienzos de muerte"
Antena 3. ¡6,45 s.c.
Dir.: Alan Zoloum. Int.: Gary 

Busey, John Rhys-Davies y 
Vittorio Rossi. Canadá. 1992.

Krank es un artista que em
pieza a ser cotizado como pin
tor. Tiene un hermano al que 
siempre le implica en sus proble
mas, pero un día recibe una lla
mada para acudir a una cita con 
este. Tiene problemas con una 
banda de traficantes a la que se 
unió porque ha perdido uno de 
sus cargamentos al sufrir un 
atraco.

"Antes y después"
Canal +. 22,00 s.c.
Int.: Meryl Streep, Liam 

Neeson, Edward Furlong. 1996.
El matrimonio Ryan y su hijo 

viven en una pequeña localidad 
norteamericana, un lugar modes
to y confortable, un sitio donde 
nunca pasa nada. Quedan 
conmocionados cuando su hijo 
desaparece misteriosamente poco 
después de que aparezca el ca
dáver de la novia del chico bru
talmente asesinada.

"Conducta inmoral"
Antena 3. 23,45 s.c.
Dir.: Tim Matheson Int.: Peter 

Coyote, Cortney Thorne-Smith,

* Regular ’^* Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Keith Aos. USA: 1994.
Base aérea de Willmote: 

Allison es la joven esposa de un 
teniente queacabade llegar a la 
base, donde vivirá con su mari
do. Allí es recibida por el coro
nel Edwards, un militar soltero 
que pretende conquistaría des
de el primer momento.

"Cara de acelga"
La2. 01,30
Dir: José Sacristán. Int: José 

Sacristán, Fernando Fernán 
Gómez, Marisa Paredes. .

Antonio, Cara de acelga, 
viaja ligero de equipaje y sin 
rumbo fijo. En una carretera 
cualquiera, espera que alguien 
le lleve a cualquier parte. En su 
deambular encuentra a su viejo 
amigo Elías el Bolchevique,.y 
junto a él conocerá a una gale
ría de personajes pintorescos: 
Agustín, un taxidermista parlan
chín, un cocinero loco por la 
músicade Brahms y un aspirante 
a ladrón.

"Lanzado a la meta"
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir.: Jerry Jameson. Int.: Gil 

GeradyLisaBlount.USA. 1985,
Un piloto de motocross que 

no tiene más remedio que tra
bajar como camionero para 
ganarse la vida, viaja por el país 
con su hija de 12 años. Al llegar 
a su ciudad natal, su ex mujer 
decide quitarle la custodiado la 
niña pequeña.

"Muertes de invierno"
Antena 3. 04,30 s.c.
Dir.: William Richert. Int.: 

Jeff Bridges, John Huston.
El hijo de un poderoso hom

bre de negocios vive obsesionado 
con el asesinato de su hermanas
tro, un brillante político que 
murió al poco tiempo de llegar 
a la presidencia de los Estados 
Unidos.

ACCIONCONTRA EL
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La programación de hoy

La Primera tuel La 2 ^, Antena 3 ^ Tele 5 1§ Canal -i- ‘=^ Tele Madrid '

no
ch

e | tard
e | mana

na

)6,00 CANAL 24 HORAS 06,00 A GRAN GALERIA 06,15 MATLOCK 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,30 TELE EMPLEO
)7,30 TELEDIARIO 07,00 THAT’S ENGLISH 07,00 NOTICIAS PROGRAMACION NEWS CON 07,45 TELENOTICIAS

MATINAL 07,30 CON MUCHA 07,30 CLUB : Y ESPACIOS XPETER 08,00 BUENOS DIAS
)9,10 LOS DESAYUNOS MARCHA MEGATRIX PROMOCIONALES JENNINGS MADRID

DE TVE : La gata Kitty. 09,00 MAYORES SIN 06,00 ENTRE HOY Y 08,00 AVANCE. Con Lourdes Repiso
Entrevista a José 09,30 EMPLEATE A REPAROS MAÑANA 08,10 P + ó - x ó. y Antonio Mérida.

r FONDO 09,30 EL PRIMER 0635 LAS NOTICIAS 09,00TELESERIE: Los deportes corren
10,00 PERLA NEGRA 10,00 TV. EDUCATIVA: CAFE x BUENOS DIAS Madison a cargo de Ana

Telenovela. XA AVENTURA 10,30 EL KANGURO 09,30 CAMINO DE 09,30Q!NE: «El hombre Isabel Alcalde.
11,40 SABER VIVIR É XDEL SABER ? XDE A3Z AVONLEA ( que capturó a 09,15 TELE EMPLEO
12,35 ASI SON LAS 11,10 JUEGOS 11,10 UN MENU DE Serfe. Eichmann» 09,30 RADIONOTICIAS

COSAS X XOLIMP SIETE 10,30 AUTOPISTA 11,13 CINE: «El último 10,00 TELENOTICIAS.
13,25rLA BOTICA DE LA INVIERNO pxs^ CIELO viaje de Robert 10,30: EN TELA DE

ABUELA Esquí. Slalom 12,00 EL SHOW DE Con Michael BxxXRilands» ' B X ■ JUICIO
13,55 NOTICIAS femenino. : XXXBILL COSBY xxXLandon. i X 12,42(PIEZAS 12,25 A VER QUIEN
14,OOJNFORMATIVO 12,00 AL ESTE DE 12^O1CHEERS 1130 DIA A DIA 13;ÓÓ P + ó - x ó. BX GANA

TERRITORIAL WXiSAFRlCA^ 13,00 EL EQUIPO A XxIPresentado por M- 13,30108 40 12,50 CYERCLUB:
14,OO CORAZON DE Las aves de! este 14,00 COSAS DE : Teresa Campos. XXBPRINCIPALES -Garfield

INVIERNO t ide africa i X HERMANAS 14,00 iLA COCINA DE 14,15 REDACCION. - Doraemón:El gato
15,00 TELEDIARIO -1 12,30?BARRIO SESAMO 1430 COSAS DE x XK^ BX?N0TICIAS cósmico

Informativo, 13,00rCON MUCHA 15,00 CASA Xï XARGUIÑANO Espacio -Los Picapiedra
15,49 EL TIEMPO «RMARCHA NOTICIAS 14,30 LAS NOTICIAS informativo. 13,55 TELENOTICIAS

15,55 CALLE NUEVA 15,10 CLUB DISNEY 15,50 EXTRA RÓSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
Telenovela de 15,15 SABER Y GANAR Presentado por ilBBCLASE i pxxEspacio deportivo. Magazine

f r ^producción propia. 15,45 GRANDES Rosa Villacastín y WxíSerie. 15,30.CIÑE: x ; yB Bípresentado por
16,30 ESMERALDA DOCUMENTALES: Ana Rosa 15,50 TARDE DE CINE :XX’X« B lackm an » Terelu Campos.

B i AM AZON IA Quintana. Bx xMantis reliqiosa» EE.UU/1994 17Í40 LA HORA DE MARI
mejicana. 16,45 CINE: «Lienzos de :D: James keach. 17,03 CINE: «La leyenda B:X-dPAU x

18,05 DIGAN LO QUE "El delfín que X--?limuerte». ' - BBXhJané Seymour, xBOde Gaiqameth» B B BEspacio diario
DIGAN ?quería morir" Barry Bostwick y B B|EE.UU/1994 presentado por Mari
Presentado por l6,30r C!CL!SM0:VUELTA ‘ 1: Gary Busey, Chad Allen 18,40BESPECIAL Pau Domínguez.
Jaime Bores. A ANDALUCIA 18,451 FARMACIA DE 17,45 DIAGNOSTICO BW^DANAL +: 19,00 MADRID DIRECTO

19,00 NOTICIAS 17,30 TENDIDO CERO ASESINATO Stone. Magazine
Avance. 18,00 PARA iSerie de 18,30ANA 19,06;DOCUMENTAL : (informativo.

19,05 EL FLECHAZO NOSOTROS iX-XrS producción propia, 20,OOEL SUPER. B NATURALEZA: presentado por
^Espacio diario r- ?"El chavo""Las ;?X protagonizada por XX HISTORIAS DE B Reino el (Inmaculada Galván.
presentado por ? de t-rex" Concha Cuetos X ?TODOS LOS Jaguard - Los 20,30TELENOTICIAS
Anabe! Alonso 18,50 YO Y EL MUNDO entre otros. x DIAS BXx^aino • B : ( Análisis de las

20,OOGENTE 19,15 EL IMPERDIBLE 1930 EN ANTENA (Serie. 20,00 TELESERIE: B B noticias más
21,00 TELEDIARIO-2 20,00 INFORMATIVO 20,30 IMPACTO TV 20,30 LAS NOTICIAS : XFriends ( importantes

Resumen de las TERRITORIAL 21,00: NOTICIAS .Espacio que 20,3010 + PLUS sucedidas a lo largo
noticias más 20,30 UN CHAPUZAS Resumen de las íXC: ^ofrece las noticias 21,30 REDACCION. del día. Presentan

' importantes de! día ENCASA x ? noticias más más importantes NOTICIAS ( Alfonso García y
21,45 EL TIEMPO 21,00 QUATRO ; importantes. B. - i de la jornada. 21,53 CONTRARRELOJ B Susana Pfingsten.

21,50 N! CONTIGO Ni 21,30' VIVIR CON MR. . 21,40 LA PARODIA 2Í,3()TELECUPON 22,00 ESTRENO 21,30 CINE:
SINT! COOPER NACIONAL 21,35 PERIODISTAS CANAL+: «Infierno en las

1 (Nueva sene) 22,00 LAS NOTICIAS Presentado por Serie de «Antes y después» montañas».
"Secreto 22,25 EL TIEMPO Constantino producción propia. D: Barbet Estados Unidos.

| ' enamorado" 22,30 LA NOCHE Romero. 23,00 CRONICAS Schroeder I: Markie Post, Ian
22,50 ENTRE ABIERTA 23,45 CINE: «Conducta MARCIANAS ? 1: Meryl Streep, ; : Tracey y Antony

MORANGOS Y 00,30 LA MANDRAGORA ; inmoral» Espacio de Liam Ñeeson ( Holland
| OMAITAS 01,30 CINE CLUB; / ; i D: Tim Matheson actualidad y humor , Los padres de un 23,15 CINE:
1 (Repetición) CICLO Xil: Peter Coyote, presentado por chico, que ha ( «Baby cakes».
23,45 E L DEBATE DE LA r FERNANDO Courtney Thorne- i i Javier Sardá. desaparecido. D: Paul Schneider.

PRIMERA FERNAN GOMEZ Smith 02,00 ENTRE HOY Y intentan descubrir 1: Ricki Lake y
. Luis Herrero es el 01,30 NOTICIAS , MAÑANA si su hijo es un Nada Despotovich.

presentador de Argumento: Antonio / Resumen de las Ultimo espacio asesino. 01,00 SOLA EN LA
este espacio de «Cara de acelga» i - noticias del día. con informativo. 23,45 DOCUMENTAL: CIUDAD
debate X i viaja ligero de José. María 02,30 INFOCOMERCIALES ^1898. GUERRA 02,05 TELENOTICIAS

01,15 TELEDIARIO-3 ? - equipaje sin rumbo Carrascal. 03,00 HUNTER ENCUBAIS 02,25 CiNE: SALA DE
Informativo. - -fijo. En una 02,00 CINE Serie policíaca. PARTE SERIE: MADRUGADA

02,00 TURNO DE carretera «Lanzado a la 04,30 EL SHERIFF 00,32 MILLENNIUM «Regresa,
OFICIO cualquiera,espera meta» CHIFLADO 01,18 MUSICA NOCHE: Charleston Blue»
"El violador" x . • que alguien le lleve 03,35 TELEVENTA Serie. Ermione de 04,10 INFORMACION

03,00 EL INCREIBLE aalguna parte. 04,20 CINE 05,15 PRIMEROS Rossini. Acto 11 CULTURAL DE LA
HULK 03,15 DESPEDIDA Y «Muertes de BESOS. 02,30 CIERRE DE COMUNIDAD DE

03,45 TELEDIARIO-4 CIERRE - invierno» / 'B-B Serie juvenil. EMISION ( MADRID

LaTribuaa
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE .............................. N.I.F/C.I.E
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(Marque con Kl lo que proceda)

| P( PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
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PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
| ■ P PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:

1 PAGO ANUAL 45.000 ptas.
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LOCALI DAD : _
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Carretería

TazosÀ Romm

El túnel

So^AS ;Qü£ Í^S^H

* Película que aunque aún 
no se ha visto en España, la 
novela en la que está basada 
augura grandes éxitos...Sino, 
al tiempo.

* La mirada del otro, su 
última producción, está en 
Berlín para competir en la 
presente edición de su Festi
val.

* Algo que si se le puede 
criticar: el "tema fácil" de los 
último años.

* Mujer ejecutiva, de alto 
status social y que vive una 
crisis cuando ronda los 40.

* Defensores como somos 
del cine español deseamos la 
mayor de las suertes a Vicente 
Aranda.

* Explotado al máximo y 
poco que ver con la 
realidad...¡Por suerte!

Ya tenemos diversión 
esta semana.
¡Quizás conspiración! 
¡Tal vez tangana!
Se están perdiendo las ganas 
incluyendo al mismo Ansón. 
Ansón se va de la «lengua» 
y eso que acaba de entrar. 
No se si su imagen mengua 
o, con esto va a aumentar. 
Es trama tan singular, 
que de nuevo al ciudadano 
se le escapa de las manos 
y le da en lo que pensar. 
De este enredo hay algo 
que no concuerda pero, 
da un poco de miedo 
aunque nos importe un bledo, 
tanta mierda.

Una mujer con el 
corazón 
trasplantado da a 
luz un niño

Efe - Canadá

Una mujer de 36 años de 
edad que vive con un corazón 
trasplantado dió a luz un niño 
en la ciudad canadiense de 
Vancouver.

En el centro sanitario Royal 
Columbian Hospital, donde la 
mujer tuvo al niño el pasado 
viernes, se cree que es la pri
mera vez en Canadá que una 
persona con un corazón tras
plantado da a luz.La mujer, 
Deborah Summers, apenas 
contaba con esperanzas de vida 
hace unos años, acausadeuna 
grave enfermedad cardíaca, 
hasta que fue sometida a un 
trasplante de corazón en 1993.

Summers padecía una afec
ción cardíaca como consecuen
cia de un viru¿ gripal que le 
había dañado seriamente el 90 
por ciento de su corazón.

Tras el trasplante y después 
de disfrutar de una buena ca
lidad de vida en los últimos 
años, la mujer comenzó aplan- 
tearse la posibilidad de quedar 
embarazada.

Cuando comienza el año todo y todos sentimos ias ganas de renovamos para 
enfrentado con nuevas energías. Así ha pasado con los interiores de la Diputa
ción. La casa provincial recibe muchas visitas cada día y ha considerado que 
debería someterse a algunas obras...Y en eso están. Un andamio por aquí, una 
cuerda por allá, una escalera y obreros que van y vienen dispuestos a hacerle, 
al edificio, un cambio de imagen. Les mantendremos informados. FOTO-RES

Los apicultores se manifestarán para 

pedir más primas a la polinización
Efe-Guadalajara

Representantes de seis 
asociaciones de apicultores de 
Castilla-La Mancha han con
vocado una manifestación en 
Toledo, frente al Palacio de 
Fuensalida -sede de la Presi
dencia del Gobierno regional- 
para pedir mayores primas a 
lapolinización.

Los apicultores han seña
lado que con esta medida de 
protesta quieren manifestar su 
descontento por la discrimina
ción que sufren respecto a los 
profesionales de otras regio
nes como Valencia y Extrema
dura, en contra de las decla
raciones hechas ayer por el di
rector general de Producción 
Agraria, Javier García, en las 
que afirmaba que Castilla-La 
Mancha recibirá este año la 
prima de polinización más alta 
del país.

Manifestación celebrada hace unos días en Cuenca. J P./FOTO-RES

A sujuicio «no es cierto que 
en los presupuestos se contem
ple una prima de polinización 
de 1.750 pesetas por colmena 

i V

sino que ésta no llegará a las 
700 pesetas», mientras que en 
otras regiones perciben 1.650 
pesetas por colmena.

* En el plano político, co
mentar la "movida" que ha 
montado Luis M® Ansón con 
sus declaraciones.

* Pero es que cómo se 
puede manifestar, ¡él !, que se 
montó una trama, campaña o 
como quieran llamarlo para 
acabar con Felipe González.

* ¿Qué está pasando? ¿Ha 
cambiado de bando repentina
mente? ¿Está pagando algún 
favor?

* Eljuicio de los GAL está 
a la vuelta de laesquina y esta 
bazano la va a desaprovechar 
el PSOE.

Y, además, da nombres 
de personas influyentes y, 
hasta ahora, amigos persona
les.

* Este tema traerá cola y 
nos mantendrá "divertidos" 
unos cuantos días.

* ¿Será éste el objetivo?

* Si teníamos poco con el 
vino, el aceite y el girasol, 
también los apicultores tienen 
problemas.

* Aunque esta vez es en 
casa. La Junta no les da las 
primas que piden.

* La manifestación, tras la 
falta de acuerdo, ya ha sido 
convocada.
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